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Λܴ͑ͯرݹ

　1�4�ੜΕのࢲは、ࡢ12月に�0ࡀのੜをܴ͑た。�0ࡀは、のࢻਓైำのࢻʮञ࠴

はਘৗ͘ߦॲに༗り	ਓੜࣣेݹདྷكなりʯに༝དྷし、رݹとݺΕ、長णのॕ͍と͞Εて͍

る。'BcebPPLでϓロϑΟーϧをެ։して͍ることあͬて、知ਓࢠ͑ڭୡ͔Βおॕ͍の

ϝοηージを͍た͍ͩたり、おॕ͍のをઃけて͍た͍ͩたりと、͍ࢥ出にることがଟ͘

あͬて、અのྸになͬたと࣮ײした。

　ͦのҰํで、こΕまでのਓੜをৼりฦると、ೲಘできるࣄをしてきたの͔、ྸ૬Ԡの

の第1次ϕϏーϒームの中でੜまΕ、ஂմのޙのੈは、ઓࢲ。をしてきたの͔ࣗ信がな͍ࣄ

ੈとݺΕて͍る。ઓޙの本ࡁܦのաఔを࣮ମݧするととに、大ֶのڭһとして、本

できたの͔と͍ݙߩを研究してきた。し͔し、こΕまでの業によͬて、ͲΕͩけࣾձにࡁܦ

うと、৺とな͍と͍うのが本Իである。

　し͔しながΒ、ࢲは大ֶのڭһを続けながΒ、1�ؒ΄Ͳ信金中ԝ金ݿのγンΫλンΫ部

に੶をஔき、研究、ڭҭ、地域・ࣾձݙߩなͲを௨͡て知ݟをੵし、ੵした知ݟを

ωοτϫーΫԽして、͞Βに新し͍知ݟとしてੵしてきたと͍うࣗ負はある。

のΧϦΩϡϥムを正ֶࡁܦһとしてඞཁなڭ関のػҭڭߴ、に࣌は、大ֶ・大ֶӃੜࢲ　

すڙ大ֶฆ૪ੈであり、ఏ。͍ڧが͍ࢥにडけることができな͔ͬたのではな͍͔と͍うن

る大ֶଆ当࣌は΄とΜͲڭһݸਓͤで、ࡏݱで͍う৫తなΧϦΩϡϥムϙϦγーがあͬ

た͔ٙΘし͍。ࠓになͬて大ֶのڭһとしてのઐ能ྗをମܥతにशಘするඞཁੑを࣮ײして

͍る。

　1��0ޙ、研究・ڭҭରであるֶࡁܦをઐతに研究し࢝Ίた࣌期に、本でύ

ιίンがखにೖるようになり、統計ιϑτとσーλϕーε͑͞あΕ、ࣗΒԾઆのূݕ、ཧ

の࣮ূ分ੳが༰қにできるようになͬた。当࣌は本ۜߦࡁܦ企ըிのようなެతで大きな

৫がಠして͍たࣄを、大ֶの研究ऀにށががͬた。

しࢦし、比ֱ༏位をࢦのมԽにରԠした研究ํ๏で、ଞの研究ऀよりҰาઌを࣌　

た。σーλにͮ͘جԾઆূݕ、ࡦఏݴをՄ能にするج൫をங͍た。ಛに、大ྔの࠴ࠃを๊͑

た1��0以降の࠴ࠃཧࡦに͍ͭて、རࢠ率の期ؒߏཧを౿ま͑たࡦఏݴを

信金中金月報掲載論文編集副委員長

藤野　次雄
（横浜市立大学名誉教授・国際マネジメント研究科客員教授）
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。にཱͬた࣌うߦ

　本ࡁܦはߴ長をᨳՎしたが、1��0に、ެがࡏݦԽし、ੴ༉γϣοΫ、

の字に໘しࢠのࢧऩࡍࠃとࡒ、しݧܦॳΊてのϚΠφε長をޙて、ઓܦཚՁをڰ

た。金༥໘では、業分野੍ن、金ར੍نによるޢૹધஂߦ͔Β、ࣗ ༝Խに͔ͬて͍ͬた。

　ͦのࠒに大ֶにब৬し、ࡁܦࡦと͍うՊを୲当することになͬた。Ͳこまでをࢢにҕ

Ͷ、Ͳこ͔Βのׂにする͔に͍ͭてয点を当てて研究・ڭҭをͬߦた。Ԡ༻ϛΫロࡁܦ

の分野で、資ݯのޮ率త分、所ಘのެฏ分と͍うݟ地͔Βࢢのׂとࣦഊのิ正に͍ͭ

て研究し、Ԡ༻ϚΫロࡁܦの分野で、ؾܠ、Ձ、ࡍࠃऩࢧとҝସϨーτなͲの҆ࡁܦఆ・

長ࡦなͲを研究し、྆ํの分野に͍ͭてٛߨをͬߦた。

　重ࢹしたのは、ֶࡁܦを࣮ݱの׆ࡁܦಈをઆ໌できるཧとมֵすると͍う点である。当

に͍ͭてઆ໌して͍なࡁܦの࣮ݱ、ᨉֶతなのがଟ͘܇はٛߨՊॻڭのֶࡁܦの本の࣌

͔ͬた。ถࠃでのࡏ֎研究のػձをಘて、ऀֶࡁܦが࣮ݱのถࡁܦࠃをѲし、ͦこ͔Βࡁܦ

ཧをߏஙして͍る࢟をݟて、ถࠃのֶࡁܦのਐาをの当たりにした。当࣌はΠンλーωο

τと͍う報௨信Πンϑϥがඋ͞ΕておΒͣ、ถࠃの࠷新จを༰қにೖखできるڥにな

͔ͬたたΊ、ถࠃの࠷新のֶࡁܦのঢ়گを知るػձがな͔ͬた。ถࠃにདྷてॳΊて、൴Βが研

究して͍るࡁܦཧは本の͔なりઌをͬߦて͍ると͍うことをཧղした。このままではউ負

になΒな͍と͡ײ、ถࠃの研究ऀとಉ͡ඨで、本తܦ・ࡁܦӦ、本త੍・ࡦのҙٛ

と՝を研究することをඪにした。

　こΕまでのݧܦでֶΜͩことをཧすると、第1は、し͔ͬりૅجతֶをମܥతにशಘす

ること、第2に、た͑ͣ新し͍分ੳख๏をशಘすること、第3に、ରはのલにある࣮ݱで

あり、ͦΕを研究することが໋であること、第4に、࣮ݱがあͬてこͦ՝ղܾのたΊのཧ

・ࡦがੜΈ出͞Εて͘ること、第�に、ྸととに長をすること、ྸにԠ͡たϙジ

γϣンのࣄをしなけΕ͍けな͍と͍うことである。

した。本は、ੈքߋҭのりํを大き͘มڭ・に、大ֶをఆୀ৬する2લ、研究ޙ࠷　

の中でϑロンτϥンφーになり、こΕまでଞのࠃʑがݧܦしてこな͔ͬた新たな՝をଞࠃに

ઌΜ͡てղܾするཱになͬた。ͦのような͔࣌ͩΒこͦ、ֶੜに地域のݱでࣗΒ՝を

し、ࣗΒղܾすると͍うϑΟーϧド・ϫーΫŊݟൃ ΞΫςΟϒŋϥーχンάを࣮ફするඞཁੑ

を௧ײして͍た。ଞํ、研究໘でଟ༷な分野の研究ऀとަྲྀし、ி、地ํ࣏ࣗମ、業քஂ

ମとのき߹͍を重Ͷ、ͦΕͧΕがͭ࣋比ֱ༏位をҰੜ͔ͤΕと͑ߟて͍た。

中と͍う地域՝のղܾのたΊに、地ूۃҰژ減少、東ޱԽ、ਓྸߴࢠのਓੜでは、少ޙࠓ　

ํੜのओମである地ํ࣏ࣗମ、地域ີணܕ金༥をਐΊる地域金༥ػ関とྗڠし、ࣗΒઌ಄に

ཱͬて地域を͙ܨϋϒとなり、૬ޮՌをੜむことで地域ݙߩして͍きた͍と͑ߟて͍る。
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（キーワード）　�ϑΟϯςοΫ、ϑΝΠφϯγϟϧϓϥϯχϯά、生׆ઃܭ、૬ଓ

（点　ࢹ）
ઃ計શൠにରする૬ஊχーζ׆まりととに、ੜߴの不҆の׆ਓにお͍て、কདྷのੜݸ　
がߴまりͭͭある。
　地域金༥ػ関では、こうしたχーζにԠ͑るたΊ、ߦ৬һにରしてϑΝΠφンγϟϧ・ϓϥ
ンφー（'1）資֨のऔಘをྭする、ݸਓけίンαϧςΟンά業をڧԽするಈきがある。
し͔しҰํで、こうしたऔΈを業に͔׆しきΕて͍な͍έーε͞ݟࢄΕる。
　ͦこで本ߘでは、地域金༥ػ関がݸਓの૬ஊχーζにे分にԠ͑て͍͘たΊのղܾࡦのҰͭ
としてʮ֎部連ܞʯがあるとの͑ߟの下、ʮ'1ʷ'iO5echʯにઓする（ג）'

㈗㈖㉃

1Ȃ.
㈠  ㇻ

:4のऔࣄ
例をհする。

（ཁ　ࢫ）
	কདྷのੜ׆の不҆のߴまりととに、ྸ資࢈の༗ແに͔͔ΘΒͣ、資࢈形に関連

する金༥αーϏε（૬ஊ業）にରするχーζߴまりͭͭある。こうした૬ஊχーζ
をݸͭ࣋ਓのଟ͘は、૬ஊにରして、ʮత֬なΞドόΠε・ఏҊʯʮΘ͔りす͍・詳し
͍આ໌ʯをٻΊて͍る。

	ݸਓの૬ஊऀのうち、金༥ػ関で'1૬ஊをडけた͍χーζがҰఆ数ଘࡏする。地域金༥ػ
関にͤدΒΕる'1૬ஊとしては、ʮϥΠϑϓϥンχンά・ϦλΠΞϝンτϓϥンχンάʯ、
すなΘちੜ׆ઃ計શൠでの૬ஊがଟ数をΊて͍る。

	地域金༥ػ関では、'1資֨ݧࢼのडݧ料डߨ料をิॿしたり、औಘޙに報金をࢧ
したりする、'1資֨औಘのαϙーτମ੍をॆ࣮ͤ͞、ͦのऔಘをྭするέーεがڅ
ΈΒΕる。Ұํ、'1資֨をߦ৬һにऔಘͤ͞て業上͔׆しきΕて͍な͍地域金༥ػ関
少な͘な͘、٬ސのఏҊにे分ͭな͛ΒΕて͍な͍ようである。ͦのたΊ、ݸਓにର
する՝ղܾྗを͞ΒにߴΊた͍地域金༥ػ関にとͬて、l'1業に͍ڧϑΟンςοΫࣄ
業ऀzとの連ܞはҰͭのղܾࡦになるのではな͔Ζう͔。

ௐ ࠪ

ʮϑΟϯςοΫʯΛ׆༻ͨ͠৽ͨͳ'1αʔϏε
ʵʮ'1ʷ'JO5FDIʯීٴͷՄੑʵ

信金中央金庫 地域・中小企業研究所ओ研究員

　ण
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1	．࣮ફతͳϑΝΠφϯγϟϧϓϥϯ
χϯά業のߴ·Δχʔζ

　".5.,eBrOeZによると（1）、ྸ資࢈の

༗ແに͔͔ΘΒͣ、কདྷのੜ׆の不҆のߴ

まりにとな͍、資࢈形に関連する金༥

αーϏε（૬ஊ業）にରするχーζߴ

まりͭͭある。

　こうした૬ஊχーζをݸͭ࣋ਓは、本ਓҰ

ਓで૬ஊすることがଟ͘、ͦのओな૬ஊ༰

は、ੜ׆ઃ計શൠある͍は金༥資࢈ӡ༻ઃ計

（資・金༥のબ）である（ਤද1）。ͦ

して、૬ஊऀのଟ͘は、こうした૬ஊにରし

て、ʮత֬なΞドόΠε・ఏҊʯʮΘ͔り

す͍・詳し͍આ໌ʯをٻΊて͍る（ਤද2）。

　こΕΒをഎܠに、地域金༥ػ関は、ϑΝΠφ

ンγϟϧϓϥンχンά業にお͍て、ʮ࣮ફత

な研मのڧԽʯにྗをೖΕてきた（ਤද3）。

ਤද2　F1αʔϏεશൠʹຬͨ͠ओͳཧ༝
0 10 20 30（％）

త֬ͳΞυόΠε・ఏҊ͕͋ͬͨ

Θ͔Γ͢ ・͍ৄ ͍͠આ໌Λ
ͯ͘͠ Εͨ

・ஸೡͳରԠ・૬ஊʹ
ͷͬͯ͘ Εͨ

ઐ͕ࣝ Δ͋

ษڧʹͳͬ ͳͬͨʹߟࢀͨ・

αʔϏε͕ྑ͔ͬͨ

༗ӹ・རӹʹͭͳ͕ͬ ・ͨ
ཱͬͨ

҆৺・信པͰ͖ ͨ

ਤද3	　地域金融機関͕ྗޙࠓΛೖΕ͍ͨओ
ͳF1業

0 10 20 30 40 50 60（％）

࣮ફతͳݚमͷڧԽ

૬ஊ૭ޱͷ૿ઃ

ྙཧ・ίϯϓϥΠΞϯεͷڧԽ

ྉ（ύϯϑϨοτ）ͷࢿ͚٬ސ
ॆ࣮

（උߟ	）本'1ڠձ（201�3月）h ॻࠂ٬満ௐࠪ݁Ռ報ސ1' 、ɦ本'1ڠձ（201410月）h 地域金༥ػ関における'1
資֨׆༻ௐࠪʵ݁Ռ報ࠂॻʵʱをとに信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

ਤද1　F1૬ஊの状況
ᶃ૬ஊのࡍのಉऀ ᶄ૬ஊ༰

ͦͷଞ（0.3％）ऀۮҎ֎ͷՈ（4.5％）

ऀۮ
（31.7％）

Ұਓ（63.4％）

0 10 20 30 40 50 60（％）

ੜ׆ઃܭશൠ

ࢿ・金༥ͷબ

อݥͷՃೖ・ݟ͠

ॅࢿ金ܭը

年金

ըܭ金ࢿҭڭ

ෆಈ׆࢈用

૬ଓ

ୀ৬ϓϥϯχϯά

（උߟ）本'1ڠձ（201�3月）h ࡞地域・中小企業研究所	ݿॻʱをとに信金中ԝ金ࠂ٬満ௐࠪ݁Ռ報ސ1'

（）1	．ਧ大հ（2014）h 2020をݟਾ͑た金༥αーϏεのありํʱ".5.,eBrOeZ	"HeOEB	7Pl.2をࢀর
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をཋͼるなޫ٭ʮϑΟンςοΫʯが、ۙ࠷

͔、ʮΦーϓンΠϊϕーγϣン（֎部連ܞ）ʯ

と͍うΩーϫードが͞Ε、地域金༥ػ関

では、ܦӦ資ݯにݶりがあるな͔で、ϑΟン

ςοΫ企業と業ఏܞするੵۃతに֎部資

しようと͍うಈきが出て͍る。ϑΝ༺׆をݯ

Πφンγϟϧϓϥンχンά（'1）業の分

野では、地域金༥ػ関のଟ͘にお͍て、'1

ઐՈの֎部連ܞにରするํは未ఆ（2）

であるようͩが、ϑΟンςοΫのைྲྀのな͔

で、1'、ޙࠓ業の分野で、より࣮ફత

なαーϏεఏڙをతとしたΦーϓンΠϊ

ϕーγϣンがਐΜで͍ͩ͘Ζう。

　こうしたな͔、201�͔Β、ʮ'1ʷϑΟ

ンςοΫʯにઓをするג式ձࣾ'
㈗㈖㉃

1Ȃ.
㈠  ㇻ

:4

（東ژߓ区）のࣄ例をհする。

（区ߓژ౦）会ࣾF1‒.:4ࣜג．	2
のઓ

（1）会ࣾの֓ཁ

　ಉࣾは、'1ࣄ所として業ޙ、l૬続に

しݱ業ऀzとして಄֯をࣄϑΟンςοΫ͍ڧ

Ίて͍るϝンόー数�໊のελーτΞοϓ࢝

企 業 で あ る（ਤද4）。 ࣾ ໊ で あ るʮ'1Ȃ

.:4ʯのʮ.:4ʯに は、lお ٬ ༷ の4PlVtiPO、

औҾઌの4PlVtiPO、ͦしてؒたち（ϝン

όー）の4PlVtiPO。ΈΜながࣗ分（.Z）のこ

ととして͑ߟて͍こう。zと͍うҙຯがࠐΊ

ΒΕており、こΕは、౻ࣾ長が長、ײԽ

͞Εてきたۙߐਓのʮ三ํよしʯのํ͑ߟ

に༝དྷする。౻ࣾ長は、業以લ͔Β、ࣗ

Βがى業したときにはʮ.:4ʯを໊ࣾに

けることを৺にܾΊて͍たと͍う。ʮ'1ʯに

は、౻ࣾ長がಘҙとするlϑΝΠφンγϟ

ϧ・ϓϥンφーzと͍う本དྷのҙຯに、lϑΟ

ンςοΫ・ϓϨΠϠーzを含ҙして͍る。

長は、200�͔Β8ؒ、大ख資֨ࣾ౻　

したମௐݧܦΊて͍たときにۈにߍ༧උݧࢼ

不ྑによるखज़、ೖӃで、ߴ額ྍཆඅ੍

のࣾձอো੍を͍͔に知Βな͍͔を͍ࢥ知

Β͞Εたことをき͔ͬけに、'1資֨औಘに

することになͬた。'1資֨औಘڧけてษ

ま͟まな分野でεペγϟϦετとして͞、ޙ

༂׆༂する'1を知るうち、ʮ࣮のੈքで׆

した͍ʯと͍う͍にۦΒΕ、2013、不

ಈ࢈ձࣾにస৬し、ओに༟にରする'1

ΞドόΠεをݧܦするػձをಘた。こうし

たݧܦ࣮ײをಘて、201��月、ಠཱܥ

業した。ίϥムࣥචを中৺ى所をࣄ1'

にࣄをけ負͍ながΒ業を৳して͍

き、ཌ1��月に๏ਓりした。ίϥムࣥච

をґཔ͞Εるな͔、ウΣϧεφϏ（ג）（3）

（東ژौ୩区）と点をͬ࣋たことで、

౻ࣾ長はʮϑΟンςοΫʯに出ձうことに

なͬた。こΕをき͔ͬけに、౻ࣾ長は、

ʮ'1業とϑΟンςοΫにはੑがあるʯ

ことを֬信し、ʮ'1とϑΟンςοΫをͭな͙

५༉になりた͍ʯと͍う͍͍͔Β、

ʮϑΟンςοΫに詳し͍'1ʯをࢦすことに

なる。201��月には、知ਓ͔Βのհで、

（）2	．本'1ڠձ（201410月）h 地域金༥ػ関における'1資֨׆༻ௐࠪʵ݁Ռ報ࠂॻʵʱ38ท
3	．ロϘΞドόΠβーをαーϏεఏڙする表తなϑΟンςοΫ企業（https://www.weBlthOBWi.cPN/）
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ϑΟンςοΫ企業のΠンΩϡϕーγϣンࢪઃ

ʮ'
㈗ ㇣ ㈐ ㈫ ㈞

*/0-"#（4）ʯのೖډ৹ࠪをܦて、ೖډす

ることになͬた。20181月、業֦大にと

な͍、本ࣾをߓ区の山τϥετλϫーに

։ઃしたʮEPcL	�5rBOPNPOʯにҠసした。ま

た、福岡ۜߦがల։するίϛϡχςΟΦϑΟ

εʮ%*"(0/"-	36/ʯڌ点として׆ಈし

て ͍ る。 ૬ 続・ ଃ ༩ ϓ ϥ ο τ ϑ Υ ー ム

ʮ-
㈮ ㈁ ㈙ ㈫

ette1lBʯのΞϓϦ։ൃをਐΊ、20182月

にЋ൛のローンνをܴ͑た。

業の֓ཁࣄ（2）

ϝࡁܦ長は、'1として、大ख金༥ࣾ౻　

σΟΞ;
ㇼ ㉃

66	0
㈵㈫㈵

OliOeのίϥムをࣥචするな

͔、'1業のな͔でಛにʮ૬続ʯにରす

るχーζがࣾձҰൠతに͍ߴことにணし

た。ͦこで、ಉࣾのܦӦཧ೦を౿ま͑、ʮ૬

続のこと、ʮΘ͔Βな͍ʯ͔ΒʮΘ͔ͬたʯ

ʯを࣮ݱするతで、ʮʮ૬続ʯがʮ͔͔Β

な͍ʯことを、ʮऀྸߴのお͍͡ちΌΜ・お

あちΌΜʯが֬ೝしてʮ҆৺ʯするʮϫン

ίΠンʯΞϓϦʯをίンηϓτに、૬続・ଃ

༩ϓϥοτϑΥームʮ-ette1lB（�）ʯの։ൃ

にணखするにͬࢸた。なお、αーϏε໊の

ʮ-ette1lBʯには、ʮඃ૬続ਓ͔Β૬続ਓに

͍を͑る-etterʯとʮ૬続੫の不҆をղফす

るたΊの1lBOʯと͍うҙຯを含まͤて͍る。

して͍たのの、当ॳ、こߦ業計ըはઌࣄ　

のϓϥンを࣮ݱするΤンジχΞの֬อにྀۤ

した。౻ࣾ長のಘҙとするߦಈྗとϓϨゼ

ンྗを͔׆して、まͣはʮΞΠσΞউ負ʯと

して、201�1月に、τムιン・ロΠλー・

Ϛーέοπ（ג）、ロϘοτ信（ג）、Ϋϥウ

ドΫϨジοτ（ג）、ฏ不ಈ（ג）࢈の4ࣾが

ओ࠵するϋοΧιン（�）に出したり、ಉ

4月には、5ˍ*Πϊϕーγϣンηンλー（ג）

と546#"4"金༥γεςムߴԽΞϥΠΞン

ε（�）との࠵ڞによるϑΟンςοΫϏジωε

ίンςετ（8）に出してࢍڠಛ別をड

する（ਤද5）の࣮を重Ͷることで、

ʮ૬続に͍ڧϑΟンςοΫελーτΞοϓ企

業ʯとして知໊を上͛てきた。このな͔

ਤද4　ಉࣾの֓ཁ

ಉࣾの֓ཁ

๏ ਓ ໊
 表
本部所ࡏ地
ઃ ཱ
ϝンόー数
ࣄ 業  ༰

式ձࣾ'1ô.:4ג
ਸ	౻
東ژߓ区ދϊ
201��月
�໊
'1ίンαϧςΟンά業

（උߟ）1	．ࣸਅはऔࡐにԠ͡て͍た͍ͩた（ג）'1Ȃ.:4の
ਸ表औకࣾ長݉$E0౻

2	．信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

（）4	．三ඛ地所（ג）、（ג）ి ௨、（ג）ి ௨ࡍࠃ報αーϏεによる3ࣾڠ業ࣄ業（https://pOPlBb.jp/）
�	．։ൃ当ॳ、αーϏε໊をʮ:0634ʯとして͍たが、ඪొ上の͔Β、ʮ-ette1lBʯにมߋした。
�	．https://crPwEcreEit.jp/iNH/blPH/VplPBE/VplPBE@14��8��80�.ࢀর
�	．201�4月当࣌、ઍ༿ۜߦ、第ߦ࢛ۜ、中ߦۜࠃ、ҏ༧ۜߦ、東ۜߦ、北༸ۜߦが加ໍして͍る。
8	．https://www.tBOEiic.cP.jp/wPrEpress/wp�cPOteOt/VplPBEs/201�/04/2�042�bijiLPO.pEGࢀর
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で、֬อにྀۤして͍たΤンジχΞと業

ఏܞをできたことで、ϓϥンの࣮ݱにけて

ٕज़։ൃにऔりΜで͍͘ことになる。

　ʮ-ette1lBʯでは、ݱঢ়の資࢈額をѲで

き、不ಈ࢈・ূ݊を含Ίた૬続੫額を֬ೝで

きるようにする（�）ことで、ར༻ऀが、૬続

੫が͔͔Βな͍のであΕ૬続੫が͔͔Βな

͍と͍うʮ҆৺ʯをಘΒΕる（10）ようにした

͍と͍う。こうした報を、ඃ૬続ਓおよͼ

૬続ਓのؒで報ڞ༗できるΈにできΕ

、ʮ૪
㆝ㆄ㆞ㆎ

ʯをなͤ͘るのではな͍͔、と

౻ࣾ長は期する。কདྷతに、ΤンσΟンά

ϊーτの༰、Ҩݴのอ所、ある͍はඃ

૬続ਓ本ਓが͘なͬた࣮ࣄの連བྷの報

、ʮ-ette1lBʯをݟΕすてΘ͔る

Έにして͍きた͍と͍う（ਤද6）。

　20181月には、ϏジωεϞσϧಛڐをਃ

ࡁΈである。ʮ-ette1lBʯの։ൃに͔͔る

資金ௐୡ（11）2ྃした。

のలޙࠓ（3）

ར༻ऀを増す、ޙ長は、Ћ൛ެ表ࣾ౻　

ことを࠷༏ઌに、原則ແ料でのαーϏεఏڙ

をして͍きた͍と͍う（12）。3ʙ�ޙには、

�,���ສੈଳのうち1ׂにあたる��0ສ΄Ͳ

のダウンロード数の֫ಘをࢦして͍る。

（）�	．কདྷ、Ծ௨՟（ϏοτίΠン）に͔͔る૬続੫の算ఆϝχϡーに加͑た͍と͍う。
10	．たͩし、૬続੫が͔͔Βな͘て、不ಈొ࢈記Ҩݴのख続きはඞཁな߹がある。
。ਓ資Ո͔Β��0ສԁをௐୡして͍るݸにط．	11
12	．ར༻ऀがॱௐに増͑Ε、༗料のϓϨϛΞムձһ੍をಋೖするのݕ౼した͍と͍う。

ਤද5	　ʮT46#"4"ΞϥΠΞϯεFJOPWaUJPO	
$IalleOHeʯͰのड

（උߟ）ಉࣾఏڙ

ਤද6　։ൃ༧ఆのεϚϗΞϓϦのΠϯλʔϑΣΠε

（උߟ）ಉࣾఏڙ
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ಉ৫金༥ڠとのऔҾのଟ͍ऀྸߴ、ࡏݱ　

、関͔Βরձをडけることが増͑るػ

౻ࣾ長はʮ-ette1lBʯにରするखԠ͑を͡ײ

て͍る。ಉࣾとしては、当໘、信༻金ݿを含

むۜߦと、資金ௐୡͩけではな࣮͘ূ࣮ݧ

で連ڠ、ܞ業をして͍きた͍と͍う。ক

དྷ、ۜߦの΄͔、ੜ໋อݥ・ଛอݥ、不

ಈڞެ、࢈Πンϑϥの業छと෯͘連ܞ

を ਐ Ί て ͍ ͘ こ と で、h ૬ 続 と ͍ ͑ 

ʮ-ette1lBʯɦ と͍ΘΕるようなαーϏεల։

をした͍とҙࠐؾむ。

3．ʮF1ʷFJOTeDIʯのී͚ͯʹٴ

　૬ஊऀが、'1૬ஊをडける所として、૬

ஊऀ本ਓのࣗある͍は'1ࣄ所に続

き、ʮۜߦ・信ୗۜߦ・信༻金ݿʯとのճ

Ұఆׂ߹ଘࡏする（ਤද7）。すなΘち、ݸ

ਓの૬ஊऀのうち、金༥ػ関で'1૬ஊをし

た͍χーζがҰఆ数あると͍うことになる。

　地域金༥ػ関にͤدΒΕる'1૬ஊとして

は、ʮϥΠϑϓϥンχンά・ϦλΠΞϝンτ

ϓϥンχンάʯ、すなΘちੜ׆ઃ計શൠでの

૬ஊがଟ数をΊ、ͦΕΏ͑に地域金༥ػ関

がޙࠓྗして͍きた͍とする'1業分野

ʮϥΠϑϓϥンχンά・ϦλΠΞϝンτϓ

ϥンχンάʯとなͬて͍る（ਤද8）。

　地域金༥ػ関では、'1資֨ݧࢼのडݧ料

डߨ料をิॿしたり、औಘޙに報金

をڅࢧしたりする、'1資֨औಘのα

ϙーτମ੍をॆ࣮ͤ͞、ͦのऔಘをྭする

έーεがΈΒΕる。Ұํ、'1資֨をߦ৬һ

にऔಘͤ͞て業上͔׆しきΕて͍な͍地

ਤද7　ओʹF1૬ஊΛड͚Δ所
0 10 20 30 40 50（％）

૬ஊऀͷࣄॴ・ࣗ 

̛̥ ॴࣄ

銀行・信ୗ銀行・
信用金庫
ূ݊ձࣾ

ੜ໋อݥձࣾ

ੜଛอཧళ

（උߟ	）本'1ڠձ（201�3月）h ٬満ௐࠪ݁ސ1'
Ռ報ࠂॻʱをとに信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研
究所࡞

ਤද8　地域金融機関ʹ͓͚Δ٬͔ސΒの૬ஊ༰
ᶃ૬ஊのଟ̛͍ 分ۀ̥ ᶄ࠷ޙࠓྗ た̛͍͠ 分ۀ̥

0 10 20 30 40 50 60 70（％）
ϥΠϑϓϥϯχϯά・

ϦλΠΞϝϯτϓϥϯχϯά

૬ଓ・ۀࣄঝܧ

金༥࢈ࢿӡ用

λοΫεϓϥϯχϯά

ϦεΫϚωδϝϯτ

ෆಈ࢈ӡ用

0 10 20 30 40 50（％）
ϥΠϑϓϥϯχϯά・

ϦλΠΞϝϯτϓϥϯχϯά

૬ଓ・ۀࣄঝܧ

金༥࢈ࢿӡ用

λοΫεϓϥϯχϯά

ෆಈ࢈ӡ用

ϦεΫϚωδϝϯτ

（උߟ	）本'1ڠձ（201410月）h 地域金༥ػ関における'1資֨׆༻ௐࠪʵ݁Ռ報ࠂॻʵʱをとに信金中ԝ金ݿ	地
域・中小企業研究所࡞
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域金༥ػ関少な͘な͘（13）、٬ސのఏҊ

にे分ͭな͛ΒΕて͍な͍ようである。

　こうしたな͔、地域金༥ػ関では、֎部の

'1ઐՈとの連ܞに͍ͭて、ओにʮઐ知

ࣝʯ（��.3ˋ）ʮ֎部の'1がͭ࣋ఏҊྗ・

ॿݴʯ（�3.3ˋ）を期して͍る（ਤද�）。

地域金༥ػ関が٬ސの૬ஊにे分Ԡ͑て͍͘

たΊに、本ߘでࣄ例հした（ג）'1Ȃ.:4

のようなl'1業に͍ڧϑΟンςοΫࣄ業

ऀzとの連ܞはҰͭのղܾࡦになるのではな

͔Ζう͔。

ਤද�	　地域金融機関ʹ͓͚Δ֎෦࿈ܞの
ओͳظ

0 10 20 30 40 50 60 70（％）

ઐࣝ

֎෦ͷ̛̥ ͕ͭ࣋
ఏҊ ・ྗॿݴ

地ҬͰͷ信པੑ

औΓѻ͍地Ҭ・
νϟωϧͷ֦େ

ൢച （ྗӦྗۀ）

地ҬͰͷ໊

（උߟ	）本'1ڠձ（201410月）h 地域金༥ػ関におけ
る'1資֨׆༻ௐࠪʵ݁Ռ報ࠂॻʵʱをとに信金
中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

（）13	．本'1ڠձ（201410月）h 地域金༥ػ関における'1資֨׆༻ௐࠪʵ݁Ռ報ࠂॻʵʱ21ทによると、ʮ'1資֨औಘଅ
ਐ・ྭのࡍの՝ʯとして、ʮ資֨ݧࢼがし͍（߹֨率が͍）ʯ（3�.�ˋ）、ʮ資֨をऔಘして業上͔׆しきΕな͍ʯ

（31.3ˋ）、ʮडݧ（डݕ）料、डݧ（डݕ）までの४උのඅ༻が͍ߴʯ（21.2ˋ）が͛ڍΒΕて͍る。

ʪߟࢀจݙʫ
・本'1ڠձ（201�3月）h ॻʱࠂ٬満ௐࠪ݁Ռ報ސ1'

・本'1ڠձ（201410月）h 地域金༥ػ関における'1資֨׆༻ௐࠪʵ݁Ռ報ࠂॻʵǿ

・ਧ大հ（2014）h 2020をݟਾ͑た金༥αーϏεのありํʱ".5.,eBrOeZ	"HeOEB	7Pl.2
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（キーワード）　�ϑΟϯςοΫ、εϚーτϑΥϯ、ΞϓϦ、ΞϓϦόϯキϯά、�
Φーϓϯ"1*、"1*Τίϊϛー

（点　ࢹ）
　201��月2にެ͞Εたʮۜߦ๏のҰ部をվ正する๏（վ正ۜߦ๏）ʯをडけて、ۜ
を֎部にެ։するʮΦーϓン"1*ʯのରԠに関৺がूまͬて༷では、γεςムの続ߦ
͍る。
　2010以降のεϚーτϑΥンのී֦ٴ大にとな͍、ۜߦでは٬ސ点のॆ࣮の؍点͔Β
εϚホΞϓϦでの金༥αーϏε（ΞϓϦόンΩンά）のఏڙにྗをೖΕͭͭある。こうしたΞ
ϓϦόンΩンάのαーϏεがϑΟンςοΫΞϓϦと連ܞできΕ、ར༻ऀにとͬてのັྗが
上するととに、ͦのརศੑ上することが期できよう。
　ͦこで本ߘでは、ϑΟンςοΫྖ域でのεϚホΞϓϦ։ൃにڧΈを࣋ち、εϚホをى点とし
たʮ地ํੜʯにઓするΞΠ・ςΟ・ϦΞϥΠζ（ג）（東ژौ୩区）のࣄ例をհする。

（ཁ　ࢫ）
	௨信ثػのར༻ঢ়گがύιίン͔ΒεϚーτϑΥンに切りସΘͬて͍͘な͔、ʮϑΟンςο

Ϋʯがਁಁしͭͭある。こうしたഎܠの下、ۜߦのҰ部は、٬ސ点をॆ࣮ͤ͞るҰͭ
のखஈとして、όンΩンάΞϓϦ։ൃによるεϚホΞϓϦを׆༻した金༥αーϏεのఏڙ、
͍ΘΏるʮΞϓϦόンΩンάʯをੵۃతにαーϏεఏڙして͍る。

	（Ұࣾ）શڠߦۜࠃձ（Ұࣾ）'iO5echڠձを中৺に"1*のٞがਐむことで、όンΩンά
ΞϓϦがϑΟンςοΫΞϓϦと連ܞできΕ、ར༻ऀにとͬてのັྗが上するととに、
ͦのརศੑ上することが期͞Εよう。͞Βに、ར༻ऀのళฮのૹ٬खஈにԠ༻
できΕ、ʮ地ํੜʯの༗ޮなҰͭのखஈとなりうるͩΖう。

	ར༻ऀにとͬての͍ߴརศੑշద͞が࣮ݱできΕ、ʮΦーϓン"1*ʯを׆༻してۜߦ
とࣄ業ऀを݁Ϳことで、ΞϓϦόンΩンάαーϏεの࣭がよりߴまることが期でき
るととに、εϚホをى点に新し͍ՁをੜΈ出すʮ"1*Τίϊϛーʯの出にͭな͛Β
Εるのではな͔Ζう͔。

ௐ ࠪ

εϚʔτϑΥϯͷීٴͱͱʹ͕ΔΞϓϦόϯΩϯά
ʵεϚϗΛىͱ͠ ʮͨํੜʯͷऔΈʵ

信金中央金庫 地域・中小企業研究所ओ研究員

　ण
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Δ金融αʔϏεͰのεϚʔτ͕．	1
ϑΥϯར用

　૯লがެ表して͍るʮ௨信ར༻ಈௐ

ࠪʯ（1）によると、εϚーτϑΥン（以下、

ʮεϚホʯと͍う。）のੈଳීٴ率は、2010

以降͔Βܹٸに৳ͼ、201��月ࡏݱ（2）、

�1.8ˋと�ׂを͑た（3）（ਤද1）。このよう

に、௨信ثػのར༻ঢ়گがύιίン͔ΒεϚ

ホに切りସΘͬて͍͘な͔、ʮϑΟンςο

Ϋʯがਁಁしͭͭある。

　こうしたഎܠの下、ۜߦのҰ部は、٬ސ

点をॆ࣮ͤ͞るたΊ、ϚϧννϟωϧԽあ

る͍はΦムχνϟωϧԽ（4）にऔりΜでお

り、ͦ のҰͭのखஈとして、όンΩンάΞϓϦ

։ൃによるεϚホΞϓϦを׆༻した金༥αー

Ϗεのఏڙ、͍ΘΏるʮΞϓϦόンΩンάʯ

をੵۃతにαーϏεఏڙして͍る（ਤද2）。

なお、ۜߦがఏڙして͍るओなόンΩンάΞ

ϓϦによるαーϏεはਤද3のとおりである。

　ϑΟンςοΫࣄ業ऀのҰ部、ウΣϒεΫ

ϨΠϐンάと͍うख๏（ਤද4ᶃ）で金༥ػ

関の࠲ޱ報をऔಘして、ར༻ऀにରしてՈ

計ΞϓϦのαーϏεをఏڙしてきた。

ウΣϒεΫϨΠϐンάでは、ར༻ऀがΠン

ਤද2　όϯΩϯάΞϓϦのΈ

（උߟ	）（ג）ཱ࡞所	金༥γεςムӦ業統ׅ本部（201�4月）h 'iO5echαーϏεとηΩϡΞに連ܞしϏジωε֦ுを࣮
༺αーϏεʯɦʰは͍たͬ͘201�4月号ʱp.�よりҾܞするʮ金༥"1*連ݱ

（）1	．http://www.sPVNV.HP.jp/jPhPtsVsiOtPLei/stBtistics/stBtistics0�B.htNlࢀর
	2	．૯ল	報௨信ࡍࠃઓུہ報௨信ࡦ՝報௨信ࣨࡁܦによると、h ฏ28௨信ར༻ಈௐࠪʱでは、例よりௐࠪ
。して͍るࢪを3͔月ૣΊて、ʮ�月ʯにௐࠪを࣮࣌

3		．h ฏ28௨信ར༻ಈௐࠪ （ɦ201��月8ެ表）によると、ੈଳීٴ率の΄͔、εϚホをอ༗するݸਓのׂ߹は��.8%
（201�	�3.1%）、εϚホでΠンλーωοτをར༻して͍るਓのׂ߹は��.�%（ಉ�4.3%）である。
4		．Ϛϧννϟωϧは、٬ސ点としてෳ数のνϟωϧをͭ࣋ことであり、Φムχνϟωϧは、このෳ数のνϟωϧͦΕͧΕ
を統߹する（例ɿΠンλーωοταΠτ͔Βのདྷళ༠க）ことである。

ਤද1　εϚʔτϑΥϯのੈଳීٴの推移

0

50

100

2010 11 12 13 14 15 16（年）

（％）

εϚʔτϑΥϯ

λϒϨοτܕ末

ύιίϯ
73.0

71.8

34.4

7.2

9.7

83.4

（උߟ	）૯লh ௨信ར༻ಈௐࠪ をɦとに信金中ԝ金ݿ	
地域・中小企業研究所࡞
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ਤද3　͕ۜߦఏ͢ڙΔओͳόϯΩϯάΞϓϦʹΑΔαʔϏε
銀行໊ ຊళॴࡏ地 ఏڙΞϓϦ 主ͳػ

銀行+'6ژඛ౦ࡾ ౦ژઍా۠
.Z�.POFZ ࡉরձɺΫϨδοτΧʔυར用໌ࡉ໌・ߴ

রձɺίϥϜ信ɺγϛϡϨʔγϣϯػ

όʔνϟϧΞγελϯτ 銀行औҾʹؔ͢Δ࣭ٙԠ

Έͣ΄銀行 ౦ژઍా۠
͔ΜͨΜߴরձΞϓϦ রձɺೖग़金໌ࡉরձɺೖग़金໌ߴͷ࠲ޱ

ͷϓογϡ௨ࡉ

.*;6)0ΧϨϯμʔCZ$3&$0 ༬金࠲ޱใͷΧϨϯμʔཧɺΫϨδοτ
Χʔυࢧ͍༧ఆใͷΧϨϯμʔཧ

Ҫॅ༑銀行ࡾ ౦ژઍా۠ 4.#$ωοτϫʔΫΞϓϦ 銀行・ূ݊ͷߴΧʔυར用໌ࡉরձɺσ
Ϗοτར用ཤྺরձ

৽ੜ銀行 ౦ژதԝ۠ αϙʔτΞϓϦ ૯合࠲ޱऔҾরձɺऔѻதͷհɺϚʔ
έοτใ信

Γͦͳ銀行 େࡕେࢢࡕ ΓͦͳεϚʔτετΞ ৼସ௨ɺ࠲ޱরձɺ௨ாӾཡɺࡉ໌・ߴ
ϙΠϯταʔϏε

Γͦͳ銀行ۄ࡛ ࢢ·͍ͨ͞ݝۄ࡛ εϚʔτϑΥϯΞϓϦ ར用ऀͷར用සͷ͍ߴϦϯΫΛҰཡ

੨銀行 ੨ݝ੨ࢢ ͓͋͗ΜΞϓϦ ೖग़金রձ・ߴ

銀行ܗࢁ ࢢܗࢁݝܗࢁ &�#SBODI �ཧ（ϚωʔπϦʔʮҰੜ௨ாXJUI࢈ࢿਓݸ
.POFZUSFFʯͱͷ࿈ܞ）

ར銀行 ಢݝӉࢢٶ
։ઃΞϓϦ࠲ޱ ։ઃ࠲ޱ

͋͗͠Μ(00%:ΧϨϯμʔCZ$3&$0 ༬金࠲ޱใͷΧϨϯμʔཧɺΫϨδοτ
Χʔυࢧ͍༧ఆใͷΧϨϯμʔཧ

ଂ銀行 ࢢ·͍ͨ͞ݝۄ࡛ ଂ銀行ΞϓϦ ɺϚʔܞরձɺΫʔϙϯ信ɺ5)&0࿈ߴ
έοτใ信

༿銀行ژ ઍ༿ݝઍ༿ࢢ ༿銀行εϚʔτϑΥϯઐ用ΞϓϦژ �ཧ（ϚωʔπϦʔʮҰੜ௨ாXJUI࢈ࢿਓݸ
.POFZUSFFʯͱͷ࿈ܞ）

౦ژελʔ銀行 ౦ژ۠ߓ ౦ژελʔ銀行ΞϓϦ ࡧݕ.রձɺ"5࠲ޱ

ԣ銀行 ਆಸݝԣࢢ
রձΞϓϦߴ ී௨༬金ߴͷ֬ೝɺ࠲ޱऔҾ໌ࡉͷরձɺ

ೖग़金໌ࡉͷϓογϡ௨

·1BZΞϓϦ εϚϗͰങ͍

སதԝ銀行ࢁ ࢢߕݝསࢁ སத銀ΞϓϦ௨ாXJUI$3&$0ࢁ ༬金࠲ޱใͷΧϨϯμʔཧɺΫϨδοτ
Χʔυࢧ͍༧ఆใͷΧϨϯμʔཧ

੩Ԭ銀行 ੩Ԭݝ੩Ԭࢢ ͣ͗͠Μ45"5*0/ ಉ行ΩϟογϡΧʔυॴऀ࣋ରɺߴ・໌
ࡧݕরձɺ"5.・ళฮࡉ

ඦޒ銀行 ࢢݝॏࡾ
௨ாΞϓϦ রձࡉরձɺೖग़金໌ߴ

όʔίʔυ1BZ ಉ行ΩϟογϡΧʔυॴऀ࣋ΛରɺίϯϏ
χࠐථͷࢧ͍

ೆ銀行 ಸྑݝಸྑࢢ ೆ銀行εϚʔτϑΥϯΞϓϦ ػ։ઃɺϗʔϜϖʔδҠ行࠲ޱ

Έͳͱ銀行 ฌ庫ݝਆࢢށ εϚϗEF௨ா রձɺμΠϨΫτόϯΩϯࡉೖग़金໌・ߴ
άػ（Ұ෦）

ௗऔ銀行 ௗऔݝௗऔࢢ ͱΓ͗ΜΞϓϦ औҾরձ・ߴ

ӄ合ಉ銀行ࢁ ౡࠜݝদࢢߐ ηΩϡΞελʔλʔ ΠϯλʔωοτόϯΩϯάར用ͷͨΊͷη
ΩϡϦςΟΞϓϦ

Ԭ銀行 ԬݝԬࢢ ΥϨοτʴ রձɺతஷ金ࡉ໌・ߴ

ຊγςΟ銀行 ԬݝԬࢢ ຊγςΟ銀行ΞϓϦ ೖग़金໌ߴ・ࡉরձɺೖग़金໌ࡉͷϓο
γϡ௨

ංޙ銀行 ࢢຊ۽ݝຊ۽ ංޙ銀行ΞϓϦ রձɺΩϟϯϖʔϯใ信ߴ

（උߟ）֤ߦホームページをとに信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞（201�10月ࡏݱ）
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λーωοτόンΩンά༻の*%とύεϫード

をϑΟンςοΫ企業がఏڙするαーϏεにࣄ

લొし、ϑΟンςοΫࣄ業ऀは、ͦのొ

ར༻ऀの࠲ޱ報にཧでロάΠンをするこ

とで࠲ޱ報をऔಘする。ͦのたΊ、*%

ύεϫードの࿙͍͑ϦεΫの͞ま͟まな

がࢦఠ͞Εて͍た。

　こうしたな͔、201�10月͔Β、（Ұࣾ）

શڠߦۜࠃձは、ʮΦーϓン"1*（�）のありํ

に関するݕ౼ձʯをઃஔし、金༥ػ関とϑΟ

ンςοΫࣄ業ऀとの"1*連ܞ（ਤද4ᶄ）を

してきた。1�3月にެ表したʮΦーϓ౼ݕ

ン"1*のありํに関するݕ౼ձ報ࠂॻʵΦー

ϓン・Πϊϕーγϣンのੑ׆Խにけてʵ

ʲ中ؒతなཧ（Ҋ）rʯのうちʮ4．ޙࠓの

औΈʯのな͔では、ʮಛにߴরձおよͼ

ೖ出金໌ࡉরձに͍ͭては、εΫϨΠϐンά

͔Β"1*のԁなγϑτをՄ能とする؍点

͔Β重ཁな点であり、ॾ֎ࠃのಈを౿ま

དྷ中のできるͩけૣ期にඪ४ࠓ、ͭͭ͑

をࡦఆすることが期͞Εる。ʯと໌記͞

Ε、金༥αーϏεのߴԽなΒͼにར༻ऀར

ศੑの上の؍点͔ΒΦーϓン"1*׆༻の

重ཁੑがࢦఠ͞Εた。また、1��月のվ正

ਤද4　金融機関ͱϑΟϯςοΫ企業ͱの࿈ܞ
ᶃΣϒスΫϨΠϐϯά

ᶄ̖ ̥̞

ར用ऀ

ϑΟϯテοΫۀا ۚ༥機ؔᶃۚ༥機ؔの
ೝূใ（̞̙、
ύスϫʔυ）を
ొ

ᶅαʔϏス
ɹఏڙ

ᶄར用ऀʹΘͬͯ
ΣϒαΠτʹϩ
άΠϯ͠ ใநग़

ར用ऀ

ϑΟϯテοΫۀا

ۚ༥機ؔ
ᶃೝূ

ᶆαʔϏスఏڙ

ᶄΞΫηスݶݖ与
（τʔΫϯൃߦ）

ᶅ与͞Εたݶݖの
ൣғͰใऔಘ

（උߟ）h 金༥ௐࠪ報/P.28ô18 （ɦ201�12月�）をとに信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

（）�	．ۜߦが、ϑΟンςοΫࣄ業ऀのཁにԠ͡て、当該ࣄ業ऀにద֨ੑηΩϡϦςΟでのがな͍߹にݶり、
。することڙ能をఏػのσーλΞϓϦのҰ部ߦۜ
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๏のཱをडけて、ಉ�月にެ表したߦۜ

本報ࠂॻ（̡ 中ؒతなཧ（Ҋ）r）の࠷ऴ報

রձおよͼೖ出金໌ߴఆ͞Εたࡦ、ではࠂ

ඪ४が示͞Εた（�）。͞Β༷রձのిจࡉ

に、1��月、（ެࡒ）金༥報γεςムη

ンλーがओ࠵してきたʮ"1*続ઌνΣοΫ

ϦετϫーΩンάάϧーϓʯ͔Β、金༥ػ関

が続ઌのϑΟンςοΫࣄ業ऀのద֨ੑ৹ࠪ

ରԠでの負ՙをܰ減するతでʮ"1*続

νΣοΫϦετ（ߦࢼ൛）ʯがެ表͞Ε、金

༥ػ関によるΦーϓン・Πϊϕーγϣン（֎

部連ܞ）がৢ͞Εす͍ͮ͘ڥりをޙԡ

しして͍る。なお201、ࡏݱ��月2�Մ

ܾ、�月2ެのʮۜߦ๏のҰ部をվ正

する๏（վ正ۜߦ๏）ʯでは、ۜߦにର

して、ެ͔Β�͔月をܦաするまでに

（）�	．Φーϓン"1*のありํに関するݕ౼ձ（ࣄہɿҰൠࣾஂ๏ਓ	શڠߦۜࠃձ）（201��月13）h Φーϓン"1*のありํ
に関するݕ౼ձ報ࠂॻʵΦーϓン・Πϊϕーγϣンのੑ׆Խにけてʵʱの （h別ࢴ）ۜߦ分野のΦーϓン"1*にるిจ
༷ඪ४に͍ͭてʱをࢀর

ਤද5　ϑΟϯςοΫ企業ͱの࿈ڠ・ܞಇʹ͔͔Δํ
վਖ਼銀行๏
（第2） ެද༰ 金༥ிύϒϦοΫίϝϯτ݁Ռ

1߸ ͱͷ࿈ऀۀ行ࡁܾࢠి
ຊ方جΔʹಇڠͼٴܞ

Λ֬อ͠ޢൠͷ銀行๏վਖ਼ɺϑΟϯςοΫ͕ਐల͢ΔதͰɺར用ऀอࠓ
ͭͭɺଟ༷ͳϓϨΠϠʔ͕ࢼ行͠ޡࡨͳ͕Β࿈ڠ・ܞಇΛਐΊ͍ͯ͘Φʔ
ϓϯ・Πϊϕʔγϣϯ͕ॏ要Ͱ͋Δ͜ͱ͔ΒɺͦͷͨΊͷڥඋΛ行͏
ͷͰ ɻ͢第2第1߸ͷʮجຊ方ʯʹ͍ͭͯɺͦ͏͠ ͨ͜ͱΛ౿·͑ͳ͕
Β֤行ʹ͓͍ͯࡦఆ͞ΕΔͷͱߟ Β͑Ε· ɻ͢

2߸

ɺར͕ऀۀ行ࡁܾࢠి
用ऀʹΔࣝผූ߸Λऔ
ಘͤͣɺ֘銀行ͱͷؔ
Ͱܾࢦࡁਤୡʹؔ͢Δ
αʔϏεΛ行͑ΔΑ͏"1*
ఏڙʹؔ͢ΔඋΛ行͏͔ɺ
ͦͷཧ༝ɺඋΛ行͏合
ͷྃ༧ఆظ࣌

・ʮඋΛ行͏͔Ͳ͏͔ͷผʯɺެද࣌ͰͷඋΛ行͏༧ఆͷ༗ແ
Λ͢ࡌهΔͷͱͳ͓ͬͯΓɺ۩ମతͳඋͷ༧ఆ͕ͳ͍合ʹɺ
ͦͷࢫΛ͖͍ͩͨͯ͠ࡌهɺͦͷޙɺม͕ͨͬ͋ߋ合ʹɺ第3
༰Λެද͍ͯͨͩ͘͜͠ͱʹͳΔ・・・·ͨɺʮͦߋɺม͖ͮجʹ
ͷཧ༝ʯʹ͍ͭͯɺ্هͷझ͔ࢫΒɺͰ͖ΔݶΓ۩ମతʹͯ͠ࡌه
͍ͨͩ͘͜ͱ͕ٻΊΒΕ·͢ɻ

・"1*ͷಋೖʹ͔͔Δମ੍උʹ͍ͭͯɺྫ͑ɺ金༥ؔػʹରͯ͠ঢ়
ΓࢀΛѲͯ͠گΊΔͳͲͷ方๏ʹΑΓɺͦͷऔ組Έঢ়ٻΛࠂͷใگ
͍ͨɻ

3߸

ɺར͕ऀۀ行ࡁܾࢠి
用ऀʹΔࣝผූ߸Λऔ
ಘͤ ɺͣ֘銀行ͱͷؔ
Ͱ࠲ޱใࢀরʹؔ͢Δ
αʔϏεΛ行͑ΔΑ "͏1*ఏ
ΔඋΛ行͏͔ɺͦؔ͢ʹڙ
ͷཧ༝ɺඋΛ行͏合ͷ
ظ࣌༧ఆྃ

・ʮඋΛ行͏͔Ͳ͏͔ͷผʯɺެද࣌ͰͷඋΛ行͏༧ఆͷ༗ແ
Λ͢ࡌهΔͷͱͳ͓ͬͯΓɺ۩ମతͳඋͷ༧ఆ͕ͳ͍合ʹɺ
ͦͷࢫΛ͖͍ͩͨͯ͠ࡌهɺͦͷޙɺม͕ͨͬ͋ߋ合ʹɺ第3
༰Λެද͍ͯͨͩ͘͜͠ͱʹͳΔ・・・·ͨɺʮͦߋɺม͖ͮجʹ
ͷཧ༝ʯʹ͍ͭͯɺ্هͷझ͔ࢫΒɺͰ͖ΔݶΓ۩ମతʹͯ͠ࡌه
͍ͨͩ͘͜ͱ͕ٻΊΒΕ·͢ɻ

・"1*ͷಋೖʹ͔͔Δମ੍උʹ͍ͭͯɺྫ͑ɺ金༥ؔػʹରͯ͠ঢ়
ΓࢀΛѲͯ͠گΊΔͳͲͷ方๏ʹΑΓɺͦͷऔ組Έঢ়ٻΛࠂͷใگ
͍ͨɻ

4߸

ͱͷ࿈ऀۀ行ࡁܾࢠి
ຊ方جΔʹಇڠͼٴܞ
࿈ٴܞͼڠಇʹؔ͢Δۀ
Λ行͏෦ͷ໊শɺ࿈བྷઌ

ྫ͑ɺ࠾用͢Δೝূ・ೝՄͷ方ࣜ（ΞʔΩςΫνϟ・ελΠϧɺ
σʔλදٴࣜܗݱͼೝՄϓϩτίϧͷ方ࣜ）ΠϯλʔωοτόϯΩ
ϯάͷڞಉηϯλʔͷར用ͷ༗ແɺͳͲ͕͑ߟΒΕ·͢ɻ

5߸
ͦͷଞ࿈ٴܞͼڠಇΛݕ౼
͢ΔʹͨͬͯߟࢀͱͳΔ
͖ใ

֤金༥ؔػʹ͓͍ͯɺిࡁܾࢠ行ऀۀͱͷ࿈ٴܞͼڠಇʹΔجຊ
方Λ౿·͑ɺిࡁܾࢠ行ऀۀͷݕ౼ͷߟࢀͱͳΔ߲ࣄͷࡌهΛٻ
Ί͍ͯΔͷͰ͕͢ɺྫ͑ɺ༬金ʹ࠲ޱΔ"1*ʹΑΓެ։͞ΕΔใ
ͷൣғɺ信࠲ޱʹ͍ͭͯͷ"1*ରԠ༧ఆͷ༗ແͳͲ༷ʑͳͷ͕͑ߟΒ
Ε·͢ɻ

（උߟ）（Ұࣾ）'iO5echڠձ資料をとに信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞
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ϑΟンςοΫࣄ業ऀとの"1*を含むܖక

。Ίて͍る（ਤද5）ٻ、ެ表を࡞४のج݁

業লが1��月にެ表したʮ'iO5ech࢈ࡁܦ　

Ϗジϣン（'iO5echの՝とޙࠓのํੑに

関するݕ౼ձ߹　報ࠂ）（�）ʯでは、ϑΟン

ςοΫは、ʮݸਓ企業が໘する՝をࠀ

するたΊの新たなํ๏をੜΈͩし、よりྑ

ىしようとするϢーβーݱձを࣮ࣾ・ࡁܦ͍

点のΠϊϕーγϣンであり、ͦΕを୲うى業

Ոਫ਼ਆをͬ࣋たਓʑʯを原ಈྗに、ʮ金༥の

ありํを大き͘ม͑、ਓʑの͘Βし企業の

ಈに大きなมԽをたΒすのʯとして׆

期がͤدΒΕて͍る。

　上ड़したόンΩンάΞϓϦ、期のͤد

ΒΕるϑΟンςοΫΞϓϦと連ܞできΕ、

ར༻ऀにとͬてのັྗが上するととに、

ͦのརศੑが上すること期͞Εよう。

　以下では、ϑΟンςοΫྖ域でのεϚホΞ

ϓϦ։ൃにڧΈを࣋ち、εϚホをى点とした

ʮ地ํੜʯにઓするΞΠ・ςΟ・ϦΞϥ

Πζ（ג）（౦ژौ୩区）のࣄ例をհする。

2	．ΞΠ・ςΟ・ϦΞϥΠζࣜג会ࣾ
（౦ژौ୩区）のઓ

（1）会ࣾの֓ཁ

　ಉࣾは、ओに金༥ػ関けのγεςム։ൃ

ձࣾであり、ࡏݱは、ΫϨジοτΧードにಛ

ԽしたΧード統߹ΞϓϦʮ$
ㇰ ㈮ ㇵ

3E$0ʯを։ൃ、

ӡӦして͍る（ਤද6）。とりΘけ、020（8）

Ϗジωε6*（ϢーβΠンλーϑΣΠε、

、٬点）・69（ϢーβΤΫεペϦΤンεސ

ڧにおけるٕज़ྗϊウϋウにl（ݧ٬ମސ

Έzを࣋ち、ʮεϚホをより͍す͘ʯをί

ンηϓτに、ར༻ऀઢでのΞϓϦ։ൃにਚ

ྗして͍る。また、ಉࣾは、ࠃでは数少な

͍ΞΧウンτΞάϦήーγϣン（�）のٕज़ྗ

をͭ࣋γεςム։ൃձࣾである。

　औࡐにԠ͡て͍た͍ͩたඌ上ࣾ長は、大ख

報αーϏεձࣾでγεςムΠンςάϨー

λーのΤンジχΞとして׆༂200、ޙ�11

月、金༥ܥγεςムの։ൃにಛԽしたಉࣾを

ཱち上͛た。業͔Β8ؒ΄Ͳ、डୗ։ൃ

（）�	．http://www.Neti.HP.jp/repPrt/whitepBper/EBtB/pEG/201�0�08001@1.pEGࢀর
8	．ωοτ上（ΦンϥΠン）͔Β、ϦΞϧのݱ（ΦϑϥΠン）でのߦಈଅすࡦࢪのこと。
�	．ΠンλーωοτόンΩンάなͲに༬金ऀがอ༗するෳ数の༬金࠲ޱの報を、単ҰのίンϐϡーλεΫϦーンにूして
表示するαーϏεのこと。

ਤද6　ಉࣾの֓ཁ

ಉࣾの֓ཁ

๏ ਓ ໊
 表
本部所ࡏ地
ઃ ཱ
ै 業 һ 数
ࣄ 業  ༰

ΞΠ・ςΟ・ϦΞϥΠζג式ձࣾ
ඌ上	正ݑ
東ژौ୩区ौ୩
200�11月
1�໊
金༥ΞϓϦέーγϣンαーϏεࣄ業΄͔

（උߟ）1	．ࣸਅはऔࡐにԠ͡て͍た͍ͩたΞΠ・ςΟ・ϦΞ
ϥΠζ（ג）のඌ上正ݑ表औకࣾ長（ӈ）、13
ୂのҪా໌Ֆࢯ（中ԝ）、ഡ原ಸึ（ࠨ）ࢯ

2	．信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞
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の負を中৺に、l#tP#tP$zのϏジωεϞσ

ϧで、ূ݊γεςム6*・69に関連するϑ

ロンτγεςムの։ൃを୲ͬてきた（10）。こ

ΕΒݧܦを͔׆して、εϚホઐ業ূ݊ձࣾの

ઃཱに業ऀのҰਓとして関Θり、2014

には、このεϚホઐ業ূ݊ձࣾにてՈ計Ξ

ϓϦʮ.
㈠  ㈒ ㈵  ㉃

Z#BOLerʯを։ൃ、ެ։し、201�

には1ສԁ͔Βのূ݊औҾΞϓϦを։ൃࢧԉ

した。

　ͦのޙ、ඌ上ࣾ長は、Θがࠃでは、ג・

信ϏジωεよりΫϨジοτΧードϏジωε

の΄うにػがあるとஅし、201�以降、

ಉࣾのͭ࣋ΞΧウンτΞάϦήーγϣンٕज़

を͔׆して、ΫϨジοτΧード報をҰׅ

ཧできるΞϓϦʮ$3E$0ʯ（ਤද7）の։

ൃ、ӡӦにணखして͍る。201��月には、

のʮΈͣ΄ダΠϨΫτΞϓߦۜ΄Έͣ（ג）

Ϧ ʯ と 連 ܞ し、ʮ.*;6)0Χ Ϩ ン ダ ー	bZ	

$3E$0ʯをఏڙして͍る。こΕは、ෳ数の

ΫϨジοτΧード報をࣗಈऩूし、ͦΕΒ

ར༻໌ࡉとٻॻにΞΫηεして֬ೝで

きる、εϚホͩけでҰݩཧできるαーϏ

εである。Θ͔りす͍ΧϨンダー形式で、

ΫϨジοτΧードのࢧ༧ఆ報֬ೝで

き、月ʑの༬金࠲ޱ報（ೖ出金とߴ）を

Ұཡできる。201��月͔Βは（ג）山梨中ԝ

ۜ 山）ߦ 梨 県 ߕ  ࢢ ）、 ಉ 10月 ͔ Β は

にಋೖ（ࢢಢ県Ӊ宮）ߦརۜ（ג）

͞Ε、ͦΕͧΕʮ山梨中ۜΞϓϦ	௨ாwith	

$3E$0ʯ、ʮあし͗Μ(00%:ΧϨンダー	bZ	

$3E$0ʯとしてར༻ऀにఏ͞ڙΕて͍る。

ͱ͠ى業の֓ཁ　ʵεϚϗΛࣄ（	2） ʮͨ地

ํੜʯʵ

　ಉࣾは、ಘҙとするΞΧウンτΞάϦήー

γϣンٕज़と、ूੵしたΫϨジοτΧードの

ར༻ཤྺσーλを׆༻した0Oe	tP	0OeϚーέ

ςΟンά（11）ख๏のҰͭである$-0（$BrE	

-iOLeE	0⒎er） を  Έ ߹ Θ ͤ て、  ళ 

（Χード加ໍళ）の༠ࢧ٬ԉを௨͡た地ํ

ੜにऔりΜで͍る（ਤද8）。この

Έにおけるٕज़໘でのϙΠンτのҰͭは、

ʮಛయ（ిࢠΫーϙン）のՄࢹԽʯである。

ಉࣾでは、本ਓがελンϓをᅂしがちで

あることをצҊしてlͬたײzをৢする؍

点͔Β、ిࢠελンϓ（ਤද�）を༻して

͍る。

ਤද7	　ΫϨδοτΧʔυҰݩཧΞϓϦ
ʮ$3&$0ʯ

（උߟ）ಉࣾఏڙ

（）10	．本でॳΊてとなるϕτφムגΠンλーωοτऔҾγεςムをಠཱ݊ূܥձࣾけに։ൃしたり、֎גࠃऔҾγεςム、
海֎ࢦ数ઌऔҾγεςム、ϑΝンドऔҾγεςムをωοτઐ業ূ݊ձࣾけに։ൃしたりしてきた。

。に߹Θͤてల։するϚーέςΟンάख๏のこと٬Ұਓͻとりのᅂސ．	11
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　۩ମతには、まͣは、地ݩのళがͦΕͧ

Ελーήοτとした͍٬ސのଐੑをબఆし、

ͦのબఆした報のొをडけた金༥ػ関

（ある͍はྻܥΧードձࣾ）は、ͦΕͧΕの

ళがબఆした٬ސけにళฮ報を信し

て、当該ళのૹ٬をਤる。ͦのޙ、

ʮ$3E$0ʯでूੵした٬ސのΫϨジοτΧー

ドのར༻ཤྺをجに、当該ళのϦϐーλー

（ϑΝン）を増すతで、٬ސҰਓͻとり

にݟ߹ͬたܧ続తに͍ߴසでར༻するళฮ

のిࢠΫーϙンを信する。すなΘち、地ݩ

ళにとͬては、٬ސҰਓͻとりのझຯᅂ

にԠ͡たిࢠΫーϙン信をߦうことで、དྷ

ళසをߴΊてߪೖしてΒ͑るػձを増

すことにͭながる。٬ސにとͬて、ࣗΒの

झຯᅂに߹ͬた༗ӹなిࢠΫーϙンをಘΒ

Εることで、地ݩళにとͬて٬ސにとͬ

てl8iOô8iOzのΈと͍͑る。こうした

॥を௨͡て、地域での資金ؐྲྀを௨͡

て地ํੜにͭな͛た͍と͍うのが、本

Έのझࢫと͍͑よう。

野にೖΕながࢹをܞは、֎部との連ޙࠓ　

Β、本Έにお͍て、ϒロοΫνΣーンٕ

ज़の׆༻ݕ౼して͍きた͍と͍う。ま

た、ʮ地ํੜʯにݙߩした͍と͍う͍ڧ

͍͔Β、ಉࣾでは、地ํۜߦ信༻金ݿをは

͡Ίとする地域金༥ػ関なΒͼにͦΕͧΕの

点としىΧードձࣾを中৺に、εϚホをྻܥ

たʮ地ํੜʯのl؊zとなるʮ$3E$0ʯを

͞Βにͤ͞ٴී͘て͍きた͍と͍う。

のలޙࠓ（3）

ελンϓによるࢠl小મཁΒͣzでి、ࡏݱ　

؆単なܾࡁをՄ能にするϞόΠϧペΠϝンτ

ਤද�　ిࢠελϯϓ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද8　ΞϓϦΛىͱͨ͠ʮ地ํੜʯεΩʔϜ

ᶃ

ೖཤྺのੵߪ

ᶄ

ᶅ

ᶆᶇ

（උߟ）ಉࣾఏڙ（Ұ部加）
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ΞϓϦを։ൃして͍る。201�10月28に

։࠵したʮా区・東区࢞ຓ区ఏ40ܞप

記೦　第1ճおށߐのϋロウΟンʙ༯ո大

ू߹ʙʯにお͍て、出ళでのܾࡁで、このΞ

ϓϦを׆༻した࣮ূ࣮ݧをͬߦた（ਤද10）。

、にར༻͞Εࡁで80݅のܾؒ࣌�に、ࡍ࣮

おࡇりでの新し͍ࢧํ๏をମݧしたར༻ऀ

͔Βはධであͬた。また、2018以降、

関ػでの金༥*1"ܥ新ߋけではなͩ͘ܥরࢀ

との連ܞががͬて͍け、ࡏݱは༬金࠲ޱ

報のӾཡཧのΈにݶΒΕて͍るػ能

のར༻ൣғが大き͘がͬて͍͘ことが期

できる。

　ಉࣾは、020、ޙࠓϏジωεおよͼ6*・

69のߏஙࢧԉでഓͬてきたٕ͍ߴज़ྗ、ϊ

ウϋウと$-0（ΫϨジοτΧードར༻ଅਐ

とをΈ߹Θͤたʮ6*・69ʷϑΟン（ࡦ

ςοΫʯの分野でのઌऀۦになりた͍とҙؾ

。むࠐ

3．ΞϓϦόϯΩϯάීٴのظ

、Έͣ΄ϑΟφンγϟϧάϧーϓが（ג）　

201�10月͔Β、（ג）priOH（12）（東ژ新॓

区）がఏڙするウΥϨοτΞϓϦʮp
㈙ ㈬ ㈵

riOHʯを

ϚωーのγームࢠΒి͔࠲ޱߦۜ、し༺׆

Ϩεな連ಈをࢦす࣮ূ࣮ݧを։࢝する（13）

、大खߦを中৺に、εϚホを׆༻したϑΟ

ンςοΫαーϏεでの͞ま͟まな࣮ূ࣮ݧが

औりまΕて͍る。信༻金ݿ業քで、

201�2月に࡛ۄ០信༻金ۄ࡛）ݿ県熊୩

ژ東）ݿಉ4月に南信༻金、（ࢢ

区）がεϚホઐ༻࠲ޱ։ઃΞϓϦをఏڙし

た。また、ಉ10月以降は、�ͭの信༻金ݿ

をൽ切りに、（ג）/55σーλఏڙの信༻金

けεϚーτϑΥンΞϓϦʮΞϓϦόンΩݿ

ンά（14）ʯがར༻͞Εる（1�）なͲ、1�に

ೖͬて͔ΒόンΩンάΞϓϦがීٴし࢝Ίて

͍る。

　信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所では、

ʰ第1��ճશࠃ中小企業ؾܠಈௐࠪ（201�

�ʙ�月 期 ࣮ ・201�10ʙ12月 期 ݟ ௨

し）ɦ（1�）のな͔のಛ別ௐࠪにて、ʮ金༥αー

Ϗεにおける*5ར׆༻と中小企業ʯとし

て、શ14,48ࠃ�企業（1�）の中小企業をରに

ਤද10	　ʮ͓ށߐのϋϩΟϯʯͰの࣮ূ࣮
ࢠの༷ݧ

（උߟ）ಉࣾఏڙ

（）12	．（ג）Έͣ΄ϑΟφンγϟϧάϧーϓ、（ג）Έͣ΄ۜߦの΄͔、（ג）ϝλοϓε、8i-	--$．とڞಉで、ܾࡁウΥϨοτ
ΞϓϦࣄ業をతに、当ॳ、ʮΤムウΥϨοτઃཱ४උ（ג）ʯとしてઃཱ͞Εた。

13	．https://www.Ni[VhP�GH.cP.jp/releBse/pEG/201�102�releBse@jp.pEGࢀর
14	．信༻金ݿのར༻ऀは、ΠンλーωοτόンΩンάのਃしࠐΈख続きをߦうことな͘εϚーτϑΥン͔ΒϦΞϧλΠムでߴ

ೖ出金໌ࡉの֬ೝができる΄͔、ೖ出金のߴมಈのお知ΒͤをࢦఆのλΠϛンάでडけることができるαーϏεである。
র（http://www.OttEBtB.cPN/jp/jB/Oews/serWices@iOGP/201�/201�100�01.htNl）ࢀ55σーλެ表のχϡーεϦϦーεを/（ג）．	�1
1�	．ௐࠪ݁Ռに͍ͭては、信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ホームページのうち、http://www.scbri.jp/1%'tZVVsZPVLiHZPV/

releBse/releBse1��.pEGをࢀর
1�	．ඪ本数1�,848企業のうちの༗ޮճ数。ճ率は�1.4ˋである。ௐࠪํ๏は、શ֤ࠃ地の信༻金ݿӦ業ళのௐࠪһによる
ʮௌऔりʯௐࠪである。
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ʮϑΟンςοΫʯにରするҙࣝௐࠪを࣮ࢪし

た。このな͔で、中小企業では、l金༥ػ関

औҾの*5Խzにରして、ʮܾࡁೖ出金のར

ศੑがߴまるʯ（ճׂ߹3�.4ˋ）ことの

期をච಄に、શମのա数である�0.�ˋが

ํݟをして͍るҰํ、൱ఆతなํݟఆతなߠ

はશମの14.3ˋにとͲまͬた（ਤද11）。こ

のように、中小企業では、૯͡てʮϑΟン

ςοΫʯにରしてߠఆతにଊ͑て͍る。な

お、中小企業におけるݸਓ（し͘はՈ）

としてのʮϑΟンςοΫʯにରするχーζを

Έると（ਤද12）、ʮར༻した͘な͍ʯをআ

きʮεϚホܾࡁ・ૹ金ʯ（33.8ˋ）のճׂ

߹がѹతに͘ߴなͬて͍る。

　Ұํ、本ۜߦ	ہߏػࡁܾが201��月に

ެ表したܾࡁγεςムϨϙーτ別γϦーζ

ਤද11　中小企業ʹ͓͚Δʮ金融機関औҾの*TԽʯのظ
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ʮϞόΠϧܾࡁのݱঢ়と՝ʯでは、εϚホ

ར༻を含むϞόΠϧܾࡁをར༻しな͍ओなཧ

༝として、ʮηΩϡϦςΟฆࣦϦεΫに不

҆ʯ、ʮݱ金ΫϨジοτΧードଞのܾࡁख

ஈのํが、རศੑが͍ߴʯなͲが͛ڍΒΕ、

ʮࢧ͍はݱ金でした͍ʯとのճׂ߹は20

ことが͍ڧが以上でͦのࡀと�0ࡀ

示͞Εて͍る。上記ಛ別ௐࠪの݁Ռで、

ʮར༻した͘な͍ʯ（�4.8ˋ）のཧ༝として、

ʮ金༥ػ関ళฮがۙྡにあるたΊ、金༥αー

Ϗεの*5Խには関৺がな͍。ʯ、ʮऔҾ金༥ػ

関のΠンλーωοτόンΩンάをར༻して͍

るが、རศੑを͡ײな͍。ʯ、ʮεϚホܾࡁに

はηΩϡϦςΟ໘での不҆を͡ײて͍る。ʯ

なͲが͛ڍΒΕて͍る。

　本ߘでհしたΞϓϦόンΩンάαーϏε

とϑΟンςοΫαーϏεとの連ܞをは͡Ίと

したʮΦーϓン"1*ʯは、ଞのࣄ業ऀとの

連ܞを͛て、αーϏεの෯を֦大したり新

し͍αーϏεをఏڙしたりすることをՄ能に

するのである。こΕをՄ能にするたΊに

は、上ड़した本ۜߦ	ہߏػࡁܾのܾࡁγ

εςムϨϙーτ別γϦーζのకΊ͘͘りの

とおり、ʮᶃϢーβーଆがೝࣝできるような

རศੑのఏڙ、ᶄ҆શ໘・ηΩϡϦςΟ໘で

のे分なํࡦと、こΕにରするਓʑの信ೝの

֬อ、が重ཁとなるʯͩΖう。すなΘち、本

例でऔり上͛たΞΠ・ςΟ・ϦΞϥΠࣄのߘ

ζ（ג）がಘҙとする、҆৺でγンϓϧ͔ͭΘ

͔りす͍ϢーβΠンλーϑΣΠε（18）（6*）

とརศੑを͡ײΒΕるϢーβΤΫεペϦΤン

ε（1�）（69）が重ཁなݤをѲる。こΕΒを࣮

してۜ༺׆できΕ、ʮΦーϓン"1*ʯをݱ

業ऀを݁Ϳことで、ΞϓϦόンΩࣄとߦ

ンάαーϏεの࣭がよりߴまることが期で

きるととに、εϚホをى点に新し͍Ձを

ੜΈ出すʮ"1*Τίϊϛーʯの出にͭな͛

ΒΕるのではな͔Ζう͔。

ʪߟࢀจݙʫ
・Φーϓン"1*のありํに関するݕ౼ձ（201��月13）h Φーϓン"1*のありํに関するݕ౼ձ報ࠂॻ　ʵΦーϓン・

Πϊϕーγϣンのੑ׆Խにけてʵʱ

業ল（201��月8）h࢈ࡁܦ・ 'iO5echϏジϣン（'iO5echの՝とޙࠓのํੑに関するݕ౼ձ߹	報ࠂ）ɦ

・૯ল（201��月8）h ฏ28௨信ར༻ಈௐࠪの݁Ռʱ

・本ۜߦ	ہߏػࡁܾ（201��月）h ϞόΠϧܾࡁのݱঢ়と՝ʱܾࡁγεςムϨϙーτ別γϦーζ

所（201�4月）h࡞ཱ（ג）・ 'iO5echαーϏεとηΩϡΞに連ܞしϏジωε֦ுを࣮ݱするʮ金༥"1*連ܞαーϏ
εʯɦʰは͍たͬ͘	201�4月号ʱ

・（Ұࣾ）'iO5echڠձ（201�8月�）h 第8ճ"1*・ηΩϡϦςΟ分Պձ　分Պձࣄہ報ࠂʱ

（）18	．σβΠン、ར༻ऀがに৮Εる֎؍のこと。
1�	．ར༻ऀがαーϏεを௨͡てಘΒΕるମݧのこと。
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（キーワード）　�上͠ͳ͍બ、גओརӹ、ࢀۀاՃऀͷརӹ、ؔܙޓ、�
人Λେʹ͢Δ経Ӧ

（点　ࢹ）
։には༷ʑなϝϦοτがあるが、本は、༥資୲当ऀがඇ上の୲当ઌ企業にެن式の新ג　
ରしてʮ上しな͍બʯをਐݴするඞཁあると͑ߟる。ג式の上が企業にとͬてඞͣし
正ղとはݶΒな͍͔Βであり、上しな͍બは、༥資୲当ऀにとͬて༏ྑな༥資ઌをҡ
。することにͭながる͔Βである࣋
　本では、上しな͍બをした企業のうち、ࣗΒのҙࢥでඇ上Խをͬߦたג式ձࣾΞσ
ϥンεをέーεελσΟとしてऔり上͛、ಉࣾがඇ上Խをબしたཧ༝を໌֬することを
తとして、ͦの༗༻ੑをߟする。ಉࣾの上をしな͍બは、h 信金中金月報201�12月号ʱ

ʮ上しな͍બとͦの༗༻ੑʵ༥資୲当ऀのཱ͔Β（1）ʯの上Մ能であるがඇ上をબ
した企業とਅٯのΞϓローνとなるたΊ、྆ࣾのࣄ例͔Β上をબしな͍企業のಛをߟ
する。༥資୲当ऀが୲当企業に上しな͍બをॿݴするたΊのҰॿとした͍。

（ཁ　ࢫ）
	上しな͍બをͬߦた企業が当該બをߦうཧ༝と上しな͍બの༗༻ੑをߟする。
	ͦ のたΊに、εςΟーϧ・ύーτφーζにגをങ͍ΊΒΕた0#.、ޙ（.BOBHeNeOt	

#VZPVt）により、ࣗΒのҙࢥでඇ上Խした૯߹ໟ業のΞσϥンεࣾをέーεελσΟ
として、表औకࣾ長（$00）のଜՂࢯのऔࡐを中৺にಉࣾのܦӦํࡦࢪを
ௐࠪして͍る。

	ௐࠪの݁Ռ、Ξσϥンεがඇ上Խしたཧ༝は、ങऩ͞ΕるϦεΫのճආあるが、ͦΕ
以上にגओのٻΊるεϐードでརӹの増加をٻΊΒΕるג式ࢢに上して͍ることがܦ
Ӧཧ೦の࣮ݱを્するཁҼになるたΊ、ʮܦӦվֵにお͍て、ඇ上Խがඞཁʯとஅし
たことによる。ඇ上Խをબした༗༻ੑは、աڈのΞΫςΟϏετ・ϑΝンドओಋによ
るܦӦᆝଛのम෮、ܦӦஅのਝ速Խであるとಉ࣌に、ʮܦӦํとޏ༻のܧ続ʯ、ňങऩ͞Ε
るϦεΫのճආʯ、ňܦӦのࣗ༝の֬อʯの点で中島ձとڞ௨ੑがあると݁͞Εる。

	༥資୲当ऀは、企業ࢀ加ऀとのܙޓ関によͬて長期にଘ続して͍る୲当企業が、資本の
ޮ率ੑをٻして企業ࢀ加ऀのརӹを重ࢹするܦӦを͍ߦ、当該ܙޓ関をҡ࣋できる
の͔をྀߟし、ඞཁにԠ͡て上しな͍બをߦうようॿݴすること、ͦΕによͬて、༏
ྑな༥資ઌをকདྷにΘたͬて֬อすることをݕ౼するඞཁあΖう。

ँࣙ
　औࡐのྗڠ、औࡐ༰本ࣾのࡌܝを͝շ͍た͍ͩたΞσϥンεࣾのଜՂ表औక
ࣾ長にਂ͘ँײします。また、ࣾ長のおし͍ఔの中でؒ࣌をௐし、৭ʑとお͍͍ݣؾ
た͍ͩたീઐ٢άローόϧ $43 。報ࣨ長に৺͔Βおྱਃし上͛ます

ௐ ࠪ

্͠ͳ͍બͱͦͷ༗༻ੑʵ༥ࢿ୲ऀͷཱ͔Βʢ2ʣ
ʵࣗΒͷҙࢥͰඇ্ԽΛۀاͨͬߦʢΞσϥϯεʣͷࢹʵ

信金中央金庫 地域・中小企業研究所研究員

٢ా　࿕
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͡Ίʹ	 	 	
ʵ্͠ͳ͍ͱ͍͏બ、融資୲
者のཱ͔Βʵ

　h 信金中金月報201�12月号 ʮɦ上しな

͍બとͦの༗༻ੑʵ༥資୲当ऀのཱ͔Β

（1）ʯ（以下、લจ）でड़たとおり、ඇ上

企業ͦしてඇ上企業のג式をอ༗し、ܦ

Ӧに関Θる業ऀٴͼͦのҰ（以下、業

։にはެن式の新גӦऀと͍う）にとͬてܦ

༷ʑなϝϦοτがあり、൴ΒにはࡏݱԢ

な上ҙཉがあるとࢥΘΕる。

　Ұํで、上Մ能で上しな͍企業ࣗ

Βのҙࢥでඇެ։Խして上をΊた企業

ଘࡏする。લจでは、まͣ、લऀに͍ͭて

はαンτϦー、ऀޙに͍ͭては、$$$（Χ

ϧνϡΞ・ίンϏχΤンε・Ϋϥϒ）をऔり

上͛、ެ͞ץΕた資料にͮجき、྆ࣾのܦӦ

ऀが上をબしな͍அをしたཧ༝に͍ͭ

て、גओརӹにウΣΠτを͔けるඞཁがな

௨して͍ڞなる点で͘ߴӦのࣗ༝がܦ、͘

るとհして͍る。

　٢本・উ部（201�）は、ยఉ（2000）のٞ

͔ΒҰൠతな.#0のϝϦοτに͍ͭて、ᶃ

期తなࢢのにΘ͞Εることな͘、中

長期తなܦӦઓུがߏஙできること（ܦӦの

ࣗ༝の֬อ）、ᶄࢢでのങऩをֻけΒ

ΕるϦεΫがな͘なること（ങऩϦεΫのճ

ආ）、ᶅこΕまでのܦӦํޏ༻をܧ続で

きること（ܦӦํとޏ༻のҡ࣋）を͛ڍ

て͍るが、ᶃʙᶅは上しな͍企業のϝϦο

τとಡΈସ͑ΒΕる。྆ࣾのબは、少な͘

とᶃに則ͬたのであることがΘ͔る。

Ӧのܦ、の企業はޙ、上͑ݴઆతにٯ　

ࣗ༝が下がり、ങऩ͞ΕるϦεΫを๊͑、

Ӧํに͍ͭてεςーΫホϧダーのઆܦ

໌がٻΊΒΕること（ػ関資Ոגओ

とのରを含む）になることをҙຯする。ま

た、։示資料࡞を含む༷ʑな上ҡ࣋අ༻

ඞཁとなΖう。上ޙに.#0をͬߦた

߹で、資金を金༥ػ関͔ΒआりೖΕΕଟ

大なआೖ金とརଉࢧがちडけ、資ϑΝ

ンド͔Β出資をडけΕ、࠶ച٫業ܦӦ

ऀࣗがղ͞ΕるϦεΫఆ͞Εる（٢本・

উ部ɿ201�）。よͬて、企業にີணした༥資

୲当ऀのཱでݟΕ、୲当企業の上がͦ

のϦεΫ・Ϧλーンに本当にݟ߹うのであ

るの͔、企業の࣋続తൃలにد༩するので

あるの͔をۃݟΊ、߹によͬては、上し

な͍બをॿݴすることඞཁになると͑ߟ

る。ͦΕは上をػܖに༏ྑな༥資ઌをࣦΘ

な͍ことに݁しよう。

1	．ຊの目త	 	
ʵલจͱの関͔ੑΒʵ

　લจでは、�0ܧ続し、上Մ能で

あるが上しな͍બをͬߦたג式ձࣾ中島

ձをέーεελσΟとしてऔり上͛て͍る。

中島ձ表औకࣾ長の中島߂থࢯのऔ

によͬて、上Մ能で上をબしな͍ࡐ

企業が上しな͍ཧ༝を໌֬にすることを

తとして、ͦの༗༻ੑをʮܦӦのࣗ༝の֬

อʯ、ʮങऩ͞ΕるϦεΫのճආʯ、ʮܦӦํと

。して͍るߟ点でࢹ続ʯの3ͭのܧの༺ޏ
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　中島ձは、ٸ長がΊな͍業քで企業

のଘ続をਤるたΊ、ܙޓ関を重ཁࢹして、

業һ、औҾઌのै、٬ސ、ओͩけでな͘ג

企業に͔͔Θる企業ࢀ加ऀ（1）のརӹを

大切にするʮਓを大切にするܦӦʯをܦӦの

Ӧを࣮ફするたܦに位ஔͮけて͍る。ಉװࠜ

Ί、中島ࣾ長は、上企業のגओ資Ոが

Ίる資本のޮ率ੑ（30"）企業Ձٻ

上ではな͘、རӹ額の֦大（ある͍はӦ業

Ωϟογϡϑロー増加）をܦӦඪに͛ܝ、७

རӹの3分の1ఔのڭҭ・研मඅ༻を͔け

るܦӦをͬߦて͍る。中島ձが上しな͍

બをߦうཧ༝は、ٸ速なརӹ長がΊな

͍中で、ܙޓ関を大切にするܦӦをߦうに

は、גओのརӹを重ࢹするの͍ڧ上企

業は͙ͦΘな͍と中島ࣾ長がஅしたことに

あると݁͞Εる。また、ಉࣾにとͬて上

しな͍બの༗༻ੑは、上ड़の3ͭのࢹ点で

આ໌できると͞ߟΕる。

　本では、上Մ能であるが上しな͍企

業とਅٯのΞϓローνで上しな͍બを

でඇ上Խࢥた企業、すなΘちࣗΒのҙͬߦ

した企業をऔり上͛る。ᶃ上Մ能で上

しな͍企業、ᶄࣗΒのҙࢥでඇ上Խした企

業のํと、上しな͍બをして͍る点

ではಉ͡であるたΊ、ͦの༗༻ੑはʮܦӦの

ࣗ༝の֬อʯ、ʮങऩ͞ΕるϦεΫのճආʯ、

ʮܦӦํとޏ༻のܧ続ʯの3ͭのࢹ点でઆ

໌͞Εるとఆ͞Εる。Ұํで、上しな͍

બをߦうཧ༝は、֤企業のࣄによると

ఆ͞Εる。

　本は、ᶄࣗΒのҙࢥでඇ上Խをબし

た企業をऔり上͛、ඇ上にͬࢸたཧ༝とͦ

の༗༻ੑを໌示し、ᶃとᶄの企業が上しな

͍બをߦうڞ௨のཧ༝とͦの༗༻ੑをߟ࠶

することをతとする。こΕΒのաఔを௨͡

て、༥資୲当ऀが୲当企業に上しな͍બ

をॿݴするたΊのҰॿとした͍。

2．έʔεελσΟ企業のબఆ

　本は、上企業のうち、.#0（.BOBHeNeOt	

#VZPVt）をར༻してࣗΒのҙࢥでඇ上Խを

ܦ、続しܧにͣͤغӦを์ܦӦऀがܦ、͍ߦ

Ӧվֵを࣮ߦするג式ձࣾΞσϥンε（以

下、ʮಉࣾʯと͍う）をέーεελσΟとして

औり上͛る。

　ಉࣾは上中にΞΫςΟϏετ・ϑΝンド

であるεςΟーϧ・ύーτφーζにങऩ͞Ε、

൴ΒのݣしたܦӦऀをडけೖΕたが、͞Β

に業がѱԽしたたΊ、2011に業ऀの

ࠜ本信உࢯがࣾ長に࠶बしており、2014

にεςΟーϧ・ύーτφーζはಉࣾג式を

ച٫してఫୀして͍る。ͦのޙ、ಉࣾは、

201�2月にʮ信པੑの͍ߴ企業（ࠜ本ɿ

201�）ʯとධՁするΠンςάϥϧࣾの出資を

डೖΕ、.#0によりඇ上Խをݱ、͍ߦձ

長のࠜ本ࢯとࣾݱ長のଜՂࢯがג式の

�0.1%をอ༗したまま、ܦӦのཱてしを

て͍る。ಉࣾの.#0のύーτφーのΠͬߦ

ンςάϥϧࣾは、ʮh 資のExitありきʱでٯ

算して資ઌ企業のܦӦを͑ߟることは͍た

しまͤΜʯ、ʮϋーτのある信པ関をࣄ業શ

（）1	．企業ࢀ加ऀに͍ͭては小ྛ（1��8）のٞを౿ऻして͍る。
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てのૅجとしますʯ、ʮ企業はਓです。信པ関

شにൃݶ大࠷能ྗをࡏがあΕ、企業はજ

してൃలできるはͣですʯとして、ʮ長期తな

企業Ձ上を۪にٻするʯ、ʮಉ͡ઢ

にཱち、ؒ࣌を͔けてઓし続けるࣄでվֵ

をண࣮にਐΊて͍きますʯとड़て͍る（2）。

よͬて、ಉࣾはܦӦऀがࣄ業をҕৡすること

をࢦして͍るΘけで、ύーτφー企業と

とに期తなརӹ֫ಘをࢦして͍るΘけ

でな͘、中長期తに企業の࣋続తൃలを重

。にを切ͬて͍るとఆ͞Εるするํࢹ

3	．έʔεελσΟ	 	
ʵࣜג会ࣾΞσϥϯε（3）ʵ

（1）ಉࣾの֓ཁ

式ձࣾΞσϥンεは1���にઃཱ͞Εג　

た東ژ新॓区に本ࣾをお͘ʮໟ関連ࣄ業

およͼάϧーϓձࣾのܦӦཧなΒͼにͦΕ

にଳするࣄ業ʯをӦむ企業である（ਤද）。

201�2月期にお͍て、ಉࣾの資本金12�ԯ

ԁ、連݁ച上��1ߴԯԁ、ै業һ（ࣾһ（4））

�,���໊、άϧーϓձࣾはੈք1�Χࣾ��ࠃと

なͬて͍る（�）。ಉࣾのௐࠪ（�）にै͑、

201�のࠃஉੑ༻͔ͭΒのࢢنは

��1ԯԁでಉࣾγΣΞは1�ˋ、ࠃঁੑ༻͔

ͭΒのࢢنは��1ԯԁでಉࣾのγΣΞは

3�.�%であり、業քを表する企業の1ͭと

ଊ͑ΒΕる。

（2）ಉࣾの推移

Π．業͔Β֦େظ

　Ξσϥンεࣾは、業࣌、உੑのബໟҙ

ࣝのߴまりにணし、ΞϑλーέΞをඋ

したஉੑ༻のΦーダーϝΠド・ウΟοάࣄ

業͔Β։࢝して͍る。ͦ のޙ、ঁ ੑのബໟŊ

（）2	．Πンςάϥϧࣾは、h 5rVsteE	*OWestPrʹ信པできる資本ՈʱをܦӦཧ೦として、εΧΠϚーΫࣾ、ΠτΩンࣾのࣄ業࠶
ੜをखがけて͍る。詳ࡉはΠンςάϥϧࣾ)1をࢀরのこと。	 	
63-ɿ	https://www.iOteHrBlLL.cPN/（201�.�.11ࢀর）

3	．以下、ಛஈの記ࡌがな͍ݶり、201�10月�にג式ձࣾΞσϥンε本ࣾԠࣨにおけるಉࣾ表औకࣾ長のଜՂ
。ͼઆ໌資料（ଜɿ201�）によるٴࡐのऔࢯ

4	．Ξσϥンεࣾでは、ʮࣾһがओʯとするαーόンτϦーダーγοϓϚωジϝンτを࣮ࢪしており、ࣾではै業һとݴう
。しな͍ようにして͍る。本ͦΕに฿͍、以下、Ξσϥンεࣾのै業һを示す߹はʮࣾһʯとड़る༺をޠ༺

�	．資本金はಉܾࣾ算信、ͦのଞはಉࣾ資料（ଜɿ201�）の記ࡌによる。		
ܾ算信は、ಉࣾ)1をࢀর͞Εた͍。	 	
Ξσϥンε)1ɿ	http://pEG.irpPcLet.cPN/$81�0/lsq/N/sR/L97N.pEG（201�.10.18ࢀর）

�	．201�2月期第2࢛期ܾ算આ໌ձ資料（201�10月14）による。詳ࡉはಉࣾ)1をࢀর͞Εた͍。	 	
Ξσϥンε)1ɿ	http://pEG.irpPcLet.cPN/$81�0/x"N9/9.;l/E,3W.pEG（201�.10.18ࢀর）

ਤද	　Ξσϥϯεຊࣾ	
（ೖ͍ͯ͠ډΔϏϧͱड）

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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ඒ༰・ϑΝογϣンҙࣝのߴまりと当࣌は

な͔ͬたঁੑ༻のΦーダーϝΠド・ウΟο

άにணし、1�8�にঁੑ༻Φーダーϝ

Πド・ウΟοάࣄ業を։࢝して大ޭをऩ

Ίて͍る。ͦのޙ1�8�にҭໟࣄ業、

1���にஉੑܕໟのରࡦとして増ໟ

をൃചして͍る。2000にೖるとถ

Ԥ州（ϑϥンε）企業をങऩし、Ξジࠃ

Ξ（ϑΟϦϐン）にੜڌ࢈点をઃけるな

Ͳ、ੵۃతな海֎ల։を2003、͍ߦ2月

期には当࣌の業དྷのߴ࠷ച上ߴのച上ߴ

��1ԯԁ、Ӧ業རӹ12�ԯԁをୡして͍

る。ࡏݱのಉࣾ表औకࣾ長（$00）

のଜՂࢯはʮಉࣾが業͔Βのཧ೦と

してอ࣋して͍るʰੈք中にଟ͘のໟで

Έ、ۤしΈ、ͬࠔて͍るਓたちが͍る。

൴Βのੜ׆の （࣭20-ɿRVBlitZ	PG	 liGe）を

上͛、সإをऔすʱことを࣌に߹Θͤ

てରԠしてきた݁Ռであるʯとڳをுる。

൴はʮ࣌によͬてมԽするお٬༷のཁ

にରԠするܦӦをߦうたΊ、ച上ߴにҰت

Ұ༕するのではな͘、Ԝತはあͬて؇

͔なӈݞ上がりでച上が৳ͼΕよ͍ʯと

ड़る。

ϩ．εςΟʔϧ・ύʔτφʔζ͕ܦӦݖऔಘ

　ଜࣾ長は、このようなܦӦにӨがࠩし

のച上ߴ࠷Ίたのが、ൽに業以དྷ࢝

ܥを記した2003͝Ζであり、֎資ߴ

ΞΫςΟϏετ・ϑΝンドのεςΟーϧ・

ύーτφーζがಉࣾג式を大ྔऔಘにऔಘ

したことにをൃしたとड़て͍る。ڇ島

（201�）は2000ॳΊのΞΫςΟϏε

τ・ϑΝンドのಛに͍ͭてʮҰఆׂ߹の

…にしてث式をอ༗して͍ることをג

（中ུ）…ඪは、企業にରし増ࣗࣾ

גでอ༗ߴऴతには࠷、しٻങ͍をཁג

式をചりൈけ、期తなརӹをखにするこ

とʯとղઆするが、εςΟーϧ・ύーτ

φーζはͦの表֨と͞Εる（�）。

　ಉࣾは20032月のܾ算をϐーΫにして

ച上ߴの৳ுはࢭまりԣ͍ঢ়ଶが続͘

が、ଜࣾ長は、ࠓまでのઓུがҰஈམし

たたΊであり、次のઓུのੴをଧͭ࣌

期であͬたとड़る。εςΟーϧ・ύーτ

φーζは、このঢ়گを༰ೝͤͣ、2004

͔ΒܦӦのվળをཁٻし࢝Ί、ג式のങ増

しを࠷、͍ߦऴతには30ˋۙ͘のג式を

อ༗するにͬࢸたのである（8）。εςΟー

ϧ・ύーτφーζは20088月のྟג࣌ओ

૯ձで2໊のऔకをૹりࠐΜで͍る（౻

ాɿ200�）。

　200��月のגओ૯ձで、ࣗࣾのऔక

ީิऀのఏҊとεςΟーϧ・ύーτφーζ

がਪનするऔకީิऀのגओఏҊがରཱ

し、εςΟーϧ・ύーτφーζのఏҊがՄ

（）�	．εςΟーϧŋύーτφーζは、ϒϧドοΫιーεのങऩӴࡦに͔͔るࡋで東ࡋߴژよりʮങऩରに͍ͭて、ର企業の
式をରձࣾࣗ第三גӦにはಛに関৺を示したり、関༩したりすることな͘…（中ུ）…ઐΒ中期తにରձࣾのܦ
ऀにసചすることでച٫ӹを֫ಘしようとし、࠷ऴతにはରձࣾの資࢈ॲ分までࢹ野にೖΕてͻたすΒࣗΒのརӹをٻ
しようとするଘࡏと͍Θ͟るをಘな͍ʯとして、ʮࠂ߅ਓ関ऀは本݅に͍ͭてはཞ༻తങऩऀであるとೝΊるのが૬当ʯと
͞Εて͍る。詳ࡉに͍ͭては東ࡋߴژ例ʮฏ1�（ϥ）第�1�号　גओ૯ձܾٞࢭېԾॲ分໋ྩਃཱ٫下ܾఆにର
する݅ࣄࠂ߅ʯをࢀর͞Εた͍。	 	
（রࢀ201�.10.20）http://www.cPVrts.HP.jp/Bpp/ples/hBOrei@jp/��0/034��0@hBOrei.pEG	所)1ɿࡋ

8	．ੴҪ（2011）は、20113月当࣌で2�.�ˋอ༗して͍るとड़て͍る。
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ܾ͞Εる。ଜࣾ長は、ͦのޙ、εςΟー

ϧ・ύーτφーζがਪનするਓࣄϚーέ

ςΟンάのܦӦのϓロと͍ΘΕるࣾ長

һのܦӦऀが次ʑとૹりࠐまΕ（以

下、֎部ܦӦऀと͍う）、͍ڧτοϓダウ

ンܕのܦӦとなͬたとड़る。ଜࣾ長の

આ໌ٴͼ資料（ଜɿ201�）の༰͔Β、

֎部ܦӦऀは、新潟のੜ࢈本部、ྲྀηン

λー、3�"ڌ点のഇࢭ、ඞཁなࠃ֎の不

ಈ࢈ച٫、100ˋࢠձࣾで大खඒ༰νΣー

ン企業との資本ఏܞのղফ、本ࣾܦඅをڌ

出して͍るརӹ率が͍がվળࠐݟΈがあ

るళฮのด（30ళฮ）、ٺԽళฮの

Ҡసౚ݁と新نళฮの出ళ中ࢭ、ࣾೝఆ

減ͦして4�0ҭίετڭଞのࢭഇݧࢼ

໊のرୀ৬のࡦࢪをͬߦて͍る。よͬ

て、֎部ܦӦऀは、εςΟーϧ・ύーτ

φーζの期するとおり、ઌのΩϟο

γϡϑローを増加ͤ͞、期తな企業Ձ

ߦを࣮ࡦࢪすࢦՁ上ঢをג上ある͍は

して͍ることがΘ͔る。

　このようなࡦࢪに関ΘΒͣ、ͦのޙの

業はݫし͍のになる。200�2月期の

ܾ算では、ച上ߴとӦ業རӹは、֤ʑ�04

ԯԁ、2�ԯԁであͬたが、εςΟーϧ・

ύーτφーζが࣮ݖをѲͬた20102月期

は֤ʑ��3ԯԁ、△�2ԯԁ、20112月期

は481ԯԁ、△�8ԯԁと字にసམして͍

る。גՁ֎部ܦӦऀがܦӦݖをѲͬた

の200��月はऴ1,284ԁであͬたޙ

が、ͦのޙは1,000ԁલޙでし、ࠜ本

した2011�月のऴは�38ԁؼが෮ࢯ

となͬて͍る。

　ଜࣾ長は、業のཁҼをଟ໘తに

分ੳして͍るが、Կより次の長にけ

てૣٸにੴをଧたͶなΒな͍࣌期に研

究։ൃڌ点がด͞Ε、رୀ৬によͬて

ʮ能ྗの͍ߴਓ͔ࡐΒࣙΊてしまうʯࣄଶ

になͬたことがԿよりख௧͔ͬたとड़

て͍る。ಛにਓྲྀࡐ出に͍ͭては、ʮウΟο

άの։ൃはແのこと、࡞・ௐ৬ਓ

తཁૉが͍ڧたΊ、ࣙΊたࣾһにお٬༷

͍ͭて͍͘ことଟ͍。ͦして、ࣙΊたࣾ

һは、ಉ業ଞࣾにब৬するͩけではな͘、

ࣗΒى業し、ある͍はଞ業छ企業にब৬し

て新ࣄن業の中৺ऀとなり、新ࢀنೖऀに

なͬて͍る。݁Ռとして、ٕज़తϋードϧ

が͍ߴたΊに新ࢀنೖがし͔ͬた業քが

ΘΕݟ૪にڝし͍Ձ֨ݫ、૪ܹԽしڝ

たʯとड़るように、ಉࣾはແのこと、

業քશମを༳るがすことになͬたと分ੳす

るのである。

ϋ．εςΟʔϧ・ύʔτφʔζఫୀ

　このようなഎ͔ܠΒ、εςΟーϧ・ύー

τφーζは、ձࣾݐしのたΊ、業քをख़

知して͍るཱऀのࠜ本信உにࣾ長࠶ब

をґཔし、ಉࣾはܦӦݖをεςΟーϧ・

ύーτφーζ͔Βऔりす。ࠜ本ࣾ長（当

はεςΟーϧ・ύーτφー࣌がब当（࣌

ζがג式を大ྔにอ༗して͍たたΊ、൴Β

͔Βটू͞Εた֎部ܦӦऀがͬており、

൴Βは期తなऩӹ֦大࿏ઢをܧ続するよ

うٻΊて͍たが、εςΟーϧ・ύーτφー
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ζはಉࣾのܦӦが҆ఆし࢝Ίた201410

ʙ12月に͔けてಉࣾג式をച٫したこと

͔Β（�）、201�のגओ૯ձでશてୀ

し、201�͔Β本当のҙຯで新ମ੍と

を切ͬて͍る。

ೋ．ࠜຊࣾମ੍ͱ.#0ʹΑΔඇ্Խ

　ଜࣾ長は、ࠜ本ࢯのࣾ長のब࣌は、

研究ڌ点とྲྀηンλーがด͞Ε、٬ސ

との点となるళฮが減少し、ਓࡐྲྀࣦ

した上、ࣗΒがট͍たڝ૪ܹԽとՁ֨ڝ

૪に͞Β͞Εており、ࣾがࠞཚして͍た

とड़ջする。֎部ܦӦऀによる໊ࣾมߋ

（ϢχϔΞー）はର֎తな知໊下を

たΒし、ࣾのࠞཚにഥंを͔けたとのこ

とである。

　ଜࣾ長は、ࠜ本ࣾ長（当࣌）は、ま

ͣ、໊ࣾをʮΞσϥンεʯにし、ࣾһが

ࣗ分たちのΦϦジンをऔりすこと͔Β࢝

Ίたとड़る。次に、ܦӦཧ೦のલ部分

で、ʮࢲたちΞσϥンεάϧーϓの࠷大の

業を௨͡てよりଟ͘のࣄは、ໟ関連໋

ਓʑにເとײಈをఏڙし、সإと৺๛͔な

Βしにݙߩすることですʯと͍う業以

དྷのཧ೦をޙ、͛ܝ部分でより۩ମతに

ʮࢲたちのࢦすのʰߴ࠷の 、ɦh ࠷

のٕज़ߴ 、ɦh ৺͔Βのおてなし ʯɦと͍

うࢦを示して、原点ճؼのํੑを໌֬

にࣾһにఏ示して͍る。し͔し、ڝ૪がܹ

Խするな͔で（ಛにঁੑウΟοάࣄ業のۤ

ઓ）、ࣄ業શൠのᆝଛをम෮することは؆

単ではな͍。ଜࣾ長は、このようなࣾ

֎のڥを౿ま͑た上でʮߴ࠷の、࠷

のٕज़、৺͔Βのおてなしは؆単に出ߴ

དྷるのではな͍し、ͦの࣮ݱにはશࣾһ

のੜ׆をकり、কདྷにけたをͬ͘͡

りと։ൃし、ద切な資がඞཁになる。Ұ

ํで、上企業はҰؒのΰーϧでຖ

ઢతにརӹを上͛るようにٻΊΒΕる。お

٬༷にتΜでΒうことをձࣾの໋とす

るなΒ、当ࣾにとͬてඇ上Խがඞཁと

て͍たʯとड़͑ߟ（࣌当）ࠜ本ࣾ長ࢲ

る。当࣌は海֎企業の.�"によるの

ΕΜのঈ٫ҝସࠩଛのあり、

ࠜ本ࣾ長（当࣌）はଜ෭ࣾ長（当࣌）と

とに、ࣗΒのҙࢥで.#0によるג式の

ඇ上Խ（ג式のඇެ։Խとಉҙ）をܾҙ

したとのことである。

　ඇ上Խに当たり、൴ΒはܦӦϏジϣン

としてઃఆしたʮάοドΧンύχーの࣮

ಈにお͍て重ཁなॱ൪׆Ӧܦ、ʯのたΊݱ

をᶃࣾһとͦのՈ、ᶄύーτφーとͦの

Ո、ᶅお٬༷、ᶆ地域ࣾձ、ᶇגओとし

て、E4ʮࣾһのݣ
㇄

りߕ
ㆋ ㆂ

൹ʯ、$4ʮお٬༷

満ŉ、$43ʮ企業のࣾձతʯによる

E4$3三ํよしܦӦをߦうこと、ܦӦվֵ

のεローΨンとしてʮ企業のൃలのʰす

てはਓでܾまる ʯɦとするΞσϥンεΫΥ

ϦςΟーのٻをߦうことをܾΊる。ͦし

て、ಉࣾのܦӦϏジϣンをཧղし、ड༰し

（）�	．詳ࡉは、本ࡁܦ新ฉの8eb൛、201412月24記ࣄʮถ資ձࣾεςΟーϧ、Ξσϥンεגの大ച٫ʯをࢀর͞Εた
͍。なお、ΞσϥンεࣾのגՁは2014�月ऴ1,3��ԁ、12月ऴ1,13�ԁである。	 	
本ࡁܦ新ฉ)1ɿ	https://www.OiLLei.cPN/Brticle/%(9-"4(%24)�0@64"221$15+2000/（201�.10.23ࢀর）
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たΠンςάϥϧࣾの出資をडೖΕ、ࠜ本ࣾ

長（当࣌）とଜ෭ࣾ長（当࣌）がג式の

�0.1%とܦӦݖをอͬたまま、.#0による

ඇ上Խを͍ߦ、ͦのޙ、ࠜ本ࣾ長はձ長

に、ଜ෭ࣾ長はࣾ長にबして͍る。

ϗ．ଜࣾମ੍ͱݪճؼのܦӦํ

　ଜࣾ長のܦӦํは、原点ճͦؼの

のである。まͣ、ʮεςΟーϧ・ύーτ

φーζ࣌のܦӦは、τοϓダウンܦӦの

たΊにࣥߦһ4໊ମ੍をとͬて͍たが、

ਓ数が少な͍たΊにݱとのڑがԕ͘な

り、͔͑ͬてҙܾࢥఆが͔ͬたʯとし

て、ࣥߦһ4໊ମ੍͔Β13໊ମ੍にมߋ

し、ʮһのׂの໌֬Խととݶݖを

໌֬ԽしてݱにۙͮけܦӦεϐードをߴ

Ίる。報のڞ༗ԽとܦӦϕΫτϧのすり

߹Θͤは月例のࣥߦһձٞでߦうʯとड़

て͍る。ଞの中৺తなࡦࢪは、ʮh Ϟϊʱ

͔ΒʰίτʱΞϑλーαーϏεମ੍のڧ

Խʯ、ʮ研究։ൃ։ൃྗڧԽで・

αーϏεڝ૪ྗڧԽʯであるが、こΕΒ

にଞࡦࢪのؼӦཧ೦にと͍ͮた原点ճܦ

なΒな͍。

状ݱӦͱܦのؼճݪ（3）

　ଜࣾ長は、ʮ上して͍るときは、ۤし

͍ঢ়ଶになるとϚΠφεを減Βすこと͔り

にがߦき、पりが͑ݟなͬてしま͍、͍ࢥ

切ͬたߦಈがऔΕな͘なͬてしまͬたʯとड़

ջしたう͑で、ඇ上Խによりࣗ分たちのす

きことが໌֬になͬたࢫをड़て͍る。൴

は、新։ൃを例に͛ڍ、ʮܦӦऀがձ計

తなརӹ計上の࣌期にؒに߹うようࣤᄖする

のではな͘、h お٬༷のたΊにߴ࠷のを

ఏڙすきʱと͍う࢟を໌֬にすること

で、ࣾһݟ切りൃंではな͘、ߴ࠷の

をあきΒΊな͍࢟にมԽしたʯとड़、原

点ճؼのܦӦཧ೦がࣾһにਁಁし࢝Ίたこと

をتͿ。ࣾһڭҭʮすては（お٬༷の）

সإのたΊにʯと͍う原点ճؼのൃ͔Βڧ

Խする。ಉࣾは、次のઓུのੴをଧͭた

Ί、大ֶとのڠֶ࢈ಉ研究によりʮੈの中

にな͍のをੜΈ出すʯ資をͬߦて͍る

が、こΕΒΞσϥンεの原点にཱちͬた

。であるࡦࢪ

　ଜࣾ長はʮܦӦのޮ率を৺がけることは

当વのことであるが、ͦΕにัΒΘΕてʰ࠷

のߴ 、ɦh のٕज़ߴ࠷ 、ɦh ৺͔Βのおて

なしʱが出དྷなけΕ本సになるʯとし

て、ʮച上ߴは1,000ԯԁをࢦすが、૯資本

རӹ率（30"）は3ˋఔでे分ͩし、ͦΕ

以下で͔まΘな͍ʯとड़る。また、ʮߴ

͍རӹ率を֬อしようとすΕ、औҾઌにແ

ཧなཁٻをすることになり、下け͍͡Ίに

ͭながるʯとड़て͍る。

　ଜࣾ長は、ඇ上ԽにうΨόφンεの

ऑମԽのݒ೦に͍ͭて、上企業でגओ

͔Βのརӹ֦大ཁٻに負けてΨόφンεがऑ

ମԽした企業͞ݟࢄΕるとして、ඇ上ͩ

͔Βと͍ͬてΨόφンεがऑମԽするΘけで

はな͍とҰऽする。൴は、ඇ上でΨόφ

ンεはߴΊることが出དྷるし、ͦのڧԽは

にߟࢥ期ຖのܾ算ൃ表にて、期తな࢛）
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なΒな͍と͍うҙຯで）上企業より༰қ

とड़、ͻとͭͻとͭをݟしてきちΜと計

ըをཱて、1%$"αΠΫϧで࣮ߦして͍るࢫ

をड़て͍る。

4	．ௐࠪ݁Ռ

　ଜࣾ長は、εςΟーϧ・ύーτφーζが

ಉࣾג式をߪೖしたのは、ಉࣾの長ઓུが

Ұஈམした࣌期であり、૬Ԡの部ཹอ

あͬたΊ、次の長ઓུをཱてるきঢ়گに

あͬたとड़て͍る。ಉࣾがܦӦઓུとして

業としてགྷりにあͬたとΘ͔る。ಉ

ࣾのגՁ2002�月には4,240ԁで

あͬたが、ͦ のޙは下མجௐをたͲり、2003

12月には1,�2�ԁになͬて͍る。2000

ॳΊのΞΫςΟϏετ・ϑΝンドにとͬ

て、גՁがし、૬Ԡの部ཹอがあり、

͔ͭ長ઓུが໌示͞Εな͍企業は、҆͘ג

をങ͍ूΊ、ߴでҾきऔΒͤる૬खとして

ັྗతであり、εςΟーϧ・ύーτφーζの

બはͦの点で߹ཧతである。200�以

降のεςΟーϧ・ύーτφーζओମのܦӦ

、期తに部Ωϟογϡϑローを増加͞

ͤて企業Ձを上ͤ͞、อ༗ג式をߴで

ചりൈけようとする点ではϚχϡΞϧͲおり

と͍͑よう。し͔しながΒ、ͦのࡦࢪによ

り、΄΅Չঢ়ଶであͬたࢢがՁ֨ڝ૪を

う௨ৗのࢢとมԽし、ऩӹがѱԽして

֎Ձしたことは൴Βにとͬてఆג

であͬたと͑ߟΒΕる。業ऀにܦӦを

し、גՁがճ෮になͬた࣌点でૣʑにఫ

ୀしたことがͦのূࠨである。

　Ξσϥンεのཱ͔ΒݟΕ、2004͔

Β10以上、εςΟーϧ・ύーτφーζओ

ମのܦӦにৼりճ͞Ε、3�%ڌ点༏लな

ਓࡐをࣦ͍、業քにおける༏位ੑが下し、

ある͍は໊ࣾมߋによるೝ知下にまͤ

ΒΕ続けたと͍͑る。し͔し、ג式資をߦ

うଆ͔Βݟると、2003の࣌点でಉࣾが次

の長のが͔りを४උし、ৗతにઆ໌

をՌたして͍Ε、גՁの長期下མ

にؕることはな͘、Ұൠのגओとྑな関

をอち、݁ՌతにΞΫςΟϏςΟ・ϑΝン

ドがͭけ͍るܺはな͔ͬたと͍͑よう。

2008のגओ૯ձにおけるεςΟーϧ・ύー

τφーζのג࣋比率は30ˋऑにա͗ͣ、൴

ΒओମのܦӦをೝΊるఏҊがՄܾ͞Εたの

は、Ұൠのגओຯํした͔Βである。ଜ

ࣾ長はʮҰൠのגओのରԠ不であͬたと

লして͍るʯとのࢫをड़て͍る。

　Ξσϥンεは、ͦのল͔Β、ࠜ本ࣾ長

（当࣌）がܦӦݖをऔりしたޙ、上企業

としてҰൠのגओの信པをಘるたΊのΦーι

ドοΫεなରԠを͍ߦ、このをࠀして

͍る。ಉࣾは、次のऩӹݯとなる北ถでのҩ

業（২ໟ・ҩྍൃໟ）にޭして͍るࣄྍ

ͩけでな͘、কདྷのརӹのݯઘを֬อするた

Ίに大ֶとఏܞしてࠊをਾ͑た研究։ൃをߦ

うҰํで、ʮάローόϧ$43報ࣨʯをઃཱ

し、ܦӦの࣮ଶޙࠓのํをࠃ֎のגओ

を含むεςーΫホϧダーにެ։し、આ໌

をՌたして͍る。

　ͦΕに関ΘΒͣ、Ξσϥンεが.#0を

બしたཧ༝は、ࠜ本ࣾ長（当࣌）とଜ෭
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ࣾ長（当࣌）がʮ当ࣾにとͬてඇ上Խがඞ

ཁʯとஅしたことにଞなΒな͍。ଜࣾ長

は、ʮສがҰでಉ͡ようなことがあΕ、

し͘なるʯݫ業શൠのᆝଛのम෮は本当にࣄ

とड़てങऩ͞ΕるϦεΫܯռするが、ͦ

Ε以上にʮお٬༷のসإのたΊにద正なܦӦ

のεϐードとגओがٻΊるརӹのεϐードと

ҟなるʯと૯ׅし、ʮג式ࢢでώーローに

なるҙຯはな͍ʯとड़る。

　ࠜ本ࣾ長（当࣌）がܦӦݖをऔりして以

དྷ、ಉࣾは、業͔Βのʮお٬༷のসإのた

Ίにʯと͍う͍とʮߴ࠷のʯ、ʮߴ࠷の

ٕज़ʯ、ʮ৺͔Βのおてなしʯと͍う3ͭの

खஈを۩ମԽしたܦӦཧ೦をపఈして͍る。

3ͭのखஈのうちʮߴ࠷のʯに͍ͭて

は、上ड़のとおり、ͦΕをੜΈ出すたΊのϚ

ωジϝンτとࠊをす͑た3�%をͬߦて͍る。

ʮߴ࠷のٕज़ʯに͍ͭては、ͦΕをఏڙする

たΊに、ࣾһશһがໟのઐՈとなること

をඪとして、ܦӦ部ॺ長がઌ಄にཱͬ

てษڧする部ॺ長研मձをελーτして͍

る。ʮ৺͔Βのおてなしʯに͍ͭては、

Ӧళฮでࣗࣾͩけでな͘ଞࣾのウΠοάϢー

βーのϝンςφンεを͍ߦ、٬Ϛφーの

ษڧઓུج本ํにあ͛て͍る。ಉࣾは、

ച上ߴのඪを͘ߴఆΊるҰํで、資本のޮ

率ੑのࢦඪである૯資本རӹ率のඪを΄と

ΜͲٻΊておΒͣ、ܦӦཧ೦のపఈはࡒ

ඪのઃఆにまでਁಁして͍る。൴Βが、ʮお

٬༷のসإのたΊʯとݴうܦӦཧ೦の࣮ݱに

Ӧのεϐードにয点を߹Θܦけて、ద正な

ͤるたΊに、ඇ上ԽをબしたとΘ͔る。

5．݁

　ଜࣾ長は、ࣄ業શൠのᆝଛをम෮しなが

Βʮお٬༷のসإのたΊにʯと͍うܦӦཧ೦

をపఈすることをܦӦのࠜװにਾ͑て͍る。

ͦのたΊに、൴は、ੵۃతな資と3�%を

し、औҾઌࢪҭをڭһを大切にしてࣾ、͍ߦ

のརӹをพ
ㆪㆂㆋ㆗

Ζにしな͍と͍ͬた企業ࢀ加ऀを

大切にするʮਓを大切にするܦӦʯをపఈ

し、٬ސ満のईになるച上ߴを重ࢹして

、 ޮ 率 ੑ の ࢦ ඪ で あ る ૯ 資 本 ऩ ӹ 率

（30"）にัΒΘΕな͍ܦӦをͬߦて͍る。

また、ಉࣾは、֎部ܦӦऀの҆қなϦετϥ

がたΒしたࣾ֎のࠞཚを重͘डけࢭΊ、

ॳにࣾһと࠷ಈにお͍て重ཁなॱ൪の׆Ӧܦ

ͦのՈを͛ڍて͍る。よͬて、ଜࣾ長ͦ

してࠜ本ձ長が、ࣗΒのҙࢥでඇ上Խを

たཧ༝は、うҰಉ͡ੑ֨のϑΝンドͬߦ

にങऩ͞ΕΕ、ࠓこͦ企業のଘ続ࣗମ

がし͘なると͍うةዧ大きなཁҼである

が、ͦΕ以上にגओのٻΊるεϐードでརӹ

の増加をٻΊΒΕるג式ࢢに上して͍る

ことが、ܦӦཧ೦の࣮ݱを્するཁҼにな

るたΊ、ʮ当ࣾにお͍て、ൈ本తなܦӦվֵに

はඇ上Խがඞཁʯとஅしたことにあると

Θ͔る。

　以上の͔ٞΒ、Ξσϥンεがඇ上Խを

બしたཧ༝は、ࣄ業શൠのᆝଛをम෮する

ととに、ܦӦཧ೦をపఈし、企業ࢀ加ऀの

རӹを重ࢹし、ಛにࣾһをҭするܦӦをߦ

うには、上גओがٻΊる資本のޮ率ੑ

（30"）を重ࢹしな͍ܦӦがඞཁとなͬたこ
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とにあると͍͑る。また、ಉࣾにとͬてඇ上

Խをબした༗༻ੑ、すなΘち上しな͍

બをߦう༗༻ੑは、ʮܦӦํとޏ༻のܧ

続ʯ、ňങऩ͞ΕるϦεΫのճආŉ とגओのҙ

ӈ͞Εな͍ࠨに ňܦӦのࣗ༝の֬อʯの

3ͭのࢹ点でઆ໌͞ΕることがΘ͔る。

　本は、ࣗΒのҙࢥでඇ上Խした企業	

（Ξσϥンε）と上Մ能で上しな͍企

業（中島ձ）と͍うਅٯのΞϓローν͔Β

ඇ上をબした企業をߟし、上しな͍

બをߦう༗༻ੑが上ड़の3ͭのࢹ点でઆ໌

できることを֬ೝして͍る。当該ࢹ点のうち

ʮങऩ͞ΕるϦεΫのճආʯに関しては、྆

ࣾのҙࣝにࠩがݟΒΕるが、ಉϦεΫに໘

する上企業͔൱͔のࠩにա͗な͍と͑ߟ

る。よͬて、上しな͍બをߦう༗༻ੑ

は、྆ࣾとに3ͭのࢹ点でઆ໌͞Εるとし

た当ॳのఆと΄΅ಉ͡と͑ݴる。

　上をબしな͍ཧ༝に͍ͭては、྆ࣾと

に、ܦӦཧ೦をపఈし、企業ࢀ加ऀのརӹ

を重ࢹするܦӦをߦうには、上גओがٻΊ

る資本のޮ率ੑを重ࢹしな͍ܦӦがඞཁと͍

う点でҰகする。上をબしな͍அを

આ、中島ࣾ長がʮ上ݴた྆ࣾࣾ長のͬߦ

のϝϦοτを͡ײΒΕな͍ʯ、ଜࣾ長が

ʮඇ上Խがඞཁʯと大ےでҰகしており、

χϡΞンεのࠩҟはܦӦする企業が上企業

͔൱͔のࠩにա͗な͍と͑ߟΒΕる。よͬ

て、上をબしな͍ཧ༝に͍ͭては、当ॳ

のఆとはҟなり、྆ࣾのࠩҟは΄とΜͲな

͍と͑ݴる。

6．ΠϯϓϦέʔγϣϯ

　上企業の点は、ඇ上企業の༗༻ੑ

のཪฦしとしてଊ͑Ε、ങऩ͞ΕるϦεΫ

を͙ίετが͔͔り、ܦӦཧ೦の࣮ݱとג

ओ͔Βのརӹ分ཁٻとのᴥᴪをௐしなけ

ΕなΒͣ、ܦӦのࣗ༝が下することに

ある。このは、ػ関資Ոが企業Ձの

ߦをݖܾٞ、͍ߦΊるରをٻ上を企業に

͘ڧよりҰޙࠓ、するようになることで

なるとఆ͞Εる。また、上企業は༷ʑな

報։示֎形తなମඋにるඅ༻ࢧ

うඞཁある。よͬて、༥資୲当ऀは、企

業ࢀ加ऀとのܙޓ関によͬて長期にଘ続

し、企業ࢀ加ऀのརӹを重ࢹして資本のޮ率

ੑ（૯資本རӹ率）を重ࢹしな͍ඇ上企業

には、上しな͍બをॿݴすることがඞཁ

となる߹あると͑ߟる。このような企業

が上し、資本のޮ率ੑをߴΊてגओのརӹ

֬อにྗした݁Ռ、企業ࢀ加ऀとのܙޓ関

のόϥンεが่Εてしま͑、当該企業を

長期తにଘ続ͤ͞るΈがנ
ㆋ

ղ
ㆉㆂ

するとఆ

͞Εる͔Βである。ͦΕは、༥資୲当ऀが、

༏ྑな༥資ઌをશにࣦうことをҙຯする。

අ࣋式をެ։する企業には、༷ʑな上ҡג

༻をࢧ͍、גओのཁٻを満ͤ͞るͩけの

རӹ分をͬߦてଞの企業ࢀ加ऀとのܙޓ

関のόϥンεをอてるͩけのརӹを長期に

ΊΒΕるが、企業Ձのٻ続することがܧ

上をٻΊる資Ոの増加に͍、ͦのϋード

ϧはࠓまで以上に͘ߴなるとఆ͞Εる。

　上のϝϦοτは、業ܦӦऀのརಘをಘ
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ることのଞには、企業の資金ௐୡのԁԽ・

ଟ༷Խ、企業の知໊の上、ࣾཧମ੍

のॆ࣮とै業һのؾ࢜の上があると͞Ε

る（10）。͔֬に、上企業におけるެืג・

な資金ௐୡのϝϦοτは大によるԁ࠴ืެ

き͍が、ػಈతな༥資࠴ืࢲのൃߦでΧ

όーできな͍ことはな͍。知໊の上、ࣾ

ཧମ੍のॆ࣮ै業һのؾ࢜上は上

ͩけがखஈではな͍。༥資୲当ऀは、上がඞ

ͣし୲当するඇ上企業にとͬて正ղでは

な͍とݴうことをҙࣝし、ඞཁにԠ͡て上

しな͍બをߦうようॿݴし、༏ྑな༥資ઌ

をকདྷにΘたͬて֬อすることをݕ౼するඞ

ཁがあΖう。

ʪߟࢀจݙʫ
・ੴҪ༸ฏʮچΞσϥンεࣾ長をղ、εςΟーϧ・ύーτφーζのʯhिץ東༸2011ࡁܦ3月�ಛ大号ʱp18
（20112月）

ΞΫςΟϏετϑΝンドのొʯhܕき߹うき͔ʕ新ओʱにגうݴ島信ʮ企業はͲのようにʰڇ・ 長ઓུとして
のίーϙϨーτΨόφンεʱܦϏジωεΦンϥΠン（201�2月）	
ܦϏジωεΦンϥΠン)1ɿ	http://bVsiOess.OiLLeibp.cP.jp/Btcl/sLillVp/1�/2���2�/021800011/ 1�র）ࢀ2（201�.10.18

・ยఉٱߒʰ.#0のし͘ΈのΘ͔る本ʱ中ܦ出൛（20124月）

・小ྛॱ࣏ʮ企業のࣾձతとܦӦཧ೦ʯh上ஐࡁܦूʱ第2ר�第1号,pp�ô2�（1��810月）	

・ଜՂʰαーόンτϦーダーγοϓによるܦӦվֵʙ率ઌਨൣܕ৫࡞りのたΊにʙʱג式ձࣾΞσϥンε（201�
8月）（201�.10.�औ࣌ࡐ資料）

・౻島༟三ʮ200�	上期Ψόφンεճސᶃ　Ξσϥンε૯ձでεςΟーϧఏҊՄܾʯh$POsVltiOH	3epPrtʱ大૯研
（200��月）	 	
大૯研)1ɿ	http://www.Eir.cP.jp/sPVLeO/reseBrch/repPrt/esH/cH/0�0�1�01cH.pEG（201�.10.1ࢀ�র）

・٢本・উ部৳ʮΘがࠃにおける上企業の.#0ɿ.#0のతとͦの࣮ଶʯh熊本ֶԂֶू第20ר第��号ʱ
熊本ֶԂ大ֶֶձ,141ô1�2（201�3月）

（）10	．詳ࡉは本औҾ所άϧーϓ)1ʮ上のϝϦοτʯをࢀরのこと。	 	
63-ɿ	http://www.jpx.cP.jp/eRVities/listiOH�PO�tse/ipP�beOepts/iOEex.htNl（201�.�.4ࢀর）
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（キーワード）　�ି ग़ۚརճΓ、༬ି率、ۀछผد༩、ूதܕ、ෳॏ৺ܕ、ܕࢄ

（点　ࢹ）
　ۙ、信༻金ݿのି出金ߴ増加率が上ঢして͍る。増加した業छをΈると、不ಈ࢈業、ҩ
ྍ・福ࢱ、地ํެஂڞମ、ॅローンなͲ増加が続͘業छに加͑、長の減少͔Β増加に
స͡た業छݟΒΕる。信༻金ݿのऩӹߏをΈると、ґવとしてି出金རଉのΊるウΣΠ
τは大き͘、ି出金རճりは、༗Ձূ݊なͲି出金以֎の資金のӡ༻རճりを上ճるにあ
る。ݱঢ়、ି出金རଉが信༻金ݿのऩӹの中৺であると͑ݴる。ି出金のߴ増加率が͍ߴ信
༻金ݿは、Ͳのようなഎ͔ܠΒͲのようなࡦࢪを͍ߦ、Ͳのような業छのି出を増して͍る
の͔。また、ͦのは、ཱ地نでͲのようにҧうの͔。本ߘでは、以上の点に͍ͭてݕ
౼してΈた͍。

（ཁ　ࢫ）
	ି 出金རଉは、信༻金ݿのऩӹの中৺である。1�のି出金རଉは、信༻金ݿの資金ӡ

༻ऩӹの�ׂをΊる。
	1�の信༻金ݿの資金ӡ༻རճりは、ฏ༬ି率が͍ߴ΄Ͳ͘ߴなるがある。ି出

金རճりは、༬ି率のߴに͔͔ΘΒͣ΄΅ಉਫ४で、༗Ձূ݊なͲି出金以֎の資金の
ӡ༻རճりを上ճるたΊ、ି出金のウΣΠτがߴまる΄Ͳ資金ӡ༻རճりが͘ߴなる
にある。

	ݱঢ়のି出金における͍信༻ίετをલఏとすると、͍ߴ༬ି率のとでҰఆのି出金
རճりを֬อすΕ、ウΣΠτのݶΒΕるି出金以֎の資金ӡ༻に͍ͭては、ᶃ҆શӡ༻
にపすること、ᶄあるఔ͍ߴརճりをٻすることの͍ͣΕՄ能なたΊ、ӡ༻のࣗ༝
が増す。

	信༻金ݿの本ళ所ࡏ地により、ཱ地をᶃ3大県、ᶄ3大県のྡ県、ᶅ地ํ中֩県
（北海ಓ、宮県、島県、福岡県）、ᶆͦのଞの4ͭに分ྨした。ି出金増加率の業छ別د
༩の分ύλーンを分ྨすると、ᶃू中ܕ（1ͭの業छがಥ出）、ᶄෳ数重৺2）ܕʙ4業
छがϓϥε1%ϙΠンτ以上で͍ߴ。）、ᶅ分ܕࢄ（0.3%ϙΠンτ以上の業छがଟ数）の3ύ
λーンとなͬた。

	ᶃू中ܕは、3大県の不ಈ࢈業ू中ܕが3金ݿ、ͦのଞの地ํެஂڞମू中ܕが3金ݿの
߹計�金ݿとなͬた。ᶄෳ数重৺ܕは4ͭのཱ地に߹計10金ݿあり、すて不ಈ࢈業、地ํ
は、3大県以֎の計ܕࢄମ、ॅローンの3業छの1ͭ以上が重৺となͬた。ᶅ分ஂڞެ
4金ݿとなͬた。

	業छ別ି出金ߴの増加のഎܠࡦࢪ༰をΈると、不ಈ࢈業に͍ͭては、༥資ج४のݫ
֨Խ、業ධՁ߲である新ن༥資ઌ数͔Β不ಈ࢈業をআ֎するなͲのがݟΒΕる。
また、地ํެஂڞମに͍ͭては、金རでੵۃతにམࡳしたέーε、पғの地域ۜߦのε
λンεのมԽ͔Βམࡳしす͘なͬたέーεがあͬた。あるෳ数重৺ܕの信金は、࠶ੜの
。Ίの金རで༥資して͍るߴΊるཁҙઌにࠐݟ

ௐ ࠪ

ିग़ۚ૿Ճ্Ґ৴༻ۚݿͷ༬ۚྔنผɺཱผͷିग़ಈ
ʵେݍࢢͰҰ෦ۀछ͕ूதతʹ૿ՃɺํͰ෯ۀ͍छͰ૿Ճʵ

信金中央金庫 地域・中小企業研究所ओ研究員

ؒԼ　૱
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͡Ίʹ

　ۙ、信༻金ݿのି出金ߴ増加率が上ঢ

して͍る。増加した業छをΈると、不ಈ࢈

業、ҩྍ・福ࢱ、地ํެஂڞମ、ॅローン

なͲ増加が続͘業छに加͑、長の減少

͔Β増加にస͡た業छݟΒΕる。信༻金ݿ

のऩӹߏをΈると、ґવとしてି出金རଉ

のΊるウΣΠτは大き͘、ି出金རճり

は、༗Ձূ݊なͲି出金以֎の資金のӡ༻ར

ճりを上ճるにある。ݱঢ়、ି出金རଉ

が信༻金ݿのऩӹの中৺であると͑ݴる。ି

出金のߴ増加率が͍ߴ信༻金ݿは、Ͳのよ

うなഎ͔ܠΒͲのようなࡦࢪを͍ߦ、Ͳのよ

うな業छのି出を増して͍るの͔。また、

ͦのは、ཱ地نでͲのようにҧうの

͔。本ߘでは、以上の点に͍ͭてݕ౼してΈ

た͍。

1	．信用金庫のऩӹの中৺Ͱ͋Δ貸出
金རଉ

のऩӹの中ݿঢ়、ି出金རଉは、信༻金ݱ　

৺である。信༻金ݿの資金ӡ༻ऩӹにΊる

ウΣΠτは、2003（80.0%）をϐーΫに

下にあるのの、1�で��.0%あ

り、༗Ձূ݊なͲି出金以֎の資金ӡ༻によ

るऩӹのウΣΠτ（31.0%）の2ഒ以上であ

る。ݸ別金ݿでݟて、ି出金རଉのウΣΠ

τが�0%をΊる信༻金ݿのׂ߹は1�

で23�金ݿと、શ2�4金ݿの�0.�%をΊて

͍る。

　信༻金ݿの業ૈརӹは、資金རӹ（ʹ資

金ӡ༻ऩӹ㽎資金ௐୡඅ༻）のଞに、औ

Ҿརӹ、ͦのଞ業རӹの3͔ͭΒߏ͞

Εる。このうち、औҾརӹが業ૈར

ӹにΊるׂ߹は、0�（4.�%）をϐー

Ϋに下し、ͦのޙは࣋ちしたが1�

は3.8%にとͲまる。また、ͦのଞ業

རӹが業ૈརӹにΊるׂ߹は、08

（△�.8%）をϘτムに、12は�.2%まで上

ঢしたのの、1�は�.1%にとͲまる。

このように、信༻金ݿのऔҾརӹとͦ

のଞ業རӹは߹算して֓Ͷ業ૈརӹの

1ׂ未満にとͲまる。

　ͭまり、信༻金ݿの資金རӹは֓Ͷ業ૈ

རӹの�0%をΊて͍る。ͦして、ઌにड़

たようにି出金རଉが信༻金ݿの資金ӡ༻

ऩӹの�ׂをΊて͍ること͔Β、ି出金

རଉが信༻金ݿのऩӹのபになͬて͍るとݴ

͑る。

2	．資金運用རճΓΛ্ͤ͞Δ預貸
の্ঢ

　ି出金のウΣΠτは、資金ӡ༻རճりのߴ

をࠨӈして͍る。1�࣌点の信༻金

の資金ӡ༻རճり（ʹ資金ӡ༻ऩӹ（"）yݿ

資金ӡ༻צఆ計ฏ（#））をΈると、おおむ

Ͷฏ༬ି率（1）が͍ߴ΄Ͳ͘ߴなるが

ある（ਤද1ࢀ照）。資金ӡ༻རճりは、ି出

金རճり（ʹି出金རଉ（$）y ି出金ฏ

（）1	．ີݫには分が༬金ੵ金ฏであるฏ༬ି率ではな͘、分を資金ӡ༻צఆ計ฏにした比率でΈるきͩが、྆ऀが
大き͘มΘΒな͍こと、༬ି率のํが׳ݟΕたࢦඪであること͔Β、以下、༬ି率でΈて͍͘こととする。
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（%））とʮͦのଞӡ༻རճりʯ（ʹͦのଞӡ༻ऩ

ӹ（"ʵ$）y ͦのଞӡ༻צఆ計ฏ（#ʵ%））

に分ղすることができる。͍͑ݴΕ、ି

出金རճりとͦのଞӡ༻རճりを、資金ӡ༻

とͦ（%）にΊるି出金ฏ（#）ఆ計ฏצ

のଞӡ༻צఆ計ฏ（#ʵ%）のウΣΠτで加

重ฏۉしたのが資金ӡ༻རճりとなる。

　ି出金རճりは、༬ି率のߴに関ΘΒͣ

、Ұํ。（照ࢀਤද2）ઢがਫฏである

༗Ձূ݊なͲି出金以֎のརճりであるͦの

ଞӡ༻རճりのઢは、༬ି率が͍ߴ΄Ͳ

͘なり、ઢで比るݶり、ି出金རճ

りを下ճͬて͍る。

　ͭまり、֓して༬ି率が͍ߴ΄Ͳརճりで

上ճるି出金のウΣΠτがߴまること͔Β、

資金ӡ༻རճり上ঢするにある。な

お、༬ି率が͍ߴ΄Ͳ、ͦ のଞӡ༻རճりが

下することによるϚΠφεޮՌは、ͦのଞӡ

のウΣΠτ下、すなΘちି出ఆ計ฏצ༺

金ฏのウΣΠτ上ঢのϓϥεޮՌによͬて

Χόー͞Εることがਤද1により֬ೝできる。

3	．貸出金Ҏ֎の資金運用のࣗ༝Λ
ΊΔ預貸の্ঢߴ

　ۙ、ି出金の信༻ϦεΫྔは、不ྑݖ࠴

比率の下とਫ४の信༻ίετにより

͔なり͍ঢ়گにある。ちΖΜ、ି出金が

ି出金以֎の資金ӡ༻よりৗにϦεΫが小͞

͍とは͑ݴな͍ことにはे分ཹҙすきであ

る。ͦΕで、ۙのঢ়گをલఏとすΕ、

༬ି率の上ঢは、ି出金以֎の資金ӡ༻のࣗ

༝をߴΊると͑ߟΒΕる。

　ͦのଞӡ༻རճりのߴは、༬ି率のߴ

に͔͔ΘΒͣ信༻金ݿによͬてҟなる。し͔

し、ͦのଞӡ༻རճりの͍ॱに1�の

ͦのଞӡ༻צఆ計ฏのछྨ別ߏをΈると

ਤද1	　信用金庫の16のฏ預貸ͱ資
金運用རճΓ
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（උߟ）1	．資金ӡ༻རճりʹ資金ӡ༻ऩӹʸ資金ӡ༻צఆ
計ฏ

2．ฏ༬ି率ʹି出金ฏʸ༬金ੵ金ฏ
3	．ਤද2と信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所
࡞

ਤද2	　信用金庫の16のฏ預貸ͱ貸
出金རճΓ͓Αͼͦのଞ運用རճΓ
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（උߟ）ͦのଞӡ༻རճり
ʹ 　資金ӡ༻ऩӹʵି出金རଉ　

資金ӡ༻צఆ計ฏʵି出金ฏ
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（ਤද3ࢀ照）、ͦのଞӡ༻རճりがߴまるに

ͭΕて༬け金（2）のウΣΠτが下し、ࠃ

݊࠴ג式・ͦのଞのূ݊のウΣΠτが上

ঢするがΈΒΕる。正֬な金རϦεΫྔ

信༻ϦεΫྔをѲするのにे分な報が

な͍ことにはཹҙすきͩが、ג式なͲのՁ

֨มಈ資࢈が増͑る΄Ͳͦのଞӡ༻རճり

。にあるまるߴ

　ઌड़のように、༬ି率が͍ߴ΄Ͳͦのଞӡ

༻རճりが下すると͍うことは、༬ି率が

出金以֎の資金ӡ༻のґଘが͍ି͘ߴ

信༻金ݿは、ϦεΫྔを͑て҆શӡ༻にప

することがՄ能であることを示して͍る。

ちΖΜ、༬ି率が͍ߴ信༻金ݿは、ͦのଞӡ

ΒΕて͍るたΊ、比ֱݶఆのウΣΠτがצ༺

త͍ߴϦεΫをऔり、より͍ͦߴのଞӡ༻ར

ճりをٻすることՄ能である。ͭまり、

のି出金以֎の資金ӡ༻のࣗݿʑの信༻金ݸ

༝が増すと͑ݴる。

4	．貸出金૿Ճ্Ґの信用金庫の貸
出ಈͱ業種別ύλʔϯ

　信༻金ݿの資金ӡ༻རճりをվળするたΊ

には、ି出金རճりͦのଞӡ༻རճりの

上をਤることが͑ߟΒΕる。し͔し、ࠓࡢの

金ར下では、རճりのਫ४を上すること

はし͍。ͦこで、ି出金རճりがͦのଞӡ

༻རճりを上ճͬて͍ることをલఏとすΕ

、資金ӡ༻צఆ計ฏにΊるି出金ฏ

のウΣΠτをߴΊるたΊにି出金ฏを増加

ਤද3　信用金庫のͦのଞ運用צఆ計ฏ（16）の種類別ߏൺ
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（උߟ）1	．༬け金は、༬け金にແརଉ分を含まͣ、ଞにങೖख形、ίーϧローン、ങݱઌצఆ、ି݊࠴आऔҾࢧอূ金、
ങೖ金મݖ࠴、༗Ձূ݊を含む。

2．信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

（）2	．༬け金にはແརଉ分を含まな͍。༬け金には、ଞにങೖख形、ίーϧローン、ങݱઌצఆ、ି݊࠴आऔҾࢧอূ金、
ങೖ金મݖ࠴、༗Ձূ݊を含む。
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ͤ͞ることが、信༻金ݿの資金ӡ༻རճりを

վળするのにޮՌతであると͑ݴる。

　ここでは、1��月のି出金ߴのલ

ಉ月比増加率の上位20信༻金ݿに͍ͭて、

ͦのି出ಈをݕ౼し、ି出金ߴを৳す

上でのώンτを୳ることとする。

（1）্Ґ20信用金庫のଐੑ

　増加率の上位20信༻金ݿに͍ͭて、༬金

ن、（照ࢀਤද4）の分をΈるとنྔ

の小͍͞֊のαンϓϧ数がଟ͘なͬて͍

る。こΕは、ି出金ߴの増加額がಉ͡

߹、小ن信༻金ݿのํが分が小͍͞たΊ

増加率が͘ߴなると͍うޮՌӨڹして͍る

とࢥΘΕる。なお、֤֊のશ信༻金ݿのう

ち上位20信༻金ݿにͲΕͩけೖͬて͍る͔

を示すαンϓϧ率をΈると、1ஹԁ以上と2,000

ԯԁ未満の2֊が2,000、͘ߴԯԁ以上

1ஹԁ未満の2֊が͘なͬて͍る。

　次に、信༻金ݿのཱ地に͍ͭては、本ళ所

ࡕ、大ژ地によͬてᶃ3大県（東ࡏ

、愛知県）、ᶄ3大県ྡ県（以下

ʮྡ県ʯと͍う。）、ᶅ地ํ中֩県（地ํ中

、地とする北海ಓ、宮県ࡏを県ி所ࢢ4֩

島県、福岡県）、ᶆͦのଞの4छྨに分ྨ

した。すると、上位20信༻金ݿのうち�ͭが

ᶃ3大県に、3ͭがᶄྡ県に、�ͭがᶅ地

ํ中֩県に、�ͭがᶆͦのଞに分ྨ͞Εた。

　上位20信༻金ݿの数を༬金ྔنとཱ地

のϚτϦοΫεで表すと（ਤද5ࢀ照）、3大

県には༬金ྔنの大き͍信༻金ݿがू

中し、2,000ԯԁ未満の信༻金ݿは、地ํ中

֩県とͦのଞにू中して͍る。

（2	）্Ґ20信用金庫の業種別د༩状

況の3ύλʔϯ

　続͍て1��月の上位20信༻金ݿにおけ

るି出金ߴ増加率（લಉ月比）の業छ別

༩（3）をଌఆし、ϓϥε0.3%ϙΠンτ以د

上となͬた業छ別د༩の分をΈると、大

ਤද4	　貸出金ߴલಉ݄ൺ૿Ճ্Ґ20
信用金庫の預金ྔن別

༬金ྔن αϯϓϧ શ信用金庫 αϯϓϧ

1ஹԁҎ্ 3 37 8.1�

5000ԯԁҎ্
1ஹԁະຬ 3 44 6.8�

2000ԯԁҎ্
5000ԯԁະຬ 6 95 6.3�

2000ԯԁະຬ 8 88 9.0�

合ܭ 20 264 7.5�

（උߟ）1．༬金ྔنは1��月ࡏݱ
2．αンϓϧ率ʹαンϓϧ数ʸશ信༻金ݿ数
3	．ਤද5と信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所
࡞

ਤද5	　্Ґ20信用金庫の預金ྔن別・ཱ
地別

༬金ྔن 3େ
ݝ ྡݝ 地方

த֩ݝ ͦͷଞ 合ܭ

1ஹԁҎ্ 3 3

5000ԯԁҎ্
1ஹԁະຬ 2 1 3

2000ԯԁҎ্
5000ԯԁະຬ 2 1 3 6

2000ԯԁະຬ 4 4 8

合ܭ 5 3 5 7 20

（උߟ）1	．ྡ県とは、3大県（東ژ、大ࡕ、愛知）
にྡする県

2	．地ํ中֩県とは、地ํ中֩4ࢢを県ி所ࡏ地と
する北海ಓ、宮県、島県、福岡県のこと

（）3	．ି出金ߴ増加率における業छ別د༩とは、ͦの業छけのି出金ߴの期中の増加額（ϚΠφεは減少）のΈで、ି
出金ߴશମをԿˋ増加ͤ͞た͔を示したのである。શ業छのد༩を߹計すると、ି出金ߴの増加率になる。
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き͘3ͭのύλーンに分͔Εた（ਤද6ࢀ照）。

ᶃू中ܕの金ݿは、1ͭの業छのد༩がಥ

出して大き͘なͬて͍る。ᶄෳ数重৺ܕの金

は、ϓϥε1%ϙΠンτ以上の2ʙ4業छのݿ

ݿの金ܕࢄ༩が大き͘なͬて͍る。ᶅ分د

は、د༩でಥ出した業छがな͍͔Θりに、

数ଟ͘の業छがϓϥε0.3%ϙΠンτ以上の

ߩの増加にߴ༩を示しており、ି出金د

。͍する業छの野がݙ

　次に、ཱ地別、業छ別د༩の分ύλー

ン別のϚτϦοΫεで上位20信༻金ݿの分

をΈると、ू中ܕは3大県とͦのଞに

2分͞Εて͍る（ਤද7ࢀ照）。ෳ数重৺ܕは

Ͳの地域に比ֱతۉに分して͍る。分

がଟݿが小͞Ίの信༻金نは、༬金ྔܕࢄ

ཱ͍地であるͦのଞに、4金ݿ中2金ݿが含

まΕる。

　以下にᶃू中2ͭܕ、ᶄෳ数重৺3ͭܕ、

ᶅ分1ͭܕࢄの信༻金ݿの業छ別د༩の分

ঢ়گを۩ମతに例示して͍る（ਤද8ࢀ照）。

上位20信༻金ݿの業छ別د༩の分ঢ়گ

をΈると、ᶃू中ܕは、3大県にある信

༻金ݿが不ಈ࢈業に、ͦのଞにある信༻金ݿ

が地ํެஂڞମにू中して͍る。ᶄෳ数重৺

ମ、ॅローンஂڞ業、地ํެ࢈は、不ಈܕ

の3業छのうち1ͭ以上が重৺に含まΕてお

り、ਤද8のྡ県$信金のように、3業छと

重৺に含まΕて͍る߹ある。重৺と

なͬたͦΕ以֎の業छには、ਤද8にある

ʮੜ׆関連αーϏε業、ָޘ業ʯ、業、

。ઃ業、ͦのଞのαーϏεなͲが含まΕるݐ

　ᶅ分ܕࢄの信༻金ݿを含Ί、લのஈམで

հした業छ以֎でد༩が0.3%ϙΠンτ以

上となͬた業छには、小ച業、Էച業、ʮ

業、ྛ業ʯ、ҿ৯業、ҩྍ・福ࢱ、ʮӡ༌業、

༣ศ業ʯ、ిؾ・Ψε・څڙ・ਫಓ業、॓

ധ業なͲが含まΕる。

ਤද6	　্Ґ20信用金庫の貸出金૿ߴՃ
の業種別د༩の3ύλʔϯ
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छ
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༩


与度খد与度のॱҐˠدछผۀݿ与度େˡۚد

（උߟ）1．3ύλーンと1信༻金ͭͣݿ例示
༩が0.3ˋϙΠンτ以上の業छの分のΈ表示د．2
3	．ਤද7と信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所
࡞

ਤද7	　্Ґ20信用金庫のཱ地別・د༩ύ
λʔϯ別信用金庫数

ूதܕ ෳॏ৺ܕ ܕࢄ 合ܭ

3େݝ 3 2 0 5
ྡݝ 0 2 1 3
地方த֩ݝ 0 4 1 5
ͦͷଞ 3 2 2 7

合ܭ 6 10 4 20
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ՃΛͨΒ͠૿ߴ貸出金͍ߴ．	5
ͨഎࡦࢪ、ܠ等

　以下では、上位20信༻金ݿの業छ別のି

出金ಈͦのഎࡦࢪ、ܠに͍ͭて、信金

中ԝ金ݿのӦ業ళに࣮ࢪしたฉऔりௐࠪの

༰を、業छ別にհすることとする。

（1）ෆಈ࢈業

　ここ数、ି出金ߴ増加率がߴまͬて͍

る不ಈ࢈業に͍ͭては、ਓޱ減少なͲ中

長期తなधڅཁҼ͔Βҙىשするߴ

まͬて͍る。

　ある不ಈ࢈業ू中ܕ信金の߹、Ҿき続き

ି出増加をࢦすのの、Ҋ݅͝とに৻重に

て͍るようである。この信༻金ͬߦΊをۃݟ

ਤද8　信用金庫貸出金ߴલಉ݄ൺ૿Ճのཱ地別・د༩ύλʔϯ別業種別د༩状況
（単位ɿˋϙΠンτ）

ू中ܕ ू中ܕ ෳ数ॏ৺ܕ
3େݝ"信金 ༩د ͦͷଞ#信金 ༩د ྡݝ$信金 ༩د

ෆಈۀ࢈ 14.32 地方ެஂڞମ 12.98 ॅϩʔϯ 3.25
ۀਫಓ・څڙΨε・・ؾి 2.96 ෆಈۀ࢈ 2.43

地方ެஂڞମ 2.02

ͦͷଞݸਓ 0.98 ҩྍ・ࢱ 0.48 ۀઃݐ 0.34
ॅϩʔϯ 0.42 ॓ധۀ 0.45
ӡ༌ۀɺ༣ศۀ 0.35 ੜؔ׆࿈αʔϏεۀɺۀָޘ 0.43

খചۀ 0.38

ିग़金ܭ৳ͼ 17.41 ିग़金ܭ৳ͼ 15.46 ିग़金ܭ৳ͼ 9.59

ෳ数ॏ৺ܕ ෳ数ॏ৺ܕ ܕࢄ
3େݝ%信金 ༩د 地方த֩ݝ&信金 ༩د ͦͷଞ'信金 ༩د

ෆಈۀ࢈ 5.73 ෆಈۀ࢈ 6.59 金༥ۀɺอۀݥ 2.32
ੜؔ׆࿈αʔϏεۀɺۀָޘ 1.74 地方ެஂڞମ 5.58 ෆಈۀ࢈ 1.11
ۀ 1.27 ۀઃݐ 3.30

ͦͷଞͷαʔϏε 2.29

খചۀ 0.96 খചۀ 0.69 ۀ 0.98
ۀઃݐ 0.80 Էചۀ 0.68 ۀਫಓ・څڙΨε・・ؾి 0.93
॓ധۀ 0.80 ۀɺྛۀ 0.63 ॅϩʔϯ 0.76
金༥ۀɺอۀݥ 0.70 ҿ৯ۀ 0.56 地方ެஂڞମ 0.66
ӡ༌ۀɺ༣ศۀ 0.59 ҩྍ・ࢱ 0.47 ۀઃݐ 0.62
ˎ�金ଐ 0.47 ҩྍ・ࢱ 0.53
ˎ�మ߯ 0.44 খചۀ 0.50

ֶज़ڀݚɺઐ・ٕज़αʔϏ
εۀ 0.42

ੜؔ׆࿈αʔϏεۀɺۀָޘ 0.45
ˎ�Μ用・ੜ࢈用・ۀ用ػց 0.40
ͦͷଞݸਓ 0.31

ିग़金ܭ৳ͼ 13.21 ିग़金ܭ৳ͼ 22.42 ିग़金ܭ৳ͼ 8.71

（උߟ）࣌．1点は1��月で、د༩が0.3ˋϙΠンτ以上の業छの分のΈ表示
2．＊は業の༁߲であり、ߟࢀまでに表示
3．信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞
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٬がސ、は、༥資Մ൱ճを速͘した݁Ռݿ

ूまるようになͬたと͍う。ۙ࠷は、金ར

Ҋ݅はѻΘͣँઈするέーεあるが、ௐ

が続͍て͍る、とのことである。こΕとฒߦ

して、業ධՁ߲である新ن༥資ઌ数͔Β

不ಈ࢈業はআ͘ことにして、ଞ業छの分ࢄ

をଅした。

　また、ある不ಈ࢈業を含むෳ数重৺ܕ信金

の߹、不ಈ࢈業けି出は中৺֗ࢢ地のホ

ςϧΦϑΟεϏϧけି出がଟ͍が、下期

͔Β༥資ج४を֨ݫԽしたとこΖ、ۙ࠷では

増加額がΏる͔になͬてきたと͍う。不ಈ

ઋ、ࢢຈࡳ）ࢢけି出は地ํ中֩4業࢈

で増加しており、本（ࢢ福岡、ࢢ島、ࢢ

ళ所ࡏ地は別のࢢにあるが、地ํ中֩4ࢢ

にあるళฮでି出を増した信༻金ݿあ

る。中小不ಈ࢈業けの݅ചങ資金ଟ͘

ΈΒΕる、とのことである。

（2）地ํެஂڞମ

　ある地ํެஂڞମू中ܕ信金は、ଞの信༻

金ݿより少な͔ͬた地ํެஂڞମけି出が

増加したと͍う。たͩ、10ݻఆの金ར

でିし出す金རϦεΫはܰࢹできͣ、ޙࠓは

ି出を੍するՄ能ੑあるようͩ。ある地

ํ中֩県の信༻金ݿは、地ํެஂڞମけに

、したと͍う。Ұํࡳの金རでೖڧ0.1%

ʮपғの地域ۜߦがརでのೖࡳをආけたた

Ί͔、地ํެஂڞମに͍ͭてはैདྷ௨りのε

λンεでམࡳできるようになͬたʯと͍う

ྡ県の分ܕࢄ信金ある。

（3）ॅϩʔϯ

　あるॅローンを含むෳ数重৺ܕ信金は、

3大県にཱ地しており、新ஙϚンγϣン

が増加して͍るたΊここ数ॅローンが増

加した。ैདྷ͔Β༬金ྔنର比でళฮ数が

少な͘ܦඅ率͍ことがڧΈであり、ϋウ

εϝーΧーなͲ業ऀରࡦにྗし、金རの

͞をثに٬ސհを数ଟ͘डけて͍る。別

のॅローンを含むෳ数重৺ܕ信金は、単ൃ

のΩϟンペーン͔Βࠓはళฮ͝とにඪ

ઃఆをͬߦたことがޭしたと͍う。

ਫಓ業・څڙΨε・・ؾి（4）

　ͦのଞにཱ地するある分ܕࢄ信金の߹、

෯͍業छでି出が増加したཧ༝の1ͭとし

て、Ωϟογϡϑローが不して͍るࣄ

業ੑऔҾઌけに、ଠཅޫൃిけି出を増

したことがӨڹして͍るようͩ。

　Ұํ、別のͦのଞにཱ地する分ܕࢄ信金

ଠཅޫൃిけି出が増加したが、業گのྑ

͘な͍औҾઌҰ部含まΕるたΊஸೡな৹ࠪ

を৺ֻけて͍る、とのことである。

（5）ͦのଞ業種

　金༥業、อݥ業に͍ͭては、ূ݊ձࣾけ

。Έି出で৳して͍るとのあͬた

業に͍ͭては、ある3大県の業

を含むෳ数重৺ܕ信金は、࠶ੜのࠐݟΊるཁ

ҙઌのି出をਪਐし、ି出金ར2%

とߴΊにઃఆして͍ると͍う。ある

3大県の信༻金ݿに͍ͭては、॓ധ業

けି出がΠンόウンド関連धཁをऔりࠐΈ増
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加しており、ಉ༷のཱ地の別の信༻金ݿにͭ

͍て、ホςϧ関連けି出が増͑たと͍う。

業ੑશൠࣄ（6）

　ͦのଞにཱ地するある分ܕࢄ信金は、گܠ

業͍業をは͡Ί෯࢈のվળをडけて不ಈײ

छでି出が増加して͍る、とのことである。

また、地ํ中֩県のݐઃ業を含むෳ数重৺ܕ

信金は、༥資額�00ສԁ以の୲อ・อূਓ

不ཁのࣄ業ੑのಛ別༥資をೖし、ࣄ業

ੑି出શൠに͍ͭてੵۃతにਪਐして͍る。

たͩし、ି出金ߴ増加率は͍ߴのの、ϝ

Πンઌのି出金ߴγΣΞは下して͍

るようͩ。こΕは、県֎の地域ۜߦがγΣ

Ξを৳しており、この地域中֩ࢢでのڝ

૪がܹԽして͍るたΊである。

　ͦのଞにཱ地する別の分ܕࢄ信金の߹、

Ӧ業ళのඪཧを͔ߴΒऩӹにมߋした

ことޭしたと͍う。こΕにより、ඪを

ୡするには当ॳ͔Βܧ続తにି出増加

をਤるඞཁがあり、以લのようなにお

ける大ޱઌのି出額増加によりඪをୡ

することはできな͘なͬた。ޙࠓ、こうした

上にͭながͬて͍͘とがି出の࣭のࡦࢪ

期͞Εる。

͓ΘΓʹ

　以上、ି出金ߴ増加率の上位20信༻金

、ཱ地を౿ま͑نに͍ͭて、ͦの༬金ྔݿ

て業छ別د༩のύλーンをΈるととに、

ࢪܠ増加のഎߴのି出金ݿʑの信༻金ݸ

のվળをडけײگܠ。に͍ͭてΈてきたࡦ

て、ଟ͘の業छでି出が増加した信༻金ݿ

あΕ、新ೖなͲによるି出ਪਐが

ޭした金ݿ、ඪઃఆཧํ๏のมߋがޭ

した金ݿなͲあͬた。ಛఆの業छにد༩

がू中する͔りでな͘、ͦの業छけの

のޙࠓ、Ίて大き͍߹はۃのウΣΠτがߴ

ϦεΫཧが重ཁとなΖう。

　また、ݱঢ়、ି出は信༻金ݿの࠷重ཁ業

の1ͭであるが、中長期తに本のਓޱが減

少することが༧͞ΕるたΊ、地域金༥ػ関

は、地域のنࡁܦॖ小にうି出金減少

のରࡦをݕ౼するきである。まͣ、औҾઌ

中小企業のࣄ業ੑධՁにऔりΈ、औҾઌの

٬ސ、ԉにΊࢧӦվળおよͼ՝ղܾのܦ

ࢧ、൫をඋして͍͘ඞཁがある。͞Βにج

ԉ業のҰ部༗ঈԽを含むऩӹ༨資ӡ

༻ऩӹの֦大をਤり、ି出金རଉにաにґ

ଘすることな͘、ऩӹݯの分ࢄをਤͬて͍

͘。このようなऔΈを௨͡て、কདྷのܦӦ

の݈શੑऩӹੑの֬อにඋ͑て͍͘ことが

٬のརศੑސ、ΊΒΕる。ͦのաఔではٻ

ϑΟ༺׆上ͤ͞る*5のӦのޮ率ੑをܦ

ンςοΫのಋೖྀߟにೖΕるඞཁがあると

。ΒΕる͑ߟ
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（キーワード）　�経費削減、人件費削減、物件費削減、経費率、生産性向上

（点　ࢹ）
　信༻金ݿのି出金རଉは�連続でલ期を下ճͬており、ऩӹྗの下がਂࠁである。こうし
たঢ়گ下、ʮऩೖʯの減少をʮࢧ出ʯの੍でΧόーする͘、ଟ͘の信༻金ݿがਓ݅අと݅
අの྆໘でܦඅ減にྗして͍る。たͩし、ٻΊΒΕて͍るのは期తなܦඅ減ޮՌでは
な͘、中期తなӦ業ྗのڧԽにͭながる、͍͑ݴるとੜੑ࢈上に資するൈ本తなܦඅߏ
վֵであΖう。ͦこで本ߘでは信༻金ݿのܦඅ減のऔΈに͍ͭて、ෳ数信༻金ݿのώ
ΞϦンά・ҙަݟの݁Ռをߟࢀにऔり上͛る。

　なお、本γϦーζは信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所が、信༻金ݿのܦӦઓུのࡦఆをࢧ
ԉするたΊ、ฏ2�に։࠵したʮܦӦઓུϓϥンχンά研मʯおよͼʮ信༻金ܦݿӦに
る࣮研मʯでのσΟεΧογϣン༰に加͑、信༻金ݿのऔࡐ༰をとりまとΊたの
となる。

（ཁ　ࢫ）
	ฏ28の信༻金ݿのܦඅは、લ期比0.�%減の1ஹ3,44�ԯԁとなり、2連続でલ期を下

ճͬた。༬金増ありܦඅ率は0.�8%まで下して͍る。
	信༻金ݿのܦඅ減ࡦは、大き͘ਓ݅අと݅අの減͔Βなる。ݱঢ়、ਓ݅අの大෯

減はࠔと͞Ε、݅අ減にੵۃతな信༻金ݿのํがଟ͍ようͩ。
	期తなܦඅ減ではな͘、ੜੑ࢈上に資するܦඅ減がٻΊΒΕて͍る。ここにきて

৫ԣஅのઐ୲৫をཱち上͛る信༻金ݿが増͑てきた。
	ܦඅ減の࣮ޮੑをߴΊるには৬һҰਓͻとりの当ऀࣄҙࣝが大切と͞Εる。大߲の

。減のੵ上͛ޮՌにがूまる͍͔ࡉ、に࣌減とಉඅܦ
	ܦඅ減ࡦをݕ౼するࡍの՝は、ᶃ৬һのҙࣝվֵ、ᶄγεςムԽのޮՌଌఆ、ᶅܧ

続తな׆ಈの࣮ࢪなͲとなる。

ௐ ࠪ

৴༻ۚݿͷܦඅݮͷऔΈ

信金中央金庫 地域・中小企業研究所্੮ௐࠪ役
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͡Ίʹ　　

　信༻金ݿのି出金རଉは�連続でલ期を

下ճͬており、ऩӹྗの下がਂࠁである。

こうしたঢ়گ下、ʮऩೖʯの減少をʮࢧ出ʯ

の੍でΧόーする͘、ଟ͘の信༻金ݿが

ਓ݅අと݅අの྆໘でܦඅ減にྗして

͍る。たͩし、ٻΊΒΕて͍るのは期తな

ڧ減ޮՌではな͘、中期తなӦ業ྗのඅܦ

Խにͭながる、͍͑ݴるとੜੑ࢈上に資

するൈ本తなܦඅߏվֵであΖう。

　ͦこで本ߘでは信༻金ݿのܦඅ減のऔ

Έに͍ͭて、ෳ数信༻金ݿのώΞϦン

ά・ҙަݟの݁Ռをߟࢀにऔり上͛る。

　　　　　　　අの推移ܦ．1

ಈݮඅのܦ（1）

　ฏ28の信༻金ݿのܦඅは、લ期比

0.�%、8�ԯԁ減少の1ஹ3,44�ԯԁとなり、2

連続でલ期比減少した（ਤද1）。信༻金

にあり、18අは؇͔な減少ํܦのݿ

との比ֱでは�.1%減となる。

අの༁をΈると、ਓ݅අがલ期比ܦ　

0.8%減少の8,1�4ԯԁとなり2連続で、݅

අは0.1%減少の4,�8�ԯԁとなり3連続で、

ͦΕͧΕલ期を下ճͬた。18と比ֱす

ると、4.�%、8.�%の減少であͬた。

　信༻金ݿのܦඅが減少するҰํで、༬金

අ率はܦの増加が続͍た݁Ռ、28のߴ

0.�8%となり、18͔Β0.32ϙΠンτ下

した（ਤද2）。ਓ݅අ率、݅අ率とに

下しており、18との比ֱではਓ݅අ

率が0.1�ϙΠンτ、݅අ率は0.13ϙΠンτ

の下となる。

（2）地区別・預金ن別のಈ

　ᶃ　地区別

　28の地区別のܦඅは、લ期比増加

したࠃ࢛をআき、10地区でલ期比減少し

た（ਤද3）。減少した地区では、北海ಓ

（2.�%減）、中ࠃ（1.8%減）なͲの減少率

がཱͭ。なお、28のܦඅにΊる

8154

4985

305

˚0.6

˚12

˚8

˚4

0

4

0
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੫金（ࠨ） ݅අ（ࠨ）
ਓ݅අ（ࠨ） （ӈ）ݮ૿

（ԯԁ） （％）

ਤද1　ܦඅの推移

（උߟ）1	．本ߘではଞ業ଶとの߹ซをྀߟして͍な͍。
2	．ਤද1ʙ7まで信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

0.98

0.59

0.36

0

0.4

0.8
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1.6
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අܦ ਓ݅අ ݅අ

（％）

ਤද2　ܦඅの推移
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ਓ݅අׂ߹は、ࠃ࢛の�4.1%͔Β九州北部

の�3.8%までࠩがΈΒΕる。地区別のܦඅ

率では、北海ಓと東海の0.�0%が࠷

͘、南九州の1.30%が࠷͍ߴ。

　18との比ֱは、北が1�.�%減とな

り、北海ಓ（11.8%減）、東北（11.�%減）、

南九州（10.�%減）が続͘。Ұํでۙـの

減少෯は1.�%にとͲまͬた。

ᶄ　預金ن別

　༬金ن別のܦඅのಈをΈるたΊ、ܦ

අ率を༻͍て比ֱすることにした（ਤද4）。

28の信༻金ݿのܦඅ率は、લ期͔Β

0.03ϙΠンτ下の0.�8%ͩͬたが、༬金

別でΈてશ�֊でલ期比下してن

͍る。1,000ԯԁ未満の1.1�%が࠷͘ߴ、

1ஹԁ以上1ஹ�,000ԯԁ未満が0.�1%と࠷

͍なͲ、૬ରతに༬金نの大き͍֊

のํがܦඅ率͍。

　18と比ֱすると、1,000ԯԁ未満と	

1ஹ�,000ԯԁ以上の֊が0.2ϙΠンτ

の下ͩͬた΄͔、ଞの�֊は0.3ϙΠン

τの下෯となる。なお28の༬金

。අ額はਤද5のとおりであるܦ別のن

（3）信用金庫別のಈ

　28の信༻金ݿ別のܦඅは、લ期比増

加が�8金ݿ（ߏ比3�.1%）、લ期比減少は

ਤද3　地区別のܦඅ	 （୯Ґɿԯԁɺ�）

地　区 18 2� 28
18ର比 2�ର比

අ率ܦ
ਓ݅අׂ߹ ਓ݅අׂ߹ ਓ݅අׂ߹ 増減額 増減率 増減額 増減率

北 海 ಓ �3� ��.� ��� ��.� ��0 ��.8 △	 8� △11.8 △	 1� △	2.� 0.�0
東　 北 �38 �1.4 ��3 ��.� ��3 ��.2 △	 �� △11.� △	 	 � △	1.� 1.0�
東　 ژ 2,��2 ��.� 2,48� �0.� 2,4�2 �0.� △18� △	 �.1 △	 24 △	1.0 1.02
関　 東 2,�41 ��.� 2,�20 �1.� 2,�08 �1.� △132 △	 4.8 △	 11 △	0.4 1.02
北　  4�2 �0.2 3�3 ��.� 3�1 ��.1 △	 �0 △1�.� △	 	 1 △	0.4 0.��
東　 海 2,��4 �0.� 2,�3� �2.4 2,�31 �2.4 △132 △	 4.� △	 	 4 △	0.1 0.�0
ۙ　 ـ 2,�1� �8.� 2,�82 ��.3 2,��� ��.0 △	 3� △	 1.� △	 	 2 △	0.1 0.�1
中　 ࠃ �1� �0.� ��� �3.� ��� �3.0 △	 �� △	 8.3 △	 12 △	1.8 1.11
　࢛ ࠃ 2�4 ��.2 2�0 ��.0 2�4 �4.1 △	 10 △	 4.0 3 1.4 0.�3
九州北部 2�� �1.8 2�� �3.8 2�2 �3.8 △	 23 △	 8.0 △	 	 4 △	1.� 1.20
南 九 州 408 �1.� 3�� �2.� 3�3 �2.� △	 44 △10.� △	 	 1 △	0.3 1.30

߹　 計 14,328 ��.� 13,�32 �0.� 13,44� �0.� △883 △	�.1 △	8� △	0.� 0.�8

（උߟ）ԭೄ県は߹計に含む。

ਤද4　預金ن別のܦඅ
ɹ� （୯Ґɿԯԁɺ�ɺϙΠϯτ）

༬金ن
18
年
度

2�
年
度

28
年
度

18
ର比

増減෯

2�
ର比

増減෯

ʙ 1,000 1.4� 1.20 1.1� △	0.2� △	0.01
ʙ 1,�00 1.4� 1.14 1.12 △	0.33 △	0.02
ʙ 2,000 1.�0 1.1� 1.12 △	0.3� △	0.0�
ʙ 3,000 1.3� 1.04 1.00 △	0.3� △	0.03
ʙ �,000 1.33 1.02 1.00 △	0.33 △	0.02
ʙ �,000 1.33 1.04 1.02 △	0.30 △	0.02
ʙ10,000 1.30 0.�8 0.�� △	0.33 △	0.01
ʙ1�,000 1.23 0.�� 0.�1 △	0.31 △	0.03
1�,000ʙ 1.24 0.�8 0.�4 △	0.2� △	0.03

߹　 計 1.30 1.01 0.�8 △	0.32 △	0.03
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1��金（%�2.8）ݿとなͬた。

　18のܦඅと比ֱすると、�4金（%24.2）ݿ

で増加し、200金ݿ（��.�%）で減少して͍

る。このうち10%以上増加が14金（%3.�）ݿ、

10%以上減少は103金（%3�.0）ݿあͬた。

　18͔Β28のਓ݅අと݅අの増

減率を信༻金ݿ別にΈると、ਓ݅අが増加し

た信༻金ݿは�8金（%�.�2）ݿ、݅අが増

加した信༻金ݿは�3金（%23.8）ݿであͬ

た。ਓ݅අと݅අの増減関をਤ示する

と、ᶃਓ݅අ・݅අとに増加が34金ݿ

（12.8%）、ᶄਓ݅අ増加・݅අ減少が44金

ᶅਓ݅අ減少・݅අ増加が、（%�.�1）ݿ

2�金（%�.10）ݿ、ᶆਓ݅අ・݅අとに

減少は1��（��.4%）金ݿであͬた（ਤද6）。

　また、28における信༻金ݿ別のܦඅ率の

分は、ᶃ0.8%未満が18金（%8.�）ݿ、ᶄ0.8%

以上1.0%未満が84金（%31.8）ݿ、ᶅ1.0%以上

1.2%未満が118金（%�.44）ݿ、ᶆ1.2%以上1.4%

未満が3�金（%14.0）ݿ、ᶇ1.4%以上は�金ݿ

（2.�%）となͬた（ਤද7）。18の分と

比ֱすると、0.8%未満が0.3%（1金ݿ）͔Β

�.8%（18金ݿ）に上ঢするҰํで、1.4%以

上は��.2%（1�3金ݿ）͔Β2.�%（�金ݿ）と

なるなͲ、ܦඅ率の下がஶし͍。

　　　　　の類ݮඅܦ．2

　信༻金ݿのܦඅ減ࡦは、大き͘ਓ݅අの

ݱ。減と͔Βなる（ਤද8）減と݅අの

ঢ়、ਓ݅අの大෯減はࠔと͞Ε、݅අ

。のํがଟ͍ようͩݿతな信༻金ۃ減にੵ

　またܦඅ減は、૯部企ը部のΈ

ਤද5　28の預金ن別のܦඅ（ߟࢀ）
ɹ� （୯Ґɿԯԁɺ金庫）

༬金ن අܦ 信༻金ݿ数 1金ݿあたり

ʙ	 1,000 2�� 2� �.1
ʙ	 1,�00 �11 3� 13.8
ʙ	 2,000 44� 23 1�.3
ʙ	 3,000 1,0�4 44 24.4
ʙ	 �,000 2,0�2 �2 40.2
ʙ	 �,000 1,34� 22 �1.2
ʙ10,000 1,�03 20 ��.1
ʙ1�,000 1,�8� 1� 10�.1

1�,000ʙ 4,41� 20 220.8

߹　計 13,44� 2�4 �0.�

˚80
˚60
˚40
˚20
0
20
40
60
80
100
120

˚60 ˚40 ˚20 0 20 40 60 80 100

物
件
費
増
減
率

人件費૿減

34金庫

44金庫157金庫

29金庫

（％）

（％）

ਤද6	　信用金庫別のਓ݅අ・݅අの૿ݮ
状況（18ˠ28）

18 27 28

1.5Ҏ্
1.5ະຬ
1.4ະຬ
1.3ະຬ
1.2ະຬ
1.1ະຬ
1.0ະຬ
0.9ະຬ
0.8ະຬ
0.7ະຬ

（年）

ਤද7　信用金庫別のܦඅの



	 ௐ　ࠪ	 4�

でղܾがࠔなέーεあるたΊ、৫ԣஅ

のઐ୲৫をཱち上͛る信༻金ݿがΈΒΕる。

（1）ਓ݅අのݮ

　ਓ݅අの減は、大き͘૯ਓһまたは1ਓ

あたりਓ݅අの減が表తである。Θがࠃ

の߹、Ԥถॾࠃのような（໊ࢦ・Ұ࣌）ղ

なたΊ、૯ਓһのίンτローϧは新ࠔがޏ

。の੍によるࣗવ減が中৺となる༺࠾ن

　たͩし࠾༻੍は、中長期తなਓһߏの

ΈをたΒすՄ能ੑが͘ߴ、加͑て中長期

తなਓޱ減少のରԠをצҊするとۙは৻

重なҙݟが増͑てきた。ಉ༷に1ਓあたりਓ

݅අの減に͍ͭてରԠをޡると৬һのϞ

νϕーγϣン下ୀ৬増をট͘ڪΕがあ

り、৻重な࣮ࢪがٻΊΒΕて͍る。ۙ 、ਓࣄ

੍վֵを௨͡た૯ਓ݅අの੍にऔりむ

信༻金ݿが増͑て͍る。Ռओٛの৭࠼をڧ

Ί、ݶΒΕた૯ਓ݅අの分ׂ߹をݟすこ

とで、৬һのެฏײೲಘײをߴΊるૂ͍が

ある。

（2）݅අのݮ

　݅අの減は、ᶃళฮ統ഇ߹γεςム

のվഇと͍ͬた比ֱత大きな߲をݟすख

๏と、ᶄిؾίϐー、ൢଅඅと͍ͬ

たॾܦඅの減をੵΈ上͛るख๏とがある。

ここ数は、֎部ίンαϧςΟンάձࣾを׆

༻し、γεςム資อकܖ料をݟす信

༻金ݿが増͑てきた。

（3）ઐ୲৫のઃஔ

減は、期తなऩӹվળをૂうとಉඅܦ　

けた৫վֵのଆ໘が上にੑ࢈に、ੜ࣌

大き͍。ࣗ金ݿの৫෩をม͑るඞཁがੜ

͡るέーεあり、またա͔ڈΒのܦҢで

域Խして͍るܦඅに切りࠐむέーεあΖ

う。ͦこでܦඅ減をྗڧにਪしਐΊる

͘、部ԣஅのઐ୲৫（15）ઐ部ॺ

をઃஔする信༻金ݿがある。こうした৫は

期ؒݶఆ͔ͭܦӦ（ཧࣄ長）に位ஔけ

ΒΕるࣄ例、֎部ίンαϧςΟンάձࣾを׆

༻するࣄ例がଟ͍ようである。

人件費の削減

物件費の削減

・人員の削減（採用抑制、解雇）
・１人あたり給与（賞与）の削減
・時間外手当の削減（働き方改革）
・人事制度の改革（総人件費の抑制）

・店舗統廃合（機能再設定等を含む）
・システム経費の削減
・本部経費の削減
・諸経費の削減（電気、紙、販促費等）

（分類） （主な施策）

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

ਤද8　ܦඅݮの類
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3．ओͳऔྫࣄ　

　信༻金ݿは、ܦඅ減にけたॾࡦࢪにऔ

りΜで͍る。ಇきํվֵのਪਐあり、࣌

ؒ֎࿑ಇの੍をਐΊる信༻金ݿ、Ӧ業ళ

ݿむ信༻金ࠐ減率をධՁ߲にりඅのܦ

なͲ、࣮ޮੑをߴΊるたΊのҙがڽΒ

͞Εて͍る。

　以下、信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究

所が、信༻金ݿのܦӦઓུのࡦఆをࢧԉする

たΊ、ฏ2�に։࠵したʮܦӦઓུϓ

ϥンχンά研मʯ（1）およͼʮ信༻金ܦݿӦ

にる࣮研मʯ（2）でのσΟεΧογϣン

༰なͲをߟࢀに、信༻金ݿにおけるܦඅ

減ࡦをհする。

（1）ਓ݅අのྫࣄݮ

りؼૣ、を੍するたΊۈ֎ؒ࣌　

（ϊー業σー）のઃఆۈࠩ࣌（ϑϨο

ΫελΠム）のಋೖなͲを࣮ࢪする信༻金ݿ

がある。たͩし、Ұ部の地域ۜߦでಋೖの࢝

まͬたࡏۈに͍ͭては、۩ମతな業

༰が不໌ྎなこと、γεςムख当のなͲ

͔Β৻重なҙݟがΈΒΕた。ۈ֎ؒ࣌の

੍は、ಇきํվֵにう長ؒ࣌࿑ಇのੋ正と

͍ͬたతがあるので、લきにऔりむ信

༻金ݿはଟ͍。

　ͦのࡍ、࣮ޮੑをߴΊるखஈとして、ύι

ίンのロάཧ（੍ڧγϟοτダウンなͲ）

ۈୀγεςムのಋೖと͍ͬたγεςムରԠ

をߦう信༻金ݿ、Ӧ業ళධՁの߲に業࣌

ؒの減ঢ়گをりࠐむ信༻金ݿがあͬた。

業ϑローͦののをݟすことがؒ࣌֎࿑

ಇの減に不Մܽと͑ߟ、業վֵ・業վ

ળと߹ͤて࣮ࢪする信༻金ݿある。

　ਓ݅අ減のऔࣄ例は以下のとおりで

ある（ਤද�）。

ਤද�　ਓ݅අݮのऔΈ（ओͳの）	

（Γのઃఆ等ؼૣ）
・	ຖि、ਫ༵をϊー業σーとし、֨ݫにӡ༻する。
。部のಛ別ਃとするࣄ業はਓとし、ͦΕ以降の࣌�を1ؒ࣌ݿऴୀ࠷	・
。をಋೖする（ϑϨοΫε）ۈ出ࠩ࣌	・
。のऔಘをਪਐするٳにରしてはৼସۈ出ٳ	・
。を30分ૣΊるؒ࣌ݿを1�分ॖすることで、ୀؒ࣌ܜٳ、を1�分ૣΊؒ࣌業࢝	・
（࣮ޮੑΛߴΊΔࡦࢪ）
・	ύιίンのロάཧおよͼ1࣌�に੍ڧγϟοτダウンするΈをಋೖする（Ԇ長はࣄલのಛ別ਃがඞཁ）。
・	ೖୀؗγεςムをಋೖし、ཧ৬を含Ίؒ࣌ཧする。
。むࠐにり（ళ長ධՁࢧ）減率をӦ業ళධՁ߲、減ඪをઃఆしのۈ֎ؒ࣌	・
。し、վળをଅすࢪを࣮ٴのଟ͍部ళの業༰のѲと原Ҽۈ֎ؒ࣌	・
（業վળ・ਓ੍ࣄվֵ）
。するࢪを࣮ࡦཧをపఈするたΊ、業εΫϥοϓなͲのޮ率Խؒ࣌	・
・	業の༏ઌॱ位をけることで、֎ؒ࣌ཧをపఈする。
・	ಇきํվֵをਐΊるたΊ、ਓ੍ࣄվֵを࣮ࢪする。
・	ਓ੍ࣄをݟし、૯ਓ݅අの増加を͑る。

（උߟ）ਤද�ʙ10まで信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

（）1	．2�は4ճ։࠵し、߹計34金3ݿ�ਓのडߨをಘた。
2	．2�はԆ1�金21ݿਓのडߨをಘた。
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（2）݅අのྫࣄݮ

　݅අの減ではళฮのޮ率Խγες

ムܦඅの減と͍ͬたख๏に加͑、Ұͭͻと

ͭのඅݟしによるܦඅ減のੵ上͛がΈ

ΒΕる。ݟしݕ౼にあたͬては、ಉنฏ

の݅අ༁とࣗ金ݿの信༻金ۉ地区ฏ・ۉ

よりۉ・地区ฏنのͦΕとを比ֱし、ಉݿ

߹はཁҼを究໌のう͑、վળにऔり͍ߴ

Μで͍る。

　また֎අなͲの減ख๏として֎部ίン

αϧςΟンάձࣾをར༻する信༻金ݿがあ

る。֎部ίンαϧςΟンάձࣾを׆༻しγε

ςムอक料なͲをద正Ձ֨に࠶ઃఆすること

で݅අ減を࣮ݱして͍る。

　ళฮళ֎$%・"5.の減をਐΊ、݅

අの減、͞ΒにはܦӦޮ率をߴΊるಈき

ߋ所༗にมݿまͬてきた。आళฮをࣗ金ڧ

することで、長期తなܦඅ減をਤる信༻金

తにςφンτళฮをۃにੵٯ）ΈΒΕるݿ

。（するಈきある༺׆

　݅අ減のऔࣄ例は以下のとおりで

ある（ਤද10）。

ਤද10　݅අݮのऔΈ（ओͳの）	

（ମ੍ࢪ࣮）
・	ローίετܦӦをࢦし、݅අ減のたΊの15をઃஔする。
・	ಇきํվֵなͲを含む業վֵ15をઃஔする。
。けた業վળをਐΊる上にੑ࢈ੜ、͍ߦしをݟӦτοϓをަ͑た本部֤部の業ܦ	・
（༧ࢉཧのపఈ）
・	本部݅අ（金ݿશମのܦඅ）のલ期比�%（10%）減をඪに͛ܝる。
。するূݕඅ༧算をຖ本部でࠪఆし、ଥ当ੑをࡍަ、એඅࠂ	・
・	1݅あたり100ສԁ以上ののߪೖおよͼӦસは、（原則）૬ੵݟりを࣮ࢪする。
・අ・部ࣨ͝とにࢧ༧ఆࢧ࣮を企ը部がѲし、当ॳ計ըにରするਐঢ়گをϞχλϦンάすることで

৬һの݅අ減にରするҙࣝ上をਤる。
・	Ӧ業ళのిؾ・ΨιϦン・ਫಓ・ྨࢴの༺減ඪをઃఆし、ຖ月減ঢ়گをެ表する。
。減額を業ਪਐのऩӹཧ߲にөする	・
（֎අのݮ）
・	ίετ減のϊウϋウをͭ࣋ίンαϧςΟンάձࣾと業ҕୗܖをక݁し、本部Ұؙとなͬて֤छҕୗ料อक

料なͲの݅අ減ϓロジΣΫτを࣮ࢪする。
。料をҾき下͛るܖ、しࢪ減ަবを࣮උձࣾిձࣾ、ਗ਼ձࣾとܯ	・
・	ਗ਼ձࣾのҕୗをݟし、ਗ਼සを減する。
・	ίϐーػのอक料、Ӧ業ं྆数のݟしを࣮ࢪする。
（ॾܦඅのݮ）
・	長期にར༻するのはߪೖし、期のར༻はϦーεを׆༻する。
。（ձ͔ࣾΒ本ମに業をすࢠ）するࢪ減を࣮අのܦるし、部औҾにݟをձࣾとの業ҕୗ関ࢠ	・
・	র໌の-E%ԽをਐΊ、ిؾを減する。
・	信༻金ݿ業քのڞ௨γεςムར༻、ෳ数金ݿとのڞಉߪೖར༻をਐΊることで、γεςムܦඅを減する。
・	ཧࣄձなͲにペーύーϨεձٞγεςムをಋೖし、ίϐーを減する。
・	ফඅ੫の計算ํ๏をҰׅ比例ํ式͔Βݸ別ରԠํ式にมߋする。
・	ব֎ࢧԉγεςムをߋվ、Ӧ業ళにλονථをಋೖし、٬ސ報ாථをペーύーϨεԽする。
（店舗・店֎$%・"T.のݟ͠等）
。ళの新ஙҠసに͍ۙྡళฮを統߹する（2͔ళの中ؒ地点に新ઃするなͲ）ࢧ	・
・	ళฮల։上、ԕִ地͔ͭ小نళฮをഇࢭする。
・	本ళपลのళฮを、統߹・ػ能ݟしを࠶͍ߦฤする。
・	आళฮのࣗݾ所༗ԽをਐΊることで、आ料の減をਐΊる。
・	ථྨをอଘするॻݿをݐઃし、Ӧ業ళのථྨのอίετを減する。
・	ళ֎$%・"5.ίーφーのうちՔಇ率の͍のはॱ次ఫୀする。
・	ళ֎$%・"5.のར༻݅数࠾算（ऩࢧ）ঢ়گをѲし、आ料のҾ下͛ަবを࣮ࢪする。
・	ళ಄の྆ସػをഇࢭ（ఫڈ）する。
・	ؒ金ݿをഇࢭする。
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　　　　　　　　　　՝౼ݕ．4

、の՝としてはࡍする౼ݕをࡦ減අܦ　

ᶃ৬һのҙࣝվֵ、ᶄγεςムԽのޮՌଌ

ఆ、ᶅܧ続తなݟしの࣮ࢪなͲがある。

（1）役職員のҙࣝվֵ

Ίるには、Ұਓͻとߴ減の࣮ޮੑをඅܦ　

りの৬һの当ऀࣄҙࣝをߴ༲するඞཁがあ

る。৬һのな͔には、hた͘͞Μܦඅをͬ

て、ͦ Ε以上にՔ͛ྑ͍ とɦ͔、h ͘ま

でಇ͍て͍る৬һのํがؤுͬて͍るのでධ

ՁするきʱなͲの͑ߟをऀ͍ͭ࣋よう。

　こΕ͔Βの信༻金ܦݿӦは、より少な͍ܦ

Ӧ資ݯ（ܦඅ）のೖで、࠷大のޮՌ（ऩӹ

）を֫ಘすることが大切と͞Εる。ࢧళ長

がޮ率తなࣗళӡӦにऔりむたΊに、Ӧ

業ళ৬һの業ؒ࣌ॾܦඅの減ঢ়گをӦ

業ళධՁにりࠐむことは不Մܽとなͬてき

た。ޙࠓは͍͔ࡉඅ༻の減をਐΊること

で、大きなίετ減ޮՌをڗडするඞཁ

ある。

（2）γεςϜԽのޮՌଌఆ

　γεςムԽによるඅ༻ରޮՌをূݕするඞ

ཁがある。すでにΪϦΪϦのਓһでӦ業ళを

ӡӦするな͔、新たにγεςムをಋೖして

、こΕ以上の৬һ減はࠔになりͭͭあ

る。݁Ռ、ਓ݅අが減Βな͍な͔γεςムಋ

ೖにう݅අの増加のΈがੜ͡るڪΕあ

Ζう。

　たͩしඅ༻ରޮՌのஅにあたͬては、৬

һのҭίετ（例͑、Ӧ業ళࣄにशख़

するたΊのؒ࣌ίετ）をצҊすることがٻ

ΊΒΕるし、中長期తなਓख不をલఏにγ

εςムಋೖをݕ౼するඞཁある。信༻金ݿ

・ցԽػ、するにはݱ上を࣮ੑ࢈Ӧのੜܦ

γεςムԽのଅਐはආけて௨Εな͍ので、૯

߹తなஅがٻΊΒΕる。

ࢪ͠の࣮ݟଓతͳܧ（3）

　৫ԣஅのઐ୲৫をઃஔし期ؒݶఆでܦ

අ減にऔりむ信༻金ݿはଟ͍。ࣗ金ݿの

৫・෩をվֵし、ܦඅ減を࣮ݱするに

はྗڧなϦーダーγοϓのと期ू中ܕの

औΈがޮՌతとΈΒΕる。たͩし、ܦඅ

減のऔΈはӬ続తな׆ಈであり、Ұաੑ

のऔΈでऴΘΒͤてはなΒな͍。ઐ୲৫

がղࢄし数したΒʰ࠶ͼܦඅがͬてし

まͬたʱではҙຯがな͍。また֎部ίンαϧ

ςΟンάձࣾをར༻して、ࣗ金ݿにܦඅ

減のϊウϋウをੵできなけΕޮՌ

減してしまうͩΖう。

　ͦのたΊࣗ金ݿにܦඅ減のϊウϋウを

ੵし、ܧ続తなݟしを࣮ࢪして͍͘ମ੍

をߏஙするඞཁがある。

͓ΘΓʹ　　

　本ۜߦのϚΠφε金རきྔత・࣭త؇

ࡦ（ϚΠφε金རࡦ）が࢝まͬて以降、

信༻金ݿを含Ίた金༥ػ関にରしʮൈ本తな

まりͭͭあڧΊるがٻվֵʯをߏඅܦ

る。ここにきてϝΨόンΫなͲの大ख金༥ػ

関のؒで૯ਓһళฮ数の大نなޮ率Խࡦ
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がු上してきた。ઌのऩӹੑ下のରԠ

ݟ減少なͲをޱけでな͘、中長期తなਓͩࡦ

ӽしたࡦࢪをΈΒΕる。

　信༻金ݿにお͍て、単なるίετ減ࡦ

ではな͘、কདྷをݟਾ͑たੜੑ࢈の͍ߴ৫

ମ੍のసをࢦして͍͘ඞཁがあΖう。

信༻金ݿはίετ減を௨͡ܦӦମ࣭をݻڧ

なのとし、地域にྑ࣭な金༥αーϏεをఏ

　。ΊΒΕるٻし続けることがڙ
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Ҭɾதখؔۀا࿈ۚࡁܦ༥ࢽʢ201�2݄ʣ

2日 ˓ 金༥ி、ג式ձࣾ東本大ࣄࡂ業ऀ࠶ੜࢧԉߏػの׆༻に͍ͭてཁ（ඃࣄࡂ
業ऀにରするࢧԉܾఆ期ؒが20213月31までԆ長）

˓ 金༥ி、ϚωーローンダϦンά・ςロ資金ڙ༩ରࡦ企ըࣨのઃஔをެ表

6日 ˔ 金༥ி、ʮϚωー・ローンダϦンάٴͼςロ資金ڙ༩ରࡦに関するΨΠドϥΠンʯ
をࡦఆ、ʮओཁߦけの૯߹తなಜࢦʯをҰ部վ正しެ表

資料1

˓ 本ۜ5*、ߦを׆༻した金༥のߴԽに関するϫーΫγϣοϓ（第3期）（第2ճ
ʮσーλを׆༻した金༥のߴԽʯ	201�12月20։࠵）に͍ͭてެ表（দ信
༻金ݿ	ཧࣄ・Πϊϕーγϣンਪਐ部長		তࢯࢀ加）

˓ ࡂ業ল、ฏ2��月�͔Β�月2�までのؒの߽Ӎおよͼ෩Ӎによる࢈ࡁܦ
のԆ長（201�2月�まݶのద༻期ࡦԉࢧ業ऀࣄن中小企業・小ࡂにうඃ
で）をެ表

7日 ˔ 本ۜࡁܾ、ߦγεςムϨϙーτ別ʮϑΟンςοΫಛू号ʕ金༥Πϊϕーγϣ
ンとϑΟンςοΫʕʯをެ表

資料2

˓ 北ࡒہおよͼ本ۜߦ、ฏ302月4͔Βの大ઇに͔͔るࡂにରする金
༥上のાஔ（福Ҫ県）をཁ

8日 ˓ ن中小企業・小ࡂに関してඃࡂ業ল、ฏ302月4͔Βの大ઇによる࢈ࡁܦ
ࣄ業ऀରࡦを࣮ࢪ（福Ҫ県福Ҫࢢ、あΘΒࡔ、ࢢҪࢢ。�けで福Ҫ県大野
ӽલொを、1�けで福Ҫ県܊ொおよͼ୮ੜࣉӬฏ܊٢ా、ࢢߐࡸ、ࢢউ山、ࢢ
ӽલࢢを加）

9日 ˔ 金༥ி、ฏ2��月期における金༥࠶ੜ๏։示ݖ࠴のঢ়گ（ϙΠンτ）をެ表 資料3

˓ 本ۜ201、ߦ�10月30にژで։࠵したʮ業վֵに関する地域ϫーΫ
γϣοϓ（第1ճ）ʯに͍ͭてެ表（࣎賀中ԝ、長、ބ東、ژ、ژ中ԝ、ژ
北の֤信༻金ݿཧࣄ長ࢀ加）

13日 ˔ 金༥ி、201812月（༧ఆ）͔ΒのۜߦքのγεςムΠンϑϥ、ʮશۜE%*γες
ムʯのՔಇに͍ͭてެ表

資料4

˔ ֳ	まち・ͻと・し͝とੜ本部ࣄہ、ʮฏ2�	地ํੜのऔঢ়
関のʰಛతなऔػるϞχλϦンάௐࠪ݁Ռʙ地ํੜに資する金༥にگ
例ʱʙʯをެ表ࣄ

資料�

14日 ˓ 関東ࡒہおよͼ本ۜߦ、ฏ2�߽ઇに͔͔るࡂにରする金༥上のાஔ	
	新潟県
をཁ

˓ ૯ল、ฏ2�地ํ࠴計ըをվ正

15日 ˓ ࢪを࣮ࡦ業ऀରࣄن中小企業・小ࡂ業ল、ฏ2�߽ઇに関してඃ࢈ࡁܦ
（新潟県長岡ࢢ、小ઍ୩ࢢ、ेொڕ、ࢢপࢢおよͼ東ו原܊Ѩ賀ொ）
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（資料 1）

金融ி、ʮϚωʔ・ϩʔϯμϦϯάٴͼςϩ資金ڙ༩ରࡦʹ関͢ΔΨΠυϥΠϯʯΛࡦఆ、ʮओཁߦ等

ʯ等ΛҰ෦վਖ਼͠ެද（2݄6）ࢦの૯合తͳಜ͚

　金༥ிは、ʮϚωー・ローンダϦンάٴͼςロ資金ڙ༩ରࡦに関するΨΠドϥΠンʯをࡦఆするととに、ʮओ

ཁߦけの૯߹తなಜࢦʯをҰ部վ正してެ表した。当ΨΠドϥΠンのߏは以下のとおり。

ᶗ　ج本తํ͑ߟ

　ᶗ�1Ϛωー・ローンダϦンάおよͼςロ資金ڙ༩ରࡦにるج本తํ͑ߟ	

　ᶗ�2 金༥ػ関にٻΊΒΕるऔΈ

　ᶗ�3 業քஂମ中ԝػ関のׂ

　ᶗ�4 本ΨΠドϥΠンの位ஔけとಜ上のରԠ

ᶘ　ϦεΫϕーε・Ξϓローν

˓ ֳ	まち・ͻと・し͝とੜ本部ࣄہおよͼֳ	地ํੜਪਐࣨ、地
域ࡁܦ分ੳγεςム（3E4"4）をվम（地ਤࡧݕ、߹算・比ֱ地域ొ、ը໘
Ωϟϓνϟのػ能加）

20日 ˓ ژ、東ژ๏ਓ部がنӦ༏ྑ๏ਓ2018ೝఆ๏ਓをೝఆ（大ܦ߁݈、業ল࢈ࡁܦ
東の྆信༻金ݿを含む�41๏ਓ、中小ن๏ਓ部がถࢠ信༻金ݿを含む���๏ਓ）

22日 ˔ ૯ল、ݸਓ企業ࡁܦௐࠪ（ಈฤ）ฏ2�10ʙ12月期݁Ռ（֬報）をެ表 資料�

26日 ˓ 金༥ி、における中小企業・小نࣄ業ऀにରする金༥のԁԽに͍ͭて
ཁ

27日 ˔ 中小企業ி、ʮฏ28地域業ཱࣗଅਐࣄ業Ϟσϧࣄ例ूʙશࠃళ֗のઓʙʯを
ެ表

資料�

˔ ֳ、地域ࡁܦಈ（ฏ302月）をެ表 資料8

˓ 金༥ி、ି金業関資料ूをߋ新

28日 ˓ 金༥ி、ʮ٬ސ本位の業ӡӦに関する原則ʯを࠾し、औํをެ表した金༥
ߋと、1月23ݿ数は�2金ݿ点の信༻金࣌新（201�12月ߋ業ऀのϦετをࣄ
新͔࣌Β2金ݿ加）

˓ 中小企業ி、ฏ28熊本地෮چ༧උඅ༧算ʮ中小企業άϧーϓࢪઃ
෮چඋิॿࣄ業ʯのަܾఆ	熊本第Ұ信༻金ݿと熊本信༻金ݿが表ऀである
άϧーϓを含む熊本県の210άϧーϓおよͼ大分県の2άϧーϓ）をެ表

˓ ֳ	まち・ͻと・し͝とੜ本部ࣄہおよͼֳ	地ํੜਪਐࣨ、地
域ࡁܦ分ੳγεςム（3E4"4）のσーλをߋ新

※	ʮ地域・中小企業関連ࡁܦ金༥ࢽʯは、ެிのެ表資料をとに、地域金༥中小企業金༥に関連がਂ͍߲にͭ
͍て、当研究所がऔりまとΊたのである。

　ʮ˔ʯ表示の߲に͍ͭては、ղઆ資料をࡌܝして͍る。
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　ᶘ�1ϦεΫϕーε・Ξϓローνのҙٛ

　ᶘ�2ϦεΫのಛఆ・ධՁ・減

ᶙ　ཧଶとͦ の༗ޮੑのݟ・ূݕし

　ᶙ�1Ϛωロン・ςロ資金ڙ༩ରࡦにるํ・ख続・計ըのࡦఆ・࣮ݟ・ূݕ・ࢪし（1%$"）

　ᶙ�2 Ӧਞの関༩・ཧղܦ

　ᶙ�3 Ӧཧ（三ͭのӴઢ）ܦ

　ᶙ�4άϧーϓϕーεのཧଶ

　ᶙ�� ৬һの֬อ、ҭ

ᶚ　金༥ிによるϞχλϦンά

　ᶚ �1 金༥ிによるϞχλϦンά

　ᶚ �2 ܞとの連ہ当関・ܞຽ連

（IUUQ���XXX�GTa�HP�KQ�OeXT�30�20180206�GTa@NaOeSPO3001�IUNl （照ࢀ

（資料 2）

ຊۜࡁܾ、ߦγεςϜϨϙʔτ別ʮϑΟϯςοΫಛू߸ʵ金融ΠϊϕʔγϣϯͱϑΟϯςοΫʵʯΛ

ެද（2݄7）

　本ۜߦは、ܾࡁγεςムϨϙーτ別ʮϑΟンςοΫಛू号ʵ金༥ΠϊϕーγϣンとϑΟンςοΫɻ ʯをެ

表した。ཁࢫは以下のとおり。

　ۙ、ʮϑΟンςοΫʯ（'iO5ech）とݺΕる、新し͍報ٕज़を׆༻した金༥Πϊϕーγϣンが、ੈ

քతにをूΊて͍る。ϑΟンςοΫは、新ࠃڵ్上ࠃ含Ίた金༥αーϏεのੈքతなීٴ（ʮ金

༥แઁʯ（pOBOciBl	iOclVsiPO）とݺΕる）、金༥分野の新ࢀنೖのଅਐڝ૪のܹԽ、ʮϏοάσー

λʯ、ʮ*5ϓϥοτϑΥームʯの重ཁੑのߴまりなͲ、金༥αーϏεにൣなӨڹをٴ し̈́ͭͭある。 こͦ

で本ߘでは、ϑΟンςοΫのഎܠとなͬ て͍る表తなٕज़である、	1
εϚーτϑΥン、	2
 ਓ知能（"*）・

Ϗοάσーλ分ੳ、	3
ϒロοΫνΣーン・分ܕࢄாٕज़（%-5）に͍ͭて֓આした上で、こΕΒのٕ

ज़をࢧܾࡁは͡ Ίൣな金༥αーϏεにԠ༻して͍͘ औΈなͲをհする。

　ϑΟンςοΫは、金༥αーϏεを新ࠃڵ・్上ࠃ含Ίੈք中にී͞ٴ ͤ、金༥αーϏεのʮάローό

ϧԽʯをਐΊるજྗࡏを༗して͍る。また、"* Ϗοάσーλ、εϚーτϑΥンなͲを׆༻し、֤Ϣーβー

のχーζに߹Θͤた金༥αーϏεをఏڙして͍͘ ʮύーιφϧԽʯ、金༥と金༥以֎のαーϏεを切

Εな͘ ఏڙするʮγームϨεԽʯにد༩する。こΕΒを௨͡ てϑΟンςοΫは、新たな׆ࡁܦಈのੑ׆Խ

ࡁܦのൃలに資するととに、金༥औҾを८るऀྸߴอޢなͲ、ࣾ ձతのղܾにݙߩしಘる。

　ϑΟンςοΫの͞ ΒなるൃలのたΊには、	1
 ෯͍ओମのର・ྗڠをଅして͍͘ こと、	2
 Ծ௨՟

औҾなͲ、新たにొしたऔҾに͍ͭて、औҾࢀ加ऀがͦのϦεΫをे分にೝࣝするととに、αーϏε

のఏڙଆे分なઆ໌にΊること、	3
 報ηΩϡϦςΟ下αΠόーܸ߈なͲの新し͍ ϦεΫ含Ί、

ま͟͞ まなϦεΫにରし関ऀがద切なରԠを࠾ること、なͲがٻΊΒΕる。

、ϑΟンςοΫに関し͞ߦの中ԝۜࠃ֤　 ま͟ まなऔΈをͬߦて͍る。本ۜߦは 201�  4月に
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にہߏػࡁܾ 'iO5echηンλーをઃཱし、ϑΟンςοΫをࢧԉするଟ༷な׆ಈをͬߦて͍る。また、

%-5 に関するԤ州中ԝۜߦとのڞಉௐࠪʮϓロジΣΫτ・εςϥʯ（1rPject	4tellB）を含Ί、֤छの

ௐࠪ研究׆ಈ報ൃ信をͬߦて͍る΄͔、ࡍࠃతなٞにੵۃతにࢀըして͍る。

（IUUQ���XXX�CPK�PS�KQ�SeTeaSDI�CSQ�QTS�QTSC180207�IUN� （照ࢀ

（資料 3）

金融ி、ฏ 2�  ͓ʹظ݄� Δ͚金融࠶ੜ๏։ࣔݖ࠴の状況等（ϙΠϯτ）Λެද（2݄�）

　金༥ிは、201�  �月࣌点における金༥࠶ੜ๏։示ݖ࠴のঢ়گをެ表した。

がߦは、ओཁ（ϕーεݖ࠴ੜ๏։示࠶金༥）比率ݖ࠴の不ྑߦۜࠃ　 0.�̀ （3月比 0.2ϙΠン

τ下）、地ํۜߦが 1.�̀ （ಉ 0.1ϙΠンτ下）、第ೋ地ํۜߦが 2.0̀ （ಉ 0.2ϙΠンτ下）と、

。ฒΈ下したݢ

業態別ෆྑݖ࠴ൺの推移（金融࠶ੜ๏։ࣔݖ࠴ϕʔε）

（IUUQ���XXX�GTa�HP�KQ�TUaUVT�OQl�2018020��IUNl （照ࢀ

（資料 4）

金融ி、2018  12 （݄༧ఆ）͔ ΒのۜߦքのγεςϜΠϯϑϥ、ʮશۜ &%*γεςϜʯのՔಇʹͭ

͍ͯެද（2݄13）

　金༥ிは、2018  12月（༧ఆ） Β͔のۜߦքのγεςムΠンϑϥ、ʮશۜ E%*γεςムʯのՔಇ

に͍ͭてެ表した。ϙΠンτは以下のとおり。

　 ˝ 	201812月（༧ఆ）͔ Β、ۜ に関する͞ࠐにお͍て、ৼࠐの૯߹ৼߦ ま͟ まな報（ࢧ௨知൪号、

ٻॻ൪号なͲ）をडऔ企業にૹ信することがՄ能となる。

　 ˝ 	ৼࠐ報としてٻॻ൪号のऔҾに関する報（ྲྀ報）をఴすることがՄ能となり、

ചֻ金のফ࡞ࠐ業のޮ率Խ、ܦཧࣄ負୲のܰ減が期͞ Εる。

（IUUQ���XXX�GTa�HP�KQ�QPlJDZ�[eEJ�[eOHJOeEJ�IUNl （照ࢀ
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（උߟ）1．金༥ிʮ金༥࠶ੜ๏։示ݖ࠴のਪҠʯより࡞
												2．信༻金ݿ、信༻߹は֤ 3月のΈ։示
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（資料 5）

ֳ	·ͪ ・ͻͱ・͠ ͝ͱੜຊ෦ࣄہ、ʮฏ 2� 	地ํੜのऔ状況ʹΔϞχλ

Ϧϯάௐࠪ݁Ռʙ地ํੜʹ資͢Δ金融機関等のʰಛతͳऔྫࣄ ʙɦʯΛެද（2݄13）

　ֳ	まち・ͻと・し͝ とੜ本部ࣄہは、ʮฏ 2� 	地ํੜのऔঢ়گにるϞ

χλϦンάௐࠪ݁Ռʙ地ํੜに資する金༥ػ関のʰಛతなऔࣄ例 ʙɦʯをެ表した。信༻

金ݿがࢀըしたऔࣄ例は以下のとおり。

ຽҰମとなͬ．1 たʮ賀ொσβΠンϓロジΣΫτʯのਪਐʙʮ࡞るʯ͔ Βʮചるʯまでのτーλϧࢧԉʙ

	 ʻ北上信༻金ݿʼ

�．γςΟ信金 ėēĜĚ 	（業ࣄऔҾઌ中小企業のൢ࿏֦大）業ࣄ 	ʻ大ࡕγςΟ信༻金ݿʼ

8．ͩ し͍Μֶ࢈連ڞܞߏػを׆༻したのͮ͘ り企業ࢧԉ	 ʻ大ࡕ信༻金ݿʼ

11．ϑΝンドの׆༻によるޫ؍を࣠とした地域ੑ׆ࡁܦԽϞσϧのߏங

	 ʻ佐賀ۜߦ、佐賀ڞӫۜߦ、信༻金ݿ、佐賀信༻金ݿ、ҏສཬ信༻金ݿ、

	 九州ͻͥΜ信༻金ݿ、佐賀東信༻߹、佐賀信༻߹、地域ੑ׆ࡁܦԽࢧԉߏػʼ

業Խを௨͡࢈のՖՐʯのۂՖՐ企業の出資によるʮ大（ג）．13 た地ํੜαϙーτ

	 ʻळాۜߦ、北ۜߦ、Ӌޙ信༻金ݿ、本ࡦ資ۜߦʼ

1�．ϓロϑΣογϣφϧਓࣄࡐ業を׆༻した๛岡のב業քのϒϥンドྗ 			業ࣄԉࢧ上およͼൢ࿏։の

	 ʻୠഅ信༻金ݿʼ

20．新ݱਓࡐを׆༻した中小企業の՝ղܾࢧԉʙ新ݱަྲྀձの։࠵ʙ

	 ʻُ༗信༻金ݿ、三信༻金ݿʼ

21．ෳ数の信༻金ݿとຽؒઐػ関の連ܞによる໘తࣄ業ঝࢧܧԉのऔΈ（しΜきΜࢧԉωοτϫーΫ）	

	 ʻ北ۭ知信༻金ݿ、北信༻金ݿ、ଳ信༻金۴、ݿ࿏信༻金ݿ、

	 大地ΈΒ͍ 信༻金ݿ、北ݟ信༻金ݿ、信༻金ݿ、ԕܰ信༻金ݿʼ

24．地ݩ大ֶとの連ܞによる地域のকདྷを୲うਓࡐҭ	 ʻ大地ΈΒ͍ 信༻金ݿʼ

2�．未དྷを୲うڙࢠたちʂʙ地ํのັྗのݟൃ࠶ڷのތり・愛ணのৢにけたऔΈ

　			ᶄ地ߍߴݩੜによる地ํੜ研究ൃ表ࣄ業	 ʻ島ా信༻金ݿʼ

28．݁ ԉとͦࢧࠗ のޙのϥΠϑεςージにԠ͡ たࢧԉମ੍のߏஙʙとましΜ݁ࠗ૬ஊ所（--# ձ）ʙ

	 	ʻ小信༻金ݿʼ

32．本ஂࡒʮΘがまちج金ʯを׆༻した金ᖒொՈの࠶ੜ׆༻のਪਐ	 ʻ金信༻金ݿʼ

ʙদ地域ڵによるྛ業ৼܞຽ連．�3 čĚĊ・Ċēě ར׆༻ਪਐٞڠձʙ	 ʻদ信༻金ݿʼ

（IUUQT���XXX�LaOUeJ�HP�KQ�KQ�TJOHJ�TPVTeJ�NeeUJOH�LJOZV�KJSeJ�IUNl （照ࢀ

（資料 6）

૯ল、ݸਓ企業ࡁܦௐࠪ（ಈฤ）ฏ 2�10ʙ12݄݁ظՌ（֬ใ）Λެද（2݄22）

　૯লは、201�  10 ʙ 12月期におけるݸਓ企業ࡁܦௐࠪ（ಈฤ）݁Ռ（֬報）をެ表した。



	 地域・中小企業関࿈ࡁܦ金融ࢽ	 5�

�期（201ࠓ　  10 ʙ 12月期）の業گஅ %.*. は△ �4.� で、લ期（201�  � ʙ �月期）（△

��.�）に比、2.�ϙΠンτվળして͍る。

　また、དྷ期（2018  1 ʙ 3月期）の業ݟگ௨し%.*. は△ �3.0となͬ ており、ࠓ期の業گஅ %.*.（△

�4.�）に比、1.�ϙΠンτのվળをࠐݟΜで͍る。

（IUUQ���XXX�TPVNV�HP�KQ�NeOV@OeXT�T�OeXT�01UPVLeJ05@01000137�IUNl （照ࢀ

（資料 7）

中小企業ி、ʮฏ 28 地域業ཱࣗଅਐࣄ業Ϟσϧूྫࣄʙશࠃ店֗のઓʙʯΛެද（2

݄27）

　中小企業ிではฏ28༧算ʮ地域・まちな͔業ੑ׆Խࢧԉࣄ業	地域業ཱࣗଅਐࣄ業
ʯ

のཱࣗଅਐࢧԉࣄ業にお͍て、ళ֗の中長期తൃలおよͼళ֗のཱࣗԽをଅਐすることをత

に、ళ֗が単ಠで、またはまちͮ͘ りձࣾのຽؒ企業ಛఆඇӦར׆ಈ๏ਓと連ܞしてߦうʮ少

ʯの༺׆ݯਓରԠʯʮ地域資ࠃ֎վળʯʮߏԽʯʮ地域ަྲྀʯʮ新ँʯʮྸߴ・ࢠ ý ͭの分

野にるެੑڞの͍ߴऔΈをࢧԉした。ࠓճ、当ࣄ業を׆༻したళ֗のࣄ例をʮฏ 28 

地域業ཱࣗଅਐࣄ業Ϟσϧࣄ例ूʙશࠃళ֗のઓʙʯとしてまとΊ、ࣄ業࣮ࢪのഎܠࣄ

業のՌをࡌܝして͍る。

（IUUQ���XXX�DIVTIP�NeUJ�HP�KQ�TIPHZP�TIPHZP�2018�180227KJSeJTZV�IUN （照ࢀ

（資料 8）

ֳ、地域ࡁܦಈ（ฏ 30  2݄）Λެද（2݄27）

　ֳは、2018  2月の地域ࡁܦಈをެ表した。

　લճௐࠪ（201�  11月）と比 しֱて、گܠஅを3 地域（北海ಓ、北関東、ߕ信ӽ）にお͍

て上ํम正、りの � 地域（東北、南関東、東海、北、ۙـ、中ࠃ࢛、ࠃ、九州、ԭೄ）に

お͍てはԣ と͍した。

　分野別にΈると、લճௐࠪ（201�  11月）と比 しֱて、߭ �、に͍ͭては࢈業ੜ 地域（北海ಓ、

東北、北関東、ߕ信ӽ、九州）にお͍て上ํम正、1 地域（北）にお͍て下ํम正、りの � 地域（南

関東、東海、ۙـ、中ࠃ࢛、ࠃ、ԭೄ）にお͍てはԣ と͍した。

ਓফඅに͍ͭては、2ݸ　 地域（北関東、ࠃ࢛）にお͍て上ํम正、りの 10 地域（北海ಓ、東北、

南関東、ߕ信ӽ、東海、北、ۙـ、中ࠃ、九州、ԭೄ）にお͍てはԣ と͍した。

に͍ͭては、શ༺ޏ　 12 地域にお͍てஅをԣ と͍した。

（IUUQ���XXX5�DaP�HP�KQ�LeJ[aJ3�DIJJLJ�2018�0227DIJJLJ�NeOV�IUNl （照ࢀ
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信金中金ͩΑΓ�

৴ۚதԝۚݿɹҬɾதখڀݚۀاॴ׆ಈه（2݄）

1．レポート等の発行
ߦൃ Ϩϙーτ分ྨ ௨ר λ　　Π　　τ　　ϧ ࣥ	ච	ऀ

18.2.� ֎金ར・ҝସݟ௨し 2��11 ۜは出ޱઓུをݕ౼するஈ֊ではな͍とஅ。ߦݱの金
༥؇ࡦを当໘ܧ続

֯ా　ঊ
Ԟஐ

18.2.� 金༥ௐࠪ報 2��31 ି出金増加率上位信༻金ݿの༬金ྔن別、ཱ地別のି出ಈ	
ʵ大ݍࢢではҰ部業छがू中తに増加、地ํでは෯͍業छで増加ʵ

ؒ下　૱

18.2.13 金༥ௐࠪ報 2��32 長中小企業けΦンϥΠン༥資のઓ	
ʵ地域金༥ػ関とのઓུతఏܞをࢦすʵ

ण

18.2.1� ௨しݟࡁܦ 2��� ࣮࣭長率は1�1.�ˋ、181.3ˋ、1�0.�ˋと༧ଌ	
ʵݎௐなੈքࡁܦを下͑ࢧに本ࡁܦճ෮جௐをҡ࣋ʵ

֯ా　ঊ

18.2.2� 業企業報࢈ 2��1� 	Ӧऀの企業Ոとしてのׂܦ続に不Մܽな中小企業࣋Ӧܦ
ʵੜੑ࢈上によるՔ͙ྗをৗにҙࣝする企業ՈϚΠンドこͦがΧΪʵ

౻উҰ

2．講座・講演・放送等の実施
ࢪ࣮ छྨ λ　　Π　　τ　　ϧ ԋձ・൪໊শߨ・࠲ߨ ओ　࠵ ࢣߨ

18.2.1 ԋߨ ʮՔ͙ྗʯをຏ͘中小企業ࣄ例 ʮ͞ΜしΜνϟϨンジΫϥϒൃ式ʯ
における記೦ߨԋձ

三島信༻金ݿ ౻উҰ

18.2.� ԋߨ 本ٴͼੈքのࡁܦと
௨しݟのޙࠓ

ԋձߨࡁܦ ಢ県信༻金ڠݿձ ֯ా　ঊ

18.2.� ԋߨ ܦมԽにむ中小企業のڥ
Ӧࣄ例

ా区・ߐ東区߹ಉஉࢠ研मձ 東ژ東信༻金ݿ	
（ా区・ߐ東区しΜき
Μٞڠձࣄہ）

ുྮ　࣮

18.2.� ԋߨ ௨しに͍ͭてݟࡁܦ ͍͞しΜ信ӫձ ݿ០信༻金ۄ࡛ ֯ా　ঊ

18.2.14 ԋߨ ௨しݟࡁܦのޙࠓ Έͣ͑ձ࢈ڵ ݿ信༻金࢈ڵ Ԟஐ

18.2.1� ԋߨ ʮϏοτίΠンʯとʮϒロοΫ
νΣーンʯ ʮɻϑΟンςοΫʯ
のがりのな͔でʵ

Ծ௨՟に͔͔るษڧձ ਆށ信༻金ݿ ण

18.2.1� ԋߨ 金༥ࢢಈ ͍ΘしΜ金༥क़ ൬ా信༻金ݿ Ԟஐ

18.2.21 ԋߨ มԽにむ中小企業のڥ
例ࣄӦܦ

͔ΜしΜܦӦक़ ݿ信༻金ࣉԻ؍ ുྮ　࣮

18.2.22 ԋߨ ҝସ、金ར、ג式のޙࠓ
のݟ௨しに͍ͭて

γάϚόンΫ資金ӡ༻୲当ऀձٞ ُ༗信༻金ݿ ֯ా　ঊ
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１．(1)    信用金庫の店舗数、合併等

信用金庫の店舗数、会員数、常勤役職員数の推移

1．信用金庫統計
（1）信用金庫の店舗数、合併等
（2）信用金庫の預金種類別預金・地区別預金
（3）信用金庫の預金者別預金
（4）信用金庫の科目別貸出金・地区別貸出金
（5）信用金庫の貸出先別貸出金
（6）信用金庫の余裕資金運用状況

2．金融機関業態別統計

					（1）業態別預貯金等						（2）業態別貸出金

統 計

（凡　例）
1．金額は、単位未満切捨てとした。
2．比率は、原則として小数点以下第1位までとし第2位以下切捨てとした。
3．記号・符号表示は次のとおり。
　　〔 0 〕ゼロまたは単位未満の計数	 〔—〕該当計数なし	 〔△〕減少または負
　　〔…〕不詳または算出不能	 〔＊〕1,000%以上の増加率	 〔ｐ〕速報数字
　　〔ｒ〕訂正数字	 〔ｂ〕ｂ印までの数字と次期以降との数字は不連続
4．地区別統計における地区のうち、関東には山梨、長野、新潟を含む。東海は静岡、愛知、岐阜、三重の

4県、九州北部は福岡、佐賀、長崎の3県、南九州は熊本、大分、宮崎、鹿児島の4県である。
※　信金中金	地域・中小企業研究所のホームページ（http://www.scbri.jp/）よりExcel形式の統計資料をダウンロードすることができます。

統計資料の照会先：
信金中央金庫 地域・中小企業研究所
Tel	03‒5202‒7671　Fax	03‒3278‒7048

信用金庫の合併等

1．（1）信用金庫の店舗数、合併等
信用金庫の店舗数、会員数、常勤役職員数の推移

信用金庫の合併等
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１．(2)  信用金庫の預金種類別預金・地区別預金

預金種類別預金

地区別預金

1．（2）信用金庫の預金種類別預金・地区別預金
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１．(3)  信用金庫の預金者別預金

１．(3)  信用金庫の預金者別預金

１．(3)  信用金庫の預金者別預金

1．（3）信用金庫の預金者別預金
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１．(4)  信用金庫の科目別貸出金・地区別貸出金

科目別貸出金

地区別貸出金

1．（4）信用金庫の科目別貸出金・地区別貸出金
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1．（5）信用金庫の貸出先別貸出金１．(5)  信用金庫の貸出先別貸出金
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1．（6）信用金庫の余裕資金運用状況１．(6)  信用金庫の余裕資金運用状況
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2．（1）業態別預貯金等２．(1)  業態別預貯金等２．(1)  業態別預貯金等
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2．（2）業態別貸出金２．(2)  業態別貸出金
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文は当研究所ホームページにも掲載することで、広く一般に公表する機会を設けております。

詳しくは、当研究所ホームページ（http://www.scbri.jp/）に掲載されている募集要項等をご

参照ください。

  編集委員会 （敬称略、順不同）

 委 員 長 小川英治 一橋大学大学院 商学研究科教授

 副委員長 藤野次雄 横浜市立大学名誉教授・国際マネジメント研究科客員教授

 委　　員 勝　悦子 明治大学 政治経済学部教授

 委　　員 齋藤一朗 小樽商科大学大学院 商学研究科教授

 委　　員 家森信善 神戸大学 経済経営研究所教授

問い合わせ先

信金中央金庫 地域・中小企業研究所「信金中金月報掲載論文」募集事務局（担当：荻野、大島、岸本）

Tel : 03（5202）7671／Fax : 03（3278）7048

「信金中金月報掲載論文」募集のお知らせ ホームページのご案内

【ホームページの主なコンテンツ】
○当研究所の概要、活動状況、組織
○各種レポート
　内外経済、中小企業金融、地域金融、
　協同組織金融、産業・企業動向等
○刊行物
　信金中金月報、全国信用金庫概況・統計等
○信用金庫統計
　日本語／英語
○論文募集

【URL】
 http://www.scbri.jp/

　当研究所のホームページでは、当研究所の調査研究成果である各種レポート、信金中金月報のほか、統計デー
タ等を掲示し、広く一般の方のご利用に供しておりますのでご活用ください。
　また、「ご意見・ご要望窓口」を設置しておりますので、当研究所の調査研究や活動等に関しまして広くご意
見等をお寄せいただきますよう宜しくお願い申し上げます。
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